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Zarparon rumbo al Golfo Pérsico la fragata 
«Numancia» y las corbetas «Diana» e «Infanta Cristina»

Rota (Cádiz), (EFE).-La fra
gata "Numancia” abandonó a 
las once horas y veinte minutos 
de esta mañana la base naval 
de Rota (Cádiz) con rumbo ha
cia el Golfo Pérsico, donde sus
tituirá a la fragata "Santa Ma
ría” en la misión de vigilancia 
para el cumplimiento del em
bargo económico a Irak.

Los familiares de los 229 
hombres que componen la do
tación de la "Numancia”, 80 
de los cuales son marineros de 
reemplazo, se congregaron esta 
mañana en el muelle de la base 
aeronaval de Rota donde esta
ba atracado el buque para des
pedir a sus hijos, padres, espo
sos, hermanos o novios.

La mayoría de los familiares 
se lamentaron de que los mari
neros tengan que pasar la Na
vidad en aguas del Golfo, y al
gunos de ellos llegaron a insul
tar a los mandos porque sólo se 
autorizó a los marineros a estar 
con ellos apenas 10 minutos.

Entre los familiares, despla
zados la mayor parte de ellos 
desde Valencia y Barcelona, 
fueron frecuentes las escenas 
de emoción, que se intensifica
ron en el momento en que los 
hombres subieron a bordo para 
comenzar las maniobras, diez 
minutos antes de las once, que 
llevaron a la "Numancia” a la 
mar.

Previamente, el almirante 
Pedro Regalado Aznar dirigió 
unas palabras a la tripulación, 
formada a popa, en las que alu
dió a los objetores y pacifistas 
que han puesto en duda la ca
pacidad de la Armada para 
realizar lo que ya han hecho las 
embarcaciones que se encuen
tran en el Golfo, a la espera de 
este relevo, y que para la Ar
mada es simple rutina.

El capitán de la fragata José 
Manuel Marcos, dijo a los pe
riodistas que sus seis hijos sólo 
le dijeron "papá, vuelve pron
to” cuando se enteraron de que 
partía hacia la zona en conflic
to y añadió que "tengo órdenes 
de ir, no de volver”.

Marcos aseguró que su barco 
tiene "una dotación estupen
da” y dijo que la mayoría de los 
80 marineros de reemplazo ya 
tienen sobrada experiencia tras 
haber participado en unas ma
niobras de la OTAN durante el 
verano pasado y que los más 
nuevos "se hacen pronto al 
barco”.

La "Numancia” relevará a la 
"Santa María” el próximo día 
14 en el puerto de Dijbuti, a la 
vez que las corbetas "Diana” e 
"Infanta Cristina”, con base en 
Cartagena (Murcia) sustituirán 
tres días antes a las dos corbe
tas destacadas en la zona del 
conflicto.
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LAS CORBETAS 
ZARPARON DE 
CARTAGENA

Cartagena, (EFE).-Las cor
betas "Diana” e "Infanta Cris
tina", con 148 hombres a bor
do cada una, han soltado ama
rras a las 11 horas de esta ma
ñana de los muelles del arsenal 
de Cartagena rumbo a la zona 
del Golfo Pérsico.

Ambas corbetas, junto a la 
fragata "Numancia”, con la 
que se encontrarán en alta mar, 
relevarán a la flotilla española 

que desde el pasado mes de 
agosto se integró en la fuerza 
multinacional que vigila el 
cumplimiento del embargo 
económico contra Irak, com
puesta por la fragata "Santa 
María” y las corbetas "Cazado
ra” y "Descubierta".

El acto de despedida ha esta
do presidido por el almirante 
jefe de la zona marítima del 
Mediterráneo, Miguel García 
de Lomas Ristori, y el almiran
te jefe del arsenal militar. José 
María Gurucharri.

EI Ministerio de Defensa ha 
estado representado por el di
rector de relaciones informati
vas, Pedro Meyer.

También han asistido unas 
700 personas, en su mayoría 
familiares de los marineros 
que componen la tripulación 
de ambas corbetas.

En una mañana soleada y de 
agradable temperatura, las cor
betas han abandonado el puer
to de Cartagena en medio del 
sonar de las sirenas de las em
barcaciones ancladas en sus 
instalaciones.

Rechazados los vetos de los Partidos 
Popular y Andalucista a la Ley del IRPF

Madrid, (EFE).- El Pleno del 
Congreso rechazó esta mañana 
las enmiendas a la totalidad del 
proyecto de ley del Impuesto so
bre la Renta de las Personas Físi
cas presentadas por los partidos 
Popular y Andalucista, las úni
cas no retiradas.

En la misma sesión rechazó 
también la única enmienda a la 
totalidad mantenida al proyecto 
de ley del impuesto sobre el pa
trimonio, presentada por el Gru
po Popular.

En ambas votaciones, las en
miendas fueron rechazadas por 
173 votos, frente a 92 favorables 
y 25 abstenciones, en el caso del 
impuesto sobre el patrimonio, y 
23 en el IRPF.

Esta mañana, los grupos parla
mentarios del CDS y de IU, así 
como los representantes de 
Unión Valenciana, integrados 
en el Grupo Mixto, anunciaron 
la retirada de sus enmiendas a la 
totalidad, uniéndose así a los 
grupos catalán y vasco, que lo 
hicieron anoche, como una 
muestra de su disposición de 
consenso.

Ambos proyectos de ley conti
nuarán ahora su trámite parla
mentario en ponencia, comisión 
y pleno, donde serán discutidas 
las enmiendas parciales presen
tadas por los grupos parlamenta
rios.

El diputado del Grupo Popu

lar José Manuel García Margallo 
fundamentó el mantenimiento 
de su enmienda a la totalidad del 
proyecto de ley de IRPF en que, 
a su juicio, el texto aprobado por 
el Gobierno es sólo un retoque, 
consagra un sistema impositivo 
muy gravoso para las rentas del 
trabajo, no fomenta el ahorro 
empresarial ni familiar y vulnera 
el principio de protección a la fa
milia.

El ministro Carlos Solchaga 
pidió de nuevo el consenso para 
intentar que el impuesto alcance 
la mayor implantación y acepta
ción social, ya que se trata de un 
tributo que afecta a 15 millones 
de ciudadanos, pero matizó que 
el acuerdo deber preservar la fi
losofía socialdemócrata.

Reversión del Banco[ 
Atlántico 
a Ruiz Mateos
Madrid, (EFE),

El Tribunal Superior de Justi
cia de Madrid ha reconocido 
hoy a José María Ruiz Mateos el 
derecho de reversión del Banco 
Atlántico, que pertenecía al 
«holding de RUMASA» cuando 
el grupo fue expropiado el 23 de 
febrero de 1983.

En una sentencia dictada hoy 
por la sección segunda de lo con- 
tencioso-administralivo de este 
tribunal se indica que no está 
probado que uno de los motivos 
por el que fue expropiado el 
Banco Atlántico se refiera a que 
se estaba poniendo en peligro el 
sistema financiero español.

Con esta son ya siete las sen
tencias que dicta el Tribunal Su
perior de Justicia de Madrid en 
las que reconoce el derecho de 
Ruiz Mateos a que le sean de
vueltas seis empresas de RU
MASA y el edificio que albergó 
la sede central del grupo.
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de los empleados públicos

{Página 6)

La Sociedad Filarmónica 
celebró el primer 
concierto del curso
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Cabildo y Ayuntamiento 
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Santoral: S$. Juan, Audoma- 
ro, Austremonio, Vigor, Marcelo, 
Licinio obs.; Diego pb.; Cesáreo, 
Sabas, Dacio, Benigno, Cirenia, 
Juliana ms.
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Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 25 de octubre

4-10-38-39-43-47
C 45

Sale el sol a las 07,44 h. y se 
pone a las 18,12 h. La luna sale a 
las 17,00 y se pone a las 05,55. 
Luna llena el 2 en Tauro.

Ventanal

Refrán: "Lo bien ganado 
perece, y lo malo, ello y su 
amo”.

EFEMERIDES
1493 Colón, en su segundo 
viaje, descubre la isla ”La De
seada” (Antillas Menores).

1775 Un terremoto provoca 
la muerte de más de 30.000 
personas y destruye la mayor 
parte de la ciudad de Lisboa.

1906 El médico español 
Santiago Ramón y Cajal, Pre
mio Nobel de Medicina (com
partido con C. Golgi).

1925 Se suicida Max Lin- 
der, una de las figuras más re
presentativas de la cinemato
grafía mundial.

1953 Emil Zatopek, nuevo 
récord mundial de los 10.000 
metros con un crono de 29 mi
nutos y 1 segundo.

1975 Asesinado en Ostia 
(Italia) el director cinemato
gráfico, novelista y poeta Pier 
Paolo Passolini.

1984 UNESCO incluye por 
primera vez monumentos es
pañoles en la lista de bienes 
del patrimonio mundial: cate
dral de Burgos, mezquita de 
Córdoba, Alhambra de Gra
nada, Generalife, monasterio 
de El Escorial y conjunto ar
quitectónico de Gaudí en Bar
celona.

Abarca de Campos: Rincón urbano e iglesia parroquial.-(Foto de Fernando Herrador).

Si desea publicar fotografías de su localidad en el “Vetitanal", envielas a El Diano Palentino. 
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Cartelera

ORTEGA: ” Organiza Caja España

AVENIDA 1: ”37 horas desesperadas” (5,3O-S,i5-{G,45)
AVENIDA 2: ”48 horas más” (\S) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 3: ”Malas influencias” (iS) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 4; ’To soy eso”(T.) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 5: (18) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 6: "Las aventuras de Ford Fairlane” (T.) (5,30-8,15-10,45)

CINE BOSTON 1: "Pretty Woman” (13) (5,30-8,15-10,45)

CINE BOSTON 2: ”Uno de los nuestros” (5,30-^,{5-\o,45)
CINE BOSTON 3: "Air América” (5,30-8,15-10,45)

TELEFONOS

BONOLOTO
Domingo, 28 de octubre

8-21-23-36-37-39
C 48

Lunes, 29 de octubre

4-20-25-27-41-45
C30

Martes, 30 de octubre

5-15-19-27-31-40
C29

Miércoles, 31 de octubre

21-22-34-35-37-47
C 28

20490

Farmacias
Miércoles, 31: Don José 

María Fernández Nieto (Ma
yor, 40) y don José Fernando 
Aragón Pajares (Maldonado, 
2).

Jueves, 1: D. José María 
González Manteca (Mayor, 
104) y doña María del Carmen 
Varona Sánchez (Plaza Hé
roes del Alcázar, 4).

Viernes, 2: Don Carlos de 
Fuentes Fenech (Mayor, 66) y 
doña María Luisa Torrego 
Pierrad (Honduras, 1).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor.40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
Hospital General 'Río Carrión"........................................72 29 00
Ambulatorio......................................................................74 40 11
Hospital Provincial "San Telmo"......................................72 82 00
Casa de Socorro................................................................ 72 24 81
Clínica Cruz Roja................................................................ 72 41 00
Cruz Roja (urgencias).........................................................72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud"............................................. 74 77 00
Ambulancias......................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja.....................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiel ............................ 84 46 76
Policía (urgencias)....................................................................091
Policía Nacional..................................................................74 27 15
Protección Civil.................................................................. O06
Bomberos (Palencia capital: 080) ......................................72 11 11
Subsector de Tráfico.........................................................72 06 88
Guardia Civil......................................................................O62
Policía Municipal................................................................74 76 77
Ayuntamiento....................................................................74 97 00
RENFE -información-........................................................ 74 30 19
Autobuses RENFE............................................................ 74 32 22
Taxis: Parada Federación.................................................74 21 26

' Pasaderas ................................................. 74 08 10
" " San José.............................................................. 72 00 1 6

" San Lázaro .......................................................... 72 20 76
' Est. RENFE .................... 74 39 19

Iberduero. averías.............................................................. 74 25 57

Servicio militar: Todos 
los jóvenes nacidos durante el 
año 1973 deben inscribirse 
para el servicio militar en sus 
Ayuntamientos, antes del 31 
de diciembre. Este es el mo
mento de solicitar prórroga, 
alegar enfermedad, defecto fí
sico u otra causas, para retra
sar la incorporación o ser ex
cluido. Deberán presentar dos 
fotocopias -una de anverso y 
otra de reverso- del DNI, y 
certificados justificativos para 
prórrogas u otras alegaciones.

Octubre Cultural: Den
tro del Octubre Cultural de 
Caja España, en la sala D. San
cho se muestra la exposición 
del X1II Certamen Nacional 

de Fotografía. Con motivo de 
esta exposición, el Grupo Pa
lencia de Fotografía y Cine 
rinde homenaje al fotógrafo 
palentino Luis Caña, del que 
también son expuestas varias 
obras.

Enseñanzas no escolari
zadas: Hasta el 6 de no
viembre, queda abierto el pla
zo para realizar la matrícula 
de las pruebas de enseñanzas 
no escolarizadas para la obten
ción del título de Formación 
Profesional de primer grado, 
en el Instituto de FP "Camino 
de la Miranda”.

Asimismo, en el Instituto 
Politécnico de FP, y con el 
mismo plazo de inscripción, 

queda abierta la matrícula 
para las ramas de Metal, Elec
tricidad, Electrónica, Delinea
ción, Peluquería y Estética, y 
Hogar.

Vigilia de difuntos: La 
noche del 1 al 2 de noviembre 
se celebrará en la iglesia de 
San Francisco la vigilia de di
funtos, que dará comienzo a 
las I1 de la noche.

Universidad de Vallado- 
lid: La Universidad de Va
lladolid convoca el vigésimo 
séptimo concurso a plazas de 
profesores. El plazo de solici
tudes finaliza el día 5 de no
viembre.
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RETABLILLO
CRISIS

Gonzalo ORTEGA ARAGON

Variantes
Antes, bacías un viaje y pasabas por un montón de 

pueblos y ciudades, aquí me bajo y aquí me subo, aquí un 
café y aquí un monumento, aquí un familiar y aquí un ami
go, y el viaje se te hacía ameno, colorista, cordial y hasta 
cultural. Pero ahora, con esto de las variantes viarias, es 
que no pasas por ningún sitio.

Así que lo que hemos ganado en velocidad y rapidez, lo 
hemos perdido en vistosidad y humanismo. Coges el coche 
y te vas a Murcia, mil kilómetros o así, haces la gestión y te 
vuelves, y es como si hubieses ido del comedor a la cocina, 
todo pasillo y ni un alma de Dios con quien partir un 
pan.

Esto de las variantes no cabe duda de que es una mo
dernidad viajera, una exigencia de los tiempos de la prisa, 
porque ya somos tantos yendo y viniendo que no cabemos en 
los pueblos y también hay que dejar a la gente que salga de 
casa y pueda ir a la cantina.

Lo bueno de los viajes de antes es que tenías para tres 
meses contando peripecias, paisajes y gastronomías. Y que 
aprendías sociología, etnografía y geografía. Porque ibas a 
un sitio y ya de paso veías el asentamiento de aquella aldea, 
probabas los dulces genuinos de la señora Antonia y te 
dabas cuenta de que había otras formas de vivir la vida, que 
no sólo de carreras y sofocos vive el hombre.

Ahora haces un viaje larguísimo y, si te preguntan que 
cuentes, no cuentas nada, si acaso que te dieron mal la 
vuelta en la utopista y que se puso a llover tontamente en el 
kilómetro cuatrocientos treinta. Y ya ni los broncos fracto- 
res meteorológicos te preocupan ni te dan posibilidad para 
una aventura ingeniosa. Porque te pones al volante y tiras 
millas y ya no sabes si vas al sur o al noroeste, todo seguido 
a rayas continuas y discontinuas, hasta donde ponga la 
señal de llegada y no me pregunten si caen cerca Villanueva 
del Obispo o San Cebrián de las Cuatro Hermanas.

Y lo que se divertía la gente con los viajeros de paso, 
que si éste se paró a ver la iglesia, el otro que preguntó por el 
mesón y otros que querían comprar un queso. Era la Carre
terilla una romería laica y siempre quedaba algo en el pue
blo, aunque no fuese más que el orgullo de que ^r él paraba 
una carretera importante. Pero ahora, con desviar el tráfico, 
se van quedando los pueblos a trasmano, sin visitantes de 
ocasión, sin la animación motorizada, sin nadie que lo re
cuerde después del viaje. Pueblos más silenciosos y más 
tranquilos, que ya no se sabe lo que es mejor. Porque antes 
el paso también era un peligro, pero ahora hace daño tanto 
silencio. Ahora, la modernidad pasa lejana y distraída, y 
encima han talado el plantío y han descarnado la huerta del 
tío Melitón. Que a ver adónde mandan ahora a los niños a 
buscar un nido de jilguero.

Aseguran que en noviem
bre -mes de santos y de di
funtos, dicho sea sin seña
lar-, deparará una como cri
sis en el Gobierno de Castilla 
y León. Ya saben, ese pacto 
entre caballeros, mas cogido 
con alfileres, aunque sea 
nuestra comunidad el último 
reducto apreciable donde 

- pintan algo los centristas.

Un consejero quiere desca
bezar a uno de sus directores 
generales, que no es de su 
grupo político; reaccionan 
solidariamente los conmilito
nes de la víctima, aseguran
do que también ellos se lle
varán por delante a otra di
rectora general que, no será 
necesario aclarario, no es de 
su partido y sí pertenece a 
las mesnadas del consejero. 
Si la crisis carece de mayo
res argumentos, habrá que 
convenir que unos y otros se 
están portando como chiqui
llos... con perdón de los chi
quillos. Ya dijo, no recorda
mos ahora mismo quién, que 
la política es muy seria, para 
dejaría ei i manos de los políti
cos.

Lo que pasa es que avan
zamos a pasos agigantados 
hacia los campos electorales 

de mayo y el personal co
mienza a tomar ya posicio
nes. Encontrarse instalado 
en el poder confiere una pla
taforma especial para hacer 
merecimientos, de cara a las 
urnas. Así las cosas, mien
tras unos pretenden sacar 
partido, otros intentan evi
tarlo y hablan de crisis, con 
devolución de cartas y retra
tos.

¿Será verdad que cada uno 
tiene lo que merece? Si fuera 
cierto, ¿qué pecado deben 
purgar los electores?...

^CARRETERAS

Tiene previsto la Diputa
ción Provincial invertir en 
1991 la cantidad de 600 mi
llones de pesetas en las ca
rreteras: modernización, me
joras y reposición.

En lo concerniente a las 
carreteras provinciales siem
pre nos parecerá poco cuan
to en ellas se invierta, pero 
hemos de convenir también 
que la cifra barajada resulta 
importante. Como importan
te resulta asimismo que exis
ta un plan quinquenal de ac
tuaciones, antídoto contra 
olvidos e improvisaciones. 
La seriedad y el sentido co
mún multiplican el valor de 
cada peseta invertida.

Fervientemente desea
mos que, al aire de semejan
tes previsiones, la Diputa
ción logre que Palencia, en el 
capítulo de carreteras, vuel
va a ser la provincia envidia
da y admirada por otras pro
vincias. También el MOPU se 
está empleando a fondo, esa 
es la verdad. Como el perso
nal no se detiene a distinguir 
a quién incumbe cada carre
tera, lo que desea es verlas a 
todas lo más apañaditas po
sibles, que ya se encargarán 
las respectivas Administra
ciones de repartirse los para
bienes.

BUEN CONSEJO

Constituye una de las 
obras de misericordia dar 
buen consejo a quien lo ha de 
menester. Y esó es lo que 
acaba de hacer nuestra pri
mera autoridad civil. Lo suyo 
no es hablar ex cathedra, 
pero vale lo que pesa su ad
vertencia de hay que echar 
mano de la discreción cuan
do se informa de proyectos 
industriales de alguna enver
gadura, con el fin de no crear 
falsas expectativas ni iniciar el 
famoso cuento de la lechera. 
Si don Esteban Egea nos lo 
permite, ampliaríamos el 
campo de la benéfica lluvia 
de su consejo a otras mu
chas actividades, que no 
sólo en las industriales nos 
estamos pasando de raya. 
La relación podría resultar in
terminable.

En cualquier caso, como la 
pro-campaña electoral, se
gún todos los síntomas, ya 
ha comenzado, vamos a 
conservar cuidadosamente 
el recorte del periódico con 
sus palabras. Seguros esta
mos de que no han de faltar 
ocasiones de sacarías al pri
mer plano para aviso de nave
gantes.

P. M. B.

Por MELLADO
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En este patio de Monipodio Ese local vacío
Luis NADALES VicCTite Santibáñez Corbacho

En todos los países donde 
la prensa es libre, e incluso 
en no pocos países donde 
no lo fue nunca o ha dejado 
de serio, la consulta en las 
hemerotecas es uno de los 
grandes recursos de los his
toriadores, especialmente 
de los de nuestro tiempo. En 
mis juveniles años, allí en el 
diario donde publicaba mis 
escritos existía una inestima
ble colección del "Times" de 
Londres, que comprendía 
desde finales del siglo XIX 
hasta la Guerra Civil de Espa
ña, y que me fue útilísima 
muchas veces para acceder 
a la historia viva de nuestra 
época. No sé lo que sucede
rá en otras ciudades, pero 
las hemerotecas de Madrid 
están generalmente llenas 
de curiosos o de investiga
dores, y de algunas coleccio
nes ha sido preciso hacer fo
tocopias para que el uso ex
cesivo no destrozase los ori
ginales. Así ha sucedido con 
la prensa del verano dramáti
co de 1936, y en algunos ca
sos con la de junio y julio de 
1898, cuando los america
nos nos zurraron en Cavite y 
en Santiago de Cuba. Mien
tras los medioevalistas bus
can viejos pergaminos, hoy 
los historiadores se nutren 
en las añejas columnas de la 
prensa diaria.

Pero, ¿qué sucederá con 
los futuros historiadores, 
que allá en los siglos venide
ros consulten los periódicos 
de estos años, incluso los 
más sesudos y benevolen
tes? Me aterra pensar qué 
imagen reflejarán de esta Es
paña de final del siglo XX, 
cuando corrupción y venali
dad tienen todos los días re
flejo en la prensa, la delin
cuencia inunda las ciudades. 

las drogas hacen estragos 
en todas partes, los tribuna
les tardan excesivamente en 
dictar sus sentencias -en es
tos días se juzgó a un cierto 
"El Rubio" por un delito co
metido en 1976-, y ciertas 
familias políticas más se ca
racterizan por sus cuquerías 
y latrocinios que por sus 
aciertos. La simple lectura de 
los comentarios de varios 
diarios de la capital del Rei
no, sencillamente estreme
ce. Es como si toda España 
se hubiera convertido en 
enorme patio de Monopo- 
dio, con muchos Rinconetes 
y Cortadillos en escena. 
Algo huele a podrido, y no en 
el Reino de Dinamarca, preci
samente. En el nuestro.

Pedro J. Ramírez, Jaime 
Arias, Baltasar Porcel, Jaime 
Capmany, Lorenzo Contre
ras, Manuel Barriios, Muñoz- 
Alonso, Alfonso Ussía, Ho
racio Sáez Guerrero, Prade
ra, Haro Tecglen, Sánchez 
Mazas y unas docenas más, 
se han convertido en los cro
nistas de nuestra época, re
flejo de vidas y sucesos, 
como antaño fueron de las 
Indias Pedro Mártir de Angle- 
ría. Fray Antonio de Gueva
ra, Antonio de Solís y otros 
muchos que hoy son fuente 
indispensable para el acon
tecer de los siglos XVI y 
XVII. Me parece que la ima
gen futura de nuestro tiempo 
será desastrosa, tanto como 
lo es en el juicio negativo de 
los cronistas ahora vivien
tes. A su lado. Larra habría 
sido una caritativa doncella, 
y Fernández Flórez un monje 
de clausura o un ermitaño en 
el desierto. Porque cuanto se 
deduzca dp los cronistas de 
hoy, en el futuro será tre
mendo. El historiador del

mañana tendrá la sensación 
de que en esta España del 
culminar del siglo XX se han 
dado cita todos los vicios; 
que el robo de los dineros 
públicos era un hecho nor
mal; que los políticos en ban
das organizadas para hacer
se con el poder y con el dine
ro. Me recuerda todo esto 
aquel "Padrenuestro" de 
Quevedo que tanto citaba 
Salvador de Madariaga:

No es justo que el pueblo se destripe 
sudando el kilo por juntar dinero, 
para que tanto vago y majadero 
engorde y crezca, y regoldando, hipe.

Tiemblo al pensar qué jui
cio emitirán los historiadores 
del futuro sobre el "affaire", 
pleito o querella, de la familia 
Guerra; sobre este lamenta
ble libro que se titula "Yo, el 
hermano", las cacicadas de 
todos los días, el asalto al te
soro público, las querellas in
ternas de los partidos y el 
enorme reparto del pastel 
entre aquellos que han llega
do los primeros o ganaron en 
la lotería de unas elecciones 
cada vez más manipuladas 
según avanzan los años. 
Dentro de un siglo, o de dos, 
¿quién hará la historia del 
equipo gobernante, quién 
será el mejor biógrafo de Fe
lipe González, quién reflejará 
la ineficacia de la justicia, las 
obras suntuarias y super
fluas, los miles de funciona
rios públicos nombrados a 
dedo, los teléfonos y co
rreos que no funcionan, las 
huelgas impuestas por los pi
quetes... Y sin embargo, ne
cesariamente habrá cosas 
buenas que no estarán ape
nas reflejas en los comenta
rios. ¿Dominará el "pesebris- 
mo" -inventó este término el 
cronista Lorenzo Contre
ras-, y acaso mañana tenga 
gracia eso de que los altos 
cargos cobren del presu
puesto por parejas: él y ella, 
pues la consorte también en
cuentra buen acomodo a 
cuenta del presupuesto. O 
enchufan a toda la familia, 
imitando en forma que po
dríamos llamar política los 
más célebres hechos de Luis 
Candelas.

Patio de Monopodio, o 
desfiladero de Sierra More
na, será para la historia de 
España esta época que esta
mos viviendo. Si las crónicas 
de hoy son el origen de las 
historias del mañana, servi
dos van quienes ahora nos 
gobiernan. "No quiero, no 
quiero, pero échamelo en el 
sombrero", decía la vieja ma
licia popular. Va a ser muy 
triste y acaso sucia la historia 
de nuestra época.

Q instituto Nacional de Estacfstica realza este año de 
1990 el Censo decenal de Edifictos y Locales qpe sirve de 
base para la localización de las vivierKias y sus halMantes y 
para ofrecer, en cuanto a locales, determinados datos bási
cos sobre los existentes en la fecha cereal. Al mismo tiem
po, Mito con este inventario de los edificios existentes en 
todo el territorio nacional, incluye también, sre característi
cas más importantes y relaciona los locaies ubicados en 
dichos edificios donde se realicen actividades econónrácas.

La información que proporciona este tipo die Censo apar
te de su indudable interés para organismos públicos naciona
les e internacionales, tiene singular valor pera los p«rtnrfa>g de 
tas ciencias sociales, para economistas, ighanfetag y soció
logos y sirve de base para la identificación y locafoación de 
viviendas y locales.

Un repaso a lo que hace 10 años ofrecía el Censo de 
Edificios realizado, nos permite encontrar el curioso dato de 
que por entonces, en 1980, se censaron 2.000.918 locales, 
de los cuales 114.382 se consideraron riactwos y 312.580 
estaban en la casilla de vacíos. Algo como para 6<ia reflexión.

Cierto que toda la información suministFada por los tra
bajos del INE queda protegida y amparada por el secreto 
estadístico, según la norma reguladora de la estarfetica pú
blica; pero, en cualquier caso, es asombroso encontrar una 
Cifra tan abultada de locales con la consideración de vacíos a 
1o largo y ancho de nuestra geografía.

Los datos estadísticos que se recogen en este Censo 
permiten una identificación clara de cada edificio y local y de 
su ubicación, detallan el tipo de ecfificio, los datos de cada 
planta, el año de construcción, la clase de propiedad, el esta
do dd edificio y las instalaciones y servicios. Y en cuanto a 
los locales, su dependencia, actividad económica, personas 
ocupadas en la empresa y domicilio o sede central de la rms- 
ma.

Una reflexión sobre esos 312.580 locales vacíos nos 
lleva a pensar que persiste entre nosotros -o persistfa ai 
menos hace 10 años- un cierto sentido de desidia por lo 
viejo, tal vez algo de incuria por lo antiguo... ¿Es que nada de 
eso se puede reutilizar? ¿Es que resiita más barato coretruir 
de nuevo? ¿Es que ya no queda aprecio por lo que cm día fue 
vaboso? ¿Es que no merece la pena reconstruir, auique sea 
más caro?

Estas preguntas y muchísimas más me sumen en una 
perplejidad notable acerca de nuestro modo de ser. de nues
tro desarrollo económico, cultural y de nuestro propio apre
cio o arraigo con el pasado.

Y es que curiosamente la tendencia en algunos aspectos 
surge palpable: cuántas veces no oímos "hay que tirar todo y 
empezar de nuevo"... "es preciso construir aígo de nueva 
planta, moderno, adaptado a las exigencias de nuestro tiem
po y dejar eso destartalado e inútil...".

Sólo en algunos casos al cabo de tos siglos, oiendo lo 
vacío es ya casi ruina total, merece la atención de algino y 
tratan de reconstruir en un proceso mucho más laborioso, 
caro y exigente que el que hubiera supuesto, si se hubiera 
tenido un mínimo mantenimiento de lo que quedó en deviso.

¿Pero, es que somos tan innovadores que nos podemos 
permitir dejar 312.580 locales vacíos hace dos Astros.

A veces cuando miramos las chapuzas que se constru
yen en el tiempo que nos es dado vivé, a poco que tengamos 
sensibilidad, nuestra mirada se dirige con respeto a la runa 
próxima de algo que quedó en desuso hace ya 100 ó 150 
tfios, o hace tan sólo 30.

Por eso me gustaría que los datos del Censo de Edtficios 
y Locales de 1900 ofrecieran en esta casSa una eirá menor. 
Sería señal de que algo en nosotros be carribia'tdo.
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Los grandes proyectos empezaron con una simple idea. Por eso, hoy, 
en el 66 Día Universal del Ahorro, Caja España quiere ofrecerte su ayuda.
Para impulsar tus iniciativas. 
Para trabajar con confianza 
en tus ideas. Si quieres crecer.
crece con nosotros.

Caja España
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Sociedad Filarmónica de Palencia

Concierto del dúo Dagmar Remtova y Jana 
Macharackova (violoncello y piano)

El dúo durante su actuación

Público que acudió al concierto ''o™

Sobre el bloqueo de 
su negociación colectiva

Reuniones de Juan 
Ortiz (UGT) con los 
empleados públicos

Con gran asistencia de públi
co, buen síntoma que denota y 
pone de manifiesto el interés 
despertado entre los que quieren 
disfrutar de los buenos sabores 
musicales, escuchando a unos 
artistas jóvenes, pero maestros 
en la interpretación de las obras 
de los grandes compositores che
cos, Bohuslav Martinú, Bedrich 
Smetana y Antonin Dvorak, que 
fueron los creadores de la músi
ca moderna de su país, agluti
nando las tendencias de las co
rrientes artísticas-musicales eu
ropeas.

En este primer concierto de la 
temporada, la Filarmónica trajo 
a dos jovenes de Praga, dos mu
jeres formadas en las prestigio
sas Academias de su país, Dag
mar Remtova (violoncelista) y 
Jana Macharackova (pianista), 
que tienen un curriculum am
plio, por haber actuado en los 
grandes liceos europeos.

La pianista venía acompaña

Precipitaciones generalizadas 
en toda la región, que podrán ser 
de nieve en los sistemas monta
ñosos del norte, predice el Cen
tro Meteorológico Zonal del 
Duero.

En el transcurso de la tarde se 
irá despejando quedando algu
nos restos de inestabilidad en los 
sitemas montañosos.

da por su esposo, joven compo
sitor y violinista, Hanús Barton, 
del que nos ofrecieron una bella 
y genial composición, “Rondó 
Estival”, para Cello y Piano, en 
la que pudimos apreciar el espí
ritu creador de sus antecesores 
eslavos, lo que, sin duda, es el 
camino en que se encuentra, 
muy prometedor en su carrera 
musical.

La primera parte del progra
ma estuvo, como digo, dedicada 
a la música de su país: “Varia
ciones” de Martinú; “Fantasías 
Concertantes”, de Smetana, y 
“Rondó” para piano y violonce
llo, de Antonin Dvorak.

La pianista, discípula del vir
tuoso nacional checo, profesor 
Rauch, que ya estuvo en Palen
cia varias veces, puso de mani
fiesto su dominio del teclado, en 
el “Nocturno opus 15-número 
1”, en Fa Mayor, de Chopin, y 
“Polonesa, opus 53, en La bemol

EL TIEMPO
Los vientos serán moderados 

del NW. Las temperaturas máxi
mas oscilarán entre 10 y 15 gra
dos y las mínimas entre 2 y 6 gra
dos.

Para mañana se prevén algu
nos intervalos nubosos con ries
go de chubascos aislados sobre 
todo por la mañana y en los sis

Mayor”, del insigne compositor 
polaco.

Y Dagmar Remtova, que tiene 
bien asimilado nuestro idioma, 
tambien estuvo a la altura de su 
compañera, avalada por los pre
mios obtenidos en certámenes 
musicales europeos. Así lo de
mostró en “Tarantella” y en 
“Danza Española” de Granados, 
todas estas partituras, nervio de 
la velada, en su 2* parte, en la 
que destacó “4 piezas pianísti
cas” estudio “Cuadro” en Re 
Mayor, de Serges Rachmaninof, 
acompañando primorosamente 
a la pianista.

La velada tuvo como marco 
espléndido el Auditorio de Caja 
España, contribuyendo así al 
realce el concierto, que el nume
roso público rubricó con caluro
sos aplausos.

Teodouro del Cupo

temas montañosos. Poco nuboso 
en el resto con algún banco de 
niebla. Los vientos flojos y las 
temperaturas no sufrirán cam
bios importantes.

La máxima correspondió ayer 
a León con 19,5 grados y la míni
ma también a León con 7,6 gra
dos.

Redacción

Juan Ortiz, responsable fede
ral del sector de la Administra
ción Central del Estado en la 
Ejecutiva de la UGT, ha estado 
hoy en Palencia para hacer el se
guimiento de las elecciones sin
dicales en el sector de las Admi
nistraciones Públicas y reunirse 
con trabajadores y delegados 
para explicarles el bloqueo sufri
do por la negociación colectiva 
de los empleados públicos para 
1991. A las dos de la tarde se ha 
reunido con los trabajadores de 
la Seguridad Social y a las cinco 
estaba previsto que lo hiciera en 
asamblea con los delegados de 
todos los centros de trabajo pú
blico palentinos.

NEGOCIACION AMPLU

En rueda de prensa Juan Ortiz 
manifestó a mediodía que los 
problemas surgidos en la Mesa 
General de Negociación sobre el 
capítulo 1 de la Ley de Presu
puestos Generales para 1991 
”no han surgido sólo por desa
cuerdos en el tema salarial sino 
porque el Gobierno no ha queri
do entrar a discutir los restantes 
puntos de la negociación que 
este año hemos planteado de una 
forma mucho más amplia. Esas 
reivindicaciones de los sindica
tos son el cambio del sistema re
tributivo, la reforma profunda 
de las Administraciones Públi
cas para dar un servicio mejor y 
más ágil al ciudadano, la acción 
social referida a las clases pasi
vas y temas de salud y seguridad 
laboral. El Gobierno se ha nega
do a hablar de todo aquello que 
no fuera incremento salarial y 
eso ha llevado a un bloqueo y a 
un cierre de la negociación, sin 
ningún tipo de acuerdo”.

Para Juan Ortiz a los anterio
res problemas se suman en este 
sector loa anunciados cambios 
de marco jurídico como los de 
Hacienda y Correos, que van a 
pasar a ser entes públicos con ca
rácter de empresas. ”Los funcio
narios que actualmente trabajan 
en esas Administraciones no sa
ben qué va a pasar con ellos”.

SUCESOS EN LOS PUEBLOS

HERIDO GRAVE AL SER ATROPELLADO
POR UN TURISMO EN OSORNO

Carlos Arroyo de Celis, de 37 
años, resultó herido de gravedad 
ai ser atropellado por el turismo 
Mercedes VA-6287-T, conduci
do por Antonio Lucini, de 54 
años. El accidente ocurrió cuan
do el herido, empleado de la em

Actualmente UGT está estu
diando las posibles medidas 
para desbloquear la negociación 
colectiva, medidas que pasarían 
por movilizaciones de los traba
jadores del sector que alcanzan 
en nuestro país el número de 
1.200.000. ”Tras el bloqueo pe
dimos una reunión con el minis
tro Almunia para reconducir la 
negociación, pero nos dijo que 
ésta no podría reabrirse hasta 
que no se solucionara la crisis 
del Golfo Pérsico ya que las fluc
tuaciones en el precio del barril 
de petróleo tienen repercusiones 
importantes en los Presupuestos 
Generales. A pesar de sus pala
bras nosotros tenemos serias du
das -añadió Ortiz- de que se 
abre la negociación, puesto que 
si ya en su día se negaron a dis
cutir temas que no tienen corres
pondencia retributiva menos 
para hacerlo tras la crisis”.

También señaló que mientras 
no se apruebe el Proyecto de Ley 
de Presupuestos es posible esa 
reapertura de la negociación. La 
oferta del Gobierno se ciñe ex- 
clusivamciite a un incremento 
salarial del 5 por ciento para 
1991 dado que la previsión de 
inflación es también del 5 por 
ciento. Si ésta subiera más se 
aplicaría la cláusula de revisión 
salarial. ”De cualquier forma 
nosotros quisiéramos avanzar 
más porque en estos últimos 
años los empleados públicos he
mos perdido nada menos que 18 
puntos en el poder adquisitivo”.

Se refirió también a que la 
desconfianza que suscitaron los 
preavisos electores de CC.OO. 
no puede impedir en ningún mo
mento que se mantenga algo tan 
necesario y positivo para los sin
dicatos y trabajadores españoles 
como es la unidad de acción. So
bre la marcha de las elecciones 
sindicales en el sector público de 
Palencia hizo una primera valo
ración positiva para UGT "aun
que hasta el 20 de noviembre en 
que comience el mayor volumen 
electoral en el sector no se po
drán tener datos significativos”.

presa "Ferrovial”, trabajaba en 
las obras que se llevan a cabo en 
la carretera N-611 (Palencia- 
Santander), concretamente a la 
altura del kilómetro 60,100, en 
término de Osorno.
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Ayuntamiento y Cabildo recuerdan 
los sucesos del terremoto de Lisboa

En la jomada de mañana, jue
ves, se cumplirán 235 años del 
terremoto de Lisboa. Este movi
miento sísmico supuso la des
trucción de la capital portugue
sa, así como también causó da
ños y provocó el pánico en nu
merosas ciudades españolas, 
entre ellas Palencia.

Al igual que se viene haciendo 
desde el año 1755, en la jomada 
de mañana, a las once de la ma
ñana, y en la S.I. Catedral, el 
Ayuntamiento y el Cabildo asis
tirán a la celebración de una 
misa de acción de gracias, ya que 
por fortuna el terremoto de Lis
boa no llegó a provocar pérdidas 
humanas en la ciudad de Palen
cia.

Con la celebración de esta 
misa se cumple una vez más el 
compromiso que el día 5 de no
viembre de 1755 adquirió el 
Ayuntamiento a invitación del 
Cabildo de asistir a una misa de 
acción de gracias.

Según se recoge en las actas 
municipales del año 1755, el 
temblor de tierra provocado por 
el terremoto de Lisboa comenzó 
a percibirse en la ciudad de Pa
lencia hacia las diez y cuarto de 
la mañana del día uno de no
viembre cuando en todas las 
iglesias de la ciudad se estaba ce
lebrando la misa mayor del Día 
de todos los Santos.

En el acta de la sesión celebra
da por el Ayuntamiento el día 5 
de noviembre se señala como los 
efectos del terremoto provoca
ron un gran terror entre los veci
nos de Palencia al moverse lodos 
los edificios, lo que provocó que 
los vecinos de la ciudad abando
naran sus casas y las iglesias 
aquellos que asistían a misa ante 
el temor de quedar sepultados 
bajo las ruinas de estas edificia- 
ciones.

En la catedral de Palencia, 
donde el obispo asistía a la misa 
del Día de Difunfos, el terremo
to produjo la caída de algunos 
chinarros y ‘‘las sillas del coro se 
movieron pegándose unas con 
otras”. Este movimiento sísmico 
también produjo un resquebra
jamiento de la torre de la cate
dral, el cual aún es apreciable en 
la actualidad.

En el acta de la sesión munici
pal celebrada el día 5 de noviem

bre de 1755 también existen re
ferencias a los daños ocasiona
dos por este terremoto en las 
iglesias de San Lázaro y de San 
Miguel. En esta última iglesia su 
torre se vio seriamente afectada 
por el terremoto especificándose 
en el acta municipal que dicha 
torre “por las quiebras del sober
bio y espantoso temblor y reco
nocida por maestros peritos to
dos van llanos a que su dolencia 
es de ruina evidente”.

Igualmente, el temblor perci
bido en la ciudad de Palencia 
como consecuencia del terremo
to de Lisboa motivó que las 
aguas del río Carrión “se altera
ron saliendo de su margen varias 
varas”.

En un documento recogido 
por Rafael Martínez y publicado 
en el n° 52 en las publicaciones 
de la Institución Tello Téllez de 
Meneses en el que el maestro de 
novicios del convento de Fran
ciscanos hace una relación de 
cómo afectó el terremoto de Lis
boa a la ciudad de Palencia y los 
daños que este produjo, señala 
que al parecer el único herido 
entre los feligreses que participa
ban en las misas que se celebra
ban en la ciudad a esa hora fue 
una anciana a quien le hirió en el 
pie un yesón que se desprendió 
de la techumbre de la iglesia de 
San Lázaro.

Aquel día uno de noviembre 
de 1755 en el que el pánico cun
dió entre los vecinos de Palencia 
como consecuencia de las vibra
ciones de este terremoto, el obis
po de la diócesis, que salió de la 
catedral “sobresaltado y con ace
leración pidiendo misericordia a 
Dios”, continuaría con la cele
bración de la santa misa en el 
lugar denominado Pradillo. 
Días después ofrecería al Ayun
tamiento la presencia y partici
pación de éste así como el resto 
de los vecinos de la ciudad en 
una misa de acción de gracias, 
tradición que se ha venido cum
pliendo desde 1755 cuando 
como consecuencia del terremo
to y según la narración de los he
chos realizada por el maestro de 
novicios del convento de San 
Francisco, “Era cosa espantosa 
verse las ^ntes, unos pálidos 
como papel, otros amarillos 
como cera, otros no sabían lo 
que pasaba, otros estaban tan 
confusos que ni bien decían ni lo 
uno ni lo otro”.

Entrega de ayudas.- La foto de LUIS recoge el acto en el que Caja España entregó 
una serie de ayudas económicas a asociaciones, clubs y entidades palentinas, el pasado lunes, día 29. La 
ayuda global ascendió a cerca de cuatro millones de pesetas, y fueron repartidos entre: Coral Vaccea, 
Organización Cross Venta de Baños, ALCER, Peña El Pedrusco, Club San Antonio, A.C. y Vida 
Solidaria, Escuela Municipal de Ciclismo de Saldaña, Club San Juanillo, Comunidad Cristiana de 
Viudas, Hermandad del Santísimo Cristo de la Misericordia, Cofradía de Jesús Nazareno, ADEVIDA, 
Colectivo Ecologista Palentino, Universidad Popular, Patronato de San Bernabé, Parroquia de Fuentes 
de Nava, Orden Franciscana Seglar, Coro Lancáster, Sociedad Filarmónica Palentina, Orquesta de 
Laúdes y guitarras, varios grupos de teatro de la provincia y al Grupo de Danzas Pan y guindas.

SI YATIENE EDAD... 
...¡ENHORABUENA!

NOVIEMBRE

Roberto Bravo.- El pianista chileno Roberto 
Bravo dio ayer un concierto en el aula cultural de Caja Sala
manca, dentro de los actos que esta entidad ha organizado 
para este mes de octubre. En su actuación, el pianista inter
pretó obras de Villalobos, de Bach, de Mozart, Schumann, 
Albéniz, Falla y Prokofiev, entre otros. En la fotografía de 
LUIS vemos a Roberto Bravp durante un momento de su
concierto de ayer.

APOYO3 ’EI)AD

MONTURA Y CRISTALES CON PERFECTA GRADUACION 
POR SOLO 

6.300FU
Gafos bifocales a 9.300 ptos.

Seguro de rotura por todo un año de duración

65 orncAS

Mayor, 70 m741011
(JUNTO A LOS CUATRO CANTONES ) 

FALENCIA

Santiago,24 uazoózé
(ESO. DOCTRNOS)

VALLADOUD
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En la Villa San José

La familia guaneliana 

celebró su fiesta anual
Mariano VALERO

El pasado domingo la familia 
guaneliana se reunió en su cen
tro-residencia de deficientes psí
quicos de la Villa San José, en el 
Camino de la Miranda, para ce
lebrar su fiesta anual en honor 
del fundador de dicha congrega
ción, el Beato Luis Guanella. 
Este año se cumple precisamente 
el 75 aniversario de su muerte, 
tras una vida dedicada por ente
ro a los pobres y a la fundación y 
puesta en marcha de sus distin
tas Casas, repartidas hoy por 
todo el mundo.

El escenario de esta fiesta en
trañable fue el Pabellón de De
portes cubierto con que cuenta el 
referido centro, que acogió a dos 
centenares y medio de personas, 
entre las que se encontraban va
rios miembros de la congrega
ción (Padres y Hermanas), los 
chavales que residen en la Villa 
San José, sus familiares, educa
dores y colaboradores y amigos 
de esta gran familia que echó sus 
raíces en Palencia ahora hace un 
cuarto de siglo, raíces que se han 
convertido en un gran árbol, de 
numerosas ramas y frondoso en 
acciones, todas ellas basadas en 
el amor a los más desvalidos y 

necesitados de nuestra socie
dad.

Comenzaron los actos con la 
tradicional misa cantada, en la 
que participan los jóvenes acogi
dos en el centro, siempre ayuda
dos y dirigidos por los Padres 
Mario y Ezio, responsables de la 
Villa San José. La eucaristía fue 
oficiada por el Padre Alfonso 
Crippa y concelebrada conjunta
mente con los Padres Mario Be
llarini, el de más edad de los que 
trabajan en los centros guanelia- 

"hos en Palencia y José-Angel Vi
llegas, el más joven, natural de la 
localidad palentina de Abia de 
las Torres, que por cierto se en
cuentra cumpliendo el Servicio 
Militar en León,

Sirvió la celebración también 
para homenajear precisamente 
al Padre oficiante, Alfonso Crip
pa, por sus 25 años de trabajo en 
Palencia, casi desde que fue or
denado. El Padre "Fonso” traba
jó en la fundación del centro 
guaneliano de Aguilar de Cam
poo (residencia de chicas defi
cientes psíquicas), más tarde es
tuvo en Valladolid y regresó de 
nuevo a nuestra ciudad, contri
buyendo a fundar el centro gua
neliano de la Calle Esperanto, 
destinado a la formación de los

Escenario del Pabellón de Deportes de la Villa San José, donde se celebró la santa misa

jóvenes que aspiran a entrar en 
la congregación. Asimismo 
tomó su Primera Comunión una 
niña deficiente, Rosana, que ha 
sido preparada por el Padre 
Ezio. Durante la misa varias ma
dres de deficientes y una de un 
drogadicto dieron su testimonio 
y contaron sus vivencias a los 
presentes, que entre tanta emoti
vidad tuvieron que echar mano 
de los pañuelos para secarse las 
lágrimas que con más o menos 
fuerza aparecieron en los rostros 
de los asistentes al acto.

Al final hubo música, alegría a 
raudales y convivencia, sin fal
tar un reconfortador tentempié. 
En resumen, una experiencia 
digna de vivirse y desde luego 
una misa digna también de ser 
retransmitida a todo el país por 
ese medio de masas que es la te
levisión. ¡Esto sí que es vivir, 
sentir y disfrutar de la eucaris
tía!.

por
Padre Mario Bellarini

Cámara^e^ornercio

Clausura de las Jornadas de Calidad
Caja Salamanca y Agropal firman un 
convenio de colaboración

En la Camara de Comercio e 
Industria de esta ciudad y, presi
dida por don Juan José Cot Sán
chez, se clausuraron ayer las 
"Jornadas de Calidad y Produc
tividad” organizadas por esta 
Corporación y la colaboración 
del Colegio Oficial de Ingenieros 
Técnicos Industriales de Palen
cia.

La conferencia de clausura de 
estas Jomadas versó sobre ”La 
Excelencia Industrial” y cuyo 
ponente don Carlos Devesa Gil 
(Decano del Colegio Oficial de 
Ingenieros Técnicos Industriales 
de Valladolid), destacó la impor
tancia que tiene hoy día en la 
Industria, para llegar a ser una 
empresa excelente o sobresalien
te, la participación de todas las 
personas que integran la empre
sa desde el director hasta el últi
mo operario.

Destacó al mismo tiempo, la 
necesidad de la mejora continua 
en todos los campos y la aplica
ción de sistemas como el T. P, 
M. (Total Productividad del 
Mantenimiento) J. A. T. (Justo a 
Tiempo) y que tanta importan
cia tiene en la logística de las em
presas para reducir los stock al 
máximo, S. P. C. (Control Esta
dístico de Procesos) Autocontrol

Lv

(Calidad a la primera) de suma 
importancia para conseguir los 
niveles en calidad a bajo costo, 
relación cliente-proveedor tanto 
internos como externos, desta
cando que para obtener un pro
ducto de calidad al final del pro
ceso es necesario que cada célula 
del proceso productivo dé un 
producto de calidad al siguiente 
y así hasta el final.

Destacó en varias intervencio
nes que para ser una empresa ex
celente es necesaria la innova
ción (aplicación de las nuevas 
tecnologías con inversiones) 
pero que antes es necesario esta

bilizar y mejorar los procesos a 
través de la mejora continua.

Al final del acto se entregaron 
los diplomas a todos los partici
pantes a los cursos que en estas 
Jornadas se han impartido. Por 
último, don Jesús Mediavilla 
Sánchez, vicepresidente de la 
Asociación de Ingenieros Técni
cos Industriales de esta ciudad y, 
coordinador de las mismas agra
deció a los asistentes su presen
cia al acto y al Sr. Cot la confian
za puesta en el Colegio Oficial de 
Ingenieros Técnicos Industriales 
de esta ciudad, en la impartición 
de estos Cursos.

Los representantes de ambas entidades en el momento de 
la firma del convenio por el que Caja Salamanca cede la aplica
ción informática para el tratamiento de los expedientes acogi
dos al Real Decreto 808/87, que establece una acción común 
con el fin de mejorar la eficacia de las explotaciones, contribuir 
a la evolución de sus estructuras, y se convierte para España en 
la vía de mejora de las condiciones de vida, trabajo y producción 
del medio rural.

Esta acción de Caja Salamanca está enmarcada en las 
actividades de apoyo y colaboración con los agricultores y gana
deros de sus zonas de actuación, y con las cooperativas y asocia
ciones que los representan, significando para todos ellos redu
cir ostensiblemente la confección de los expedientes y de toda la 
documentación necesaria para solicitar estas ayudas.
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Hermandad de Donantes de Sangre 

Potenciar la extracción 
en los barrios
Germán García Ferreras

La semana pasada, la nueva 
presidenta de la Hermandad de 
Donantes de Sangre, doña Soco
rro Ortega Herreros visitó al di
rector provincial de INSALUD, 
don Pedro Azaola Rodríguez Es
pina. La acompañó el secretario 
general de la Hermandad.

Era una visita "obligada” o de 
cortesía, tal y como se decía an
tes, para atenerse a un protocolo, 
más o menos serio, Pero la visita 
fue mucho más. El director pro
vincial de INSALUD, doctor 
Azaola, mostró un vivo interés 
por el funcionamiento de la Her
mandad de Donantes de Sangre, 
sus problemas y el programa de 
la nueva presidenta.

Además, don Pedro Azaola 
Rodríguez es donante de sangre. 
Más aún, en los años que trabajó 
en tierras francesas, observó 
cómo trabaja allí la Hermandad 
y le pareció muy acertado el esti
lo. Se trata de habituar a los do
nantes a saber que en, determi
nados días, y a la hora de siem
pre, la Unidad Móvil estará en el 
pueblo o en el barrio.

Porque una de las ideas de la 
presidenta, doña Socorro Ortega 
Herreros, es potenciar los ba
rrios de Palencia. Con ello se 
conseguirán dos cosas: no tener 
que salir tanto a los pueblos y, 
sobre todo, que los vecinos de

Comunicado

FETE-UGT ante las normas 
del Concurso de Traslados

FETE-UGT considera ina
ceptable la actuación del Mi
nisterio de Educación y Cien
cia, sobre el desarrollo y apli
cación del nuevo Concurso 
General de Traslados, y de
nuncia su reiterado incum
plimiento de los compromi
sos que tiene suscritos con los 
sindicatos.

Palencia puedan donar sin tener 
que desplazarse al Hospital Ge
neral "Río Carrión”.

En los barrios de Palencia hay 
grandes núcleos de habitantes 
jóvenes que son los que mejor 
pueden donar y con más fre
cuencia. La verdad es que alguna 
vez que se fue a los barrios, la 
respuesta no fue nada positiva. 
Pero será necesario mentalizarse 
y, como dice el director provin
cial de Insalud, acostumbrarse a 
ver la Unidad Móvil un día de
terminado.

La visita pasó de ser "obliga
da” a convertirse en una conver
sación serena, interesante y sin 
la premura del reloj, cosa que 
muy de veras agradecemos al 
Dr. Azaola.

El domingo, durante toda la 
mañana, la Unidad Móvil de la 
Hermandad de Donantes de 
Sangre estuvo en Baltanás. Era 
la segunda vez en el año y la res
puesta ha sido fenomenal, muy 
positiva. Se consiguieron cua
renta y ocho bolsas de sangre. 
Hubo tres nuevos donantes y 
muchos no pudieron donar por 
estar en tratamiento médico a 
causa de gripes o catarros, tan 
frecuentes en estos tiempos. Un 
aplauso a los vecinos de Balta
nás por su generosidad en bene
ficio de los enfermos. Muy bien 
por la delegada, doña Pilar 
Atienza Diago. 

negociación previa, supone 
una nueva arrogancia del 
MEC, pues FETE-UGT ve
nía pidiendo, desde el mes de 
septiembre, una reunión para 
discutir el tema. Resulta ina
ceptable que, por toda res
puesta, se nos haya remitido 
el texto, dos días después de 
su publicación en el BOE.

Noviembre, el mes de los difuntos

Cementerio de Palencia. (Foto archivo)

-* • .

1

J. B. Montoto

Noviembre huele a silen
cio, soledad y muerte. Du
rante este mes todos los ca
minos conducen a los cemen
terios, todas las sendas llevan 
a los muertos, todas las mira
das se polarizan en los cam
posantos y todas las voces 
pronuncian cánticos de espe
ranza. Nuestros seres queri
dos, los que partieron y nos 
dejaron, se lo merecen. Por 
eso, en estos días nos vesti
mos de fiesta, les festejamos 
y rendimos homenaje y re
cordamos su presencia con 
gestos y flores multicolores 
que reflejan el colorido de 
nuestro corazón.

Quién lo duda. La fiesta de 
los difuntos se ha convertido 
en verdadero éxodo hacia la 
tierra de la promesa donde 
descansan tantos anhelos; 
ilusiones y esperanzas, donde 
reposan tantos esfuerzos y sa
crificios y se encuentra el des
tino de aquellos que han per
dido la brújula, entretenidos 
en mil cosas sin importan
cia.

La memoria cristiana de 
los difuntos se halla lejos de 
las supersticiones que algu
nos cultivan en relación con 
los muertos. Los muertos no 
poseen poderes extraños, ni 
intervienen mágicamente en 
los asuntos de nuestra vida. 
Las invocaciones mágicas a 
los muertos constituyen un 
atentado a la religión. El re
cuerdo a los difuntos es una 
consecuencia de nuestra fe.

El calendario litúrgico une 
la memoria de los difuntos 
con la conmemoración de los 
santos. Junta el cielo con la 
tierra, la gloria con la debili
dad humana. Y la devolución 
popular confunde estas dos 
festividades. No sin razón. 
En la gloria de Dios tiene que 
haber muchos santos anóni
mos. Muchos de ellos nues
tros antepasados. Ciertamen
te entre el cielo y la tierra no 
existen barreras insalvables.

Noviembre, una parada en 
el calendario, para contem
plar un mensaje perenne. La 
vida no termina, se cambia.

No acaba, aun cuando los 
sentidos se cansan con tanto 
dolor, tristeza y llanto. La 
vida se transforma. De ahí la 
necesidad que tenemos de 
comunicarnos con los muer
tos.

Quizá en estos días recor
damos a nuestros mayores 
depositando ramos de flores, 
gladiolos o crisantemos, mar
garitas o lirios con lilas en sus 
tumbas. Todo excesivamente 
bonito. Sin embargo, el fun
damento de nuestro recuerdo 
tiene que estar en la esperan
za. Una esperanza capaz de 
sostener nuestra vida, así 
como de inspirar nuestro 
comportamiento. La espe
ranza de la resurrección es 
fuente de justicia y fortale
za.

Si al acercarte estos días al 
cementerio te encuentras con 
esta sentencia: ”no hay más 
verdad que la muerte, que en 
la vida todo es mentira”. 
Cuenta con un aviso. Pero no 
olvides la promesa de Jesús: 
”y yo los resucitaré al fi
nal”.

La publicación de las con
vocatorias del Concurso de 
Traslados, sin ningún tipo de

A TI, MUJER

9 TE SÍNIES SOLA. ANGUSTIADA Y KSOACNTADA. UN EOU- 
» K«0R90HAUS A TU OeroaXN Y OÍ «IRMA (MATU
TA. Dí9hIWSADA Y EN LA MAS ABSOLUTA C0)mM3All 
DAD Y AfSAETO. TE AVjOAMOS A LlfVAA TV UATEMJAO

® 728954 PALENCIA

Además del grave incum
plimiento del acuerdo suscri
to por el Gobierno sobre la 
negociación colectiva de las 
condiciones de trabajo de los 
funcionarios públicos, la pu
blicación de la referida con
vocatoria plantea problemas 
jurídicos, como el incorrecto 
tratamiento del derecho de 
concurrencia, que vulnera lo 
establecido en disposiciones 
de rango superior.

De no realizarse una inme
diata negociación que permi
ta subsanar los problemas 
originados, FETE-UGT re
currirá la citada convocato
ria.

FETE-UGT

NUEVO COOKY CONCESIONARIO Bayer®
"COMERCIAL ALPALUZ"

SE COMPLACE EN INVITARLES A LA PRESENTACION
DE LA LINEA DE ANI
MALES DE COMPA
ÑIA QUE SE CELEBRA
RA EL DOMINGO DIA 
4, DE 11 A 13 HORAS 
EN C./ MURO, 2 (Fren- 
te al Gobierno)
SE CERRARA EL ACTO 
CON UN VINO ESPAÑOL
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Cursillos de Cristiandad
Convivencia

A cargo de Caja España, con un presupuesto 
de trece millones

Los palentinos, cuando llegan 
los primeros síntomas del am
biente gélido, pasan por la Calle 
Mayor de prisa y por los tramos 
defendidos del frío, por los "so
portales”. A la esquina de cual
quier tramo hay un señoreen las 
manos congeladas y un fardo del 
"Diario Palentino”.

Noticias de fuera que resbalan 
a la mayoría y los puntos fuertes 
y débiles de la vida capital y pro
vincia. Sentimos todos que se 
rompan la cara en el Golfo Pérsi
co y se quiebran nuestras pobres 
esperanzas; nos duelen las muer
tes y la lucha de los pueblos por 
unos puñados de tierra o por 
unas ideas. Pero lo que devoran 
los duros palentinos, "largos en 
facellas y cortos en contaUas” es 
lo religioso, lo novedoso de la 
diócesis con sus aciertos y siem
pre con su buena voluntad. Así 
somos los de Palencia. La vida 
política, social nos pone la cara 
de escepticismo y hasta nos hace 
reír por las ocurrentes discusio
nes. Cuando se anuncia un "Sí
nodo Diocesano” una reunión 
eclesial se relee hasta la letra pe
queña. Pues en letra de molde 
grande os voy a llevar una gran 
noticia humana y religiosa. Los 
"Cursillos de Cristiandad” que 
velan por la fe personal, de gru
po y de iglesia, os brindan una 
reunión, una convivencia como 
apertura del curso 1990-1991 
aunque en este Movimiento de 
la I¿esia Palentina, la evalua
ción es continua y los exámenes 
diarios. El espíritu cristiano no 
tiene cortes, vacaciones. Todos 
los días son fiestas en el Señor.

Me gustaría ver la cara que peo
néis al leer en el "Diario Palenti
no”, que nos prima con páginas 
y letras grandes el anuncio de 
esta efemérides humano-religio
sa que invita a todos a disfrutar 
de una jornada de fe, de esperan
za y amor para el día 4 de no
viembre en la Casa de las H. H. 
Nazarenas de la plaza de Santo 
Domingo.

No es un momento para la an
gustia ni se reprimen los gestos 
se vive con alegría la acogida de 
todos los que lleguen a las 11 de 
la mañana. Y para que no falten 
ideas, contenidos para el cambio 
de impresiones, el presidente del 
Movimiento tendrá una breve 
comunicación como entrada al 
diálogo.

El centro de la convivencia lo 
ocupa la celebración de la Euca
ristía participada en las oracio
nes, en el misterio del sacrificio 
y en la euforia de la Comunión. 
Los Cursillos miman los funda
mental de la vida cristiana: la li
turgia como expresión de la fe, y 
la acción de gracias por el Amor 
hecho vida en Jesús, sacramen
to.

m?No es una intimidad pura
mente ascética; se vive la comu
nión mística, en la comida que 
es el punto visible del sacramen
to del amor. El hombre y alma y 
cuerpo y pide amar las exigen
cias del alma y la realidad del 
cuerpo para que sea un conjunto 
humano ideal y no ya monstruo
so.

Coincidiendo con la renova
ción por el señor obispo del Con
siliario, hablará el director espi
ritual de los Cursillos sobre el 
tema central del Movimiento: 
”Lo esencial cristiano y la figura 
de Jesús”. Así lo programó fún- 
dacionalmente Monseñor Her
vás, sin estancamientos sino en 
perspectiva dinámica. Seguro 
que los auténticos seguidores de 
los Cursillos, en tomo a la hu
mildad, sinceridad y buena fe, 
léase Amor, tendrán un gozo en 
compartir las ideas expuestas y 
provocar un diálogo positivo. 
Los miembros del secretariado 
lo esperan así.

No falta en el Movimiento de 
CursiUos el amor ferviente a la 
Virgen María que canaliza la fe 
en Dios y anima los grupos apos
tólicos que necesitan tanto de la 
mirada de la Madre. Por eso la 
rezamos con el paso de las boli
tas del rosario y le cantamos con 
el corazón "La Salve”.

El Señor desde su presencia 
sacramental nos bendice para 
que los proyectos del día sean 
una realidad de fe, esperanza y 
amor comprometido con el 
mundo, con la iglesia -sobre 
todo la de Palencia- y los amigos 
de hoy y de ayer que hacen vela 
en el trabajo del Movimiento 
Cursillos de Cristiandad.

¡Dé colores!

Melchor Caiaiiiero

Director Espiritul

Próxima segunda fase de 
iluminación interior de la catedral

Plañó de la segunda fase de iluminación interior de la catedral de Palencia, obra que será 
costeada por Caja España.
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-4T0R CAPILLA 

SALARIO

xcr .H>Q 
■RCiOIANO CAMPOS

FALSO 
nuCInO

\ 
ISOLA
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Redacción

En breve se llevará a cabo la 
segunda fase de la iluminación 
interior de la catedral de Palen
cia, atendiendo algunos aspectos 
arquitectónicos que no estaban 
incluidos en la primera fase.

Esta reiluminación de nuestra 
catedral, en la segunda fase, co
rrerá, como en la primera, a car
go de Caja España, que destinará 
una subvención de trece millo
nes de pesetas. Se encargará de la 
instalación la empresa Erco Ilu
minación, S.A.

DETALLE DE LA

SEGUNDA FASE

Incluye este proyecto la ilumi
nación puntual de las distintas 
capiUas, que encierran abundan
tes motivos arquitectónicos de 
interés, así como obras de escul
tura, pintura y rejería.

En las capillas de Santa Lucía,

San Gregorio, San Ildefonso, 
San Femando, Inmaculada, San 
Jerónimo y San Sebastián, se co
locarán proyectores sobre tra
mos de rail a la altura de la cor
nisa, para resaltar los altares y 
sus respectivos retablos.

En la Capilla del Baptisterio, 
dos proyectores en los pilares de 
acceso, a seis metros de altura, 
iluminarán la pila bautismal y el 
retablo.

En la Capilla de Santa Teresa, 
dos proyectores, también sobre 
los pilares de acceso, resaltarán 
el Altar de Plata.

En la Capilla de los Reyes o de 
San Pedro, se potenciará la ilu
minación del retablo con dos 
proyectores.

En la CapiUa del Sagrario, 
cuatro proyectores de lámpara 
halógena iluminarán adecuada
mente el retablo. Y otros dos 
proyectores resaltarán los venta

nales laterales, dejando la bóve
da en semipenumbra.

También en la CapiUa del Al
tar Mayor se resaltarán el retablo 
y los tapices laterales, con un to
tal de 18 proyectores.

Incluye también esta segunda 
fase la iluminación monumental 
de las tres primeras crujías de las 
naves del Evangelio y de la Epís
tola, con doce proyectores en 
cada nave, colocados en los 
arranques de los arcos y orienta
dos hacia las cúpulas.

También se iluminarán igual
mente el púlpito, con dos pro
yectores, y la puerta de acceso al 
claustro en la nave de la Epísto
la, con dos proyectores de haces 
de luz cruzados para evitar som
bras dramáticas.

En el coro se iluminará con 
bañadores de pared de superfi
cie, anclados en el balconcillo 
que lo rodea, para lograr una luz 
uniforme, sin sombras.
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RECUERDOS VIEJOS
- El obispo se encontraba enfermo

Alumnos de I. «Virgen de la Calle» 
visitaron el periódico «El País»

- Un hombre hirió a otro con una navaja

- Acuerdos de la Permanente Municipal

- Premio de Poesía «Paz Maroto»
HACE 100 AÑOS 
(31 de octubre de 1890)

La Gaceta publicaba el Real 
Decreto por el que se promovía 
al cargo de magistrado de la Au
diencia de lo Criminal de Sala
manca a Manuel Sendino Gar
cía, que era entonces teniente 
fiscal en la Audiencia de Palen
cia.

Los administradores habilita
dos de las Diócesis de Avila, 
León, Segovia, Zamora y Palen
cia designaron para que los re
presentase en Valladolid a Vi
cente Alonso.

informó de lo que ocurría al se
reno y éste le trasladó a la Casa 
de Socorro, donde le apreciaron 
una herida inciso-punzante de 3 
centímetros de profundidad, ca
lificada de pronóstico reservado.

£1 agresor pudo ser detenido 
en su casa.

El obispo presidió la solemne 
bendición del edificio destinado 
a pensionado de las Religiosas 
Filipenses en Palencia.

Un vecino de Respenda de la 
Peña fue denunciado por desa
cato y amenazas a la Corpora
ción Municipal del pueblo.

tros nacionales al Pilar de Zara
goza y, por último, la Comisión 
quedó enterada de la satisfac
ción con que la Cámara de Co
mercio había acogido su deci
sión de apoyar el establecimien
to en Palencia de una Escuela 
Elemental de Comercio.

Siguiendo órdenes de la Dele
gación Nacional de la Sección 
Femenina se había organizado 
en Palencia una escuela para chi
cas mayores de 14 años, que de
searan ampliar su instrucción 
primaria con clases de lectura, 
escritura, cuentas, economía do
méstica, labores y corte y confec
ción. La matrícula era gratuita.

Dentro del programa de 
actividades extraescolares 
que desarrolla el instituto 
"Virgen de la Calle” a lo largo 
del curso, más de cien alum
nas y alumnos han participa
do en dos visitas de induda
ble interés pedagógico. Por 
un lado, un grupo de cin
cuenta alumnos y alumnas 
del Bachillerato Técnico In
dustrial y del primer curso 
del Bachillerato General Po
livalente, acompañados de 
cuatro profesores del árera de 
Tecnología, visitaron la loca
lidad salmantina de Aldeadá- 
vila. A lo largo de dos horas 
les fueron mostradas las ins
talaciones de la Central Eléc
trica, que constituyeron un 
importante complemento de 
las explicaciones en el aula. 
La empresa invitó a los jóve
nes visitantes a un refrigerio 
y, finalmente, el grupo apro
vechó la circunstancia para 
conocer el entorno.

Por otro lado, otro grupo 
de alumnas y alumnos, 
acompañados por dos profe
sores, acudieron a Madrid 
para conocer las instalacio
nes del diario "El País”. La 
representante de la empresa 
periodística mostró todas las 
secciones del diario con todo 
lujo de detalles, haciendo es
pecial hincapié en las rotati
vas, tas más avanzadas tecno
lógicamente de Europa. Por 
otra parte, los alumnos y 
alumnas del "Virgen de la 
Calle" asistieron a la repre
sentación escénica de "Palo
mas intrépidas”, escrita por 
Miguel Ortiz y protagoniza
da por Lola Herrera. La obra 
agradó a los jóvenes palenti
nos, a quienes los registros 
del lenguaje hicieron reír 
continuamente.

Departaneoto de Exteasiói iCaltond

La noche anterior se suscitó 
un escándalo en la calle del Em
perador entre dos obreros del ta
ller mecánico del señor Petre- 
ment. Gracias a la oportuna in
tervención de los agentes de Or
den Público la riña no tuvo 
mayores consecuencias que las 
amonestaciones del inspector a 
ambos contendientes.

En el Boletín Eclesiástico de 
aquel 31 de octubre se daba 
cuenta a los sacerdotes y a los 
fieles de la Diócesis de la enfer
medad que venía aquejando des
de principios de mes al obispo. A 
causa de un fuerte catarro le ha
bía llegado a faltar totalmente la 
vista y aunque ya había recupe
rado parte de la visión seguía 
muy débil. Desde el Boletín se 
pedían oraciones por el restable
cimiento de su quebrantada sa
lud.

Los labradores de la provincia 
se lamentaban de la angustiosa 
situación por la que empezaba a 
pasar, por culpa de la falta de 
lluvia que en nada favorecía las 
labores de siembra.

HACE 75 AÑOS 
(31 de octubre de 1915)

A las 9,30 de la noche dos za
pateros discutieron por rivalida
des del oficio a la puerta del café 
"El Congreso” de la Avenida Ge
neral Amor. La riña llegó a tales 
extremos que uno de eUos aco
metió a su rival con una navaja, 
le hirió en el muslo izquierdo y 
luego se dio a la fuga.

El lesionado no se dio cuenta 
al principio de la herida aunque 
sí más tarde cuando ya se encon
traba en su domicilio. Entonces

Casimiro Moral Fernández 
fue nombrado oficial de quinta 
clase en la Intervención Provin
cial de Hacienda.

Los Exploradores palentinos 
se reunieron a las 7,30 de la ma
ñana en el Club, de uniforme, 
con la comida para toda la jorna
da. A las 8 asistieron a misa en 
La Compañía y después salieron 
con dirección a la carretera de 
Palencia a la de Ampudia-Enci- 
ñas, para acampar en el kilóme
tro 3.

HACE 50 AÑOS 
(31 de octubre de 1940)

En aguas del río Carrión pró
ximas al puente de entrada a Vi- 
llamuriel de Cerrato, apareció 
flotando el cadáver de un hom
bre de unos 30 años, vestido con 
"mono” azul de trabajo. No 
pudo ser identificado ya que no 
llevaba documentos personales 
y era un completo desconocido 
en el pueblo.

La Comisión Municipal Per
manente adjudicó definitiva
mente la subasta de los pastos 
del Monte a Angel González, en 
la cantidad de 7.300 pesetas. 
Después se ocupó de la petición 
de la Fábrica Nacional de Armas 
sobre cesión de los terrenos ne
cesarios para la construcción de 
unas 150 viviendas con destino 
a sus obreros. La Corporación 
tendría que estudiar a fondo el 
Inventario de Fincas del Ayun
tamiento para ver la viabilidad 
de tal cesión.

Por Otra parte concedió una 
subvención de 500 pesetas a la 
peregrinación de niños y maes-

HACE 25 AÑOS 
(31 de octubre de 1965)

Aquella tarde se reunió el jura
do calificador del Premio de 
Poesís "Paz Maroto", instituido 
por ese ilustre palentino y enco
mendada su convocatoria a la 
Institución Tello Téllez de Me
neses, para premiar al mejor li
bro de poesía sobre teínas palen
tinos.

El premio, dotado con 10.000 
pesetas, fue para la obra titulada 
"La Tierra de Campos”, por su 
alta calidad poética y su unidad 
temática. Abierta la plica resultó 
ser su autor el palentino Marceli
no García Velasco.

En el Albergue "José Antonio 
Elola” del Campo de la Juven
tud se celebró una reunión de de
legados locales de Juventudes 
convocada para la iniciación de 
las actividades del curso 1965- 
66. El delegado provincial infor
mó de las actividades realizadas 
el curso anterior y exhortó a los 
presentes a seguir en la misma 
línea de trabajo.

El día 30 habían comenzado 
los trabajos de investigación de 
propietarios a efecto de llevar a 
cabo la concentración parcelaria 
en la zona de Pedraza de Cam
pos, acordada por decreto del 11 
de septiembre de 1965. Se iban a 
prolongar durante treinta días 
hábiles.

La festividad de Cristo Rey se 
celebró con toda solemnidad en 
la Catedral con una misa canta
da por la- Capilla del templo y la 
Schola Cantorum del Seminario 
y con el Rosario y la Consagra
ción vespertinos.

CLINICA DENTAL
MEDICO ESTOMATOLOGO

JORGE DURANTEZ DE LA PLAZA
Consista; Mayor Principal 56-1® izda. (Pasaje.

Teléfonos 70 09 22 y 74 26 20 - FALENCIA

CONSTRUCCIONES 
CALLE MAYOR 101 

FALENCIA, S.A.
La Junta General Universal 

de la Sociedad, de fecha 25 
de octubre de 1990. ha acor
dado. por unanimidad, trans
formarse en Sociedad de Res
ponsabilidad Limitada.

En Palencia, 
a 26 de octubre de 1990

por2.500. Ptos. 
TOTAL

UNA CASA EN ELMAR
AL SUR DE TORREVIEJA 
Ilove en mano y escrituro

FACILIDADES 
¡¡Hasta 30 meses san intereses!!

Teléfono 75 15 76112
Piza. Mayor. 15 - IP - OÍ. 2 - PALENCIA

AYUNTAMIENTO DE FALENCIA
ANUNCIO

Q Exorno. Ayuntamiento Pleno, en sesión celebrada 
el día 8 de octubre de 1990, acordó aprobar inicialmente 
el Proyecto de Urbanización de “San José”, de esta ciu
dad, y someterle a información púbitca por término de 
quince días, a contar a partir dei siguiente ai que aparezca 
el presente anunew en el Botetfrt Oficié de la Provincia, a 
fin de que durante referido plazo se puedan formular ale
gaciones al respecto, según se determina en los artículos 
41 de la Ley del Suelo, 141 y concordantes dei Reglamen
to de Planeamiento, Real Decreto Ley 3/80 de 14 de 
marzo (art. 4“) y Real Decreto Ley 16/81. de 1 6 de marzo 
(art. 5*^.

Palencia, 23 de octubre de 1990 
EL DELEGADO DE URBANISMO

SE VENDE 
LOCAL 

COMERCIAL
145 m.^ 

12'5 m. de fachada 
en 4 huecos

C./ Guzmán el Bueno, 
2 (semiesquína a M.^ 
de Molina).

Tfnos. (908) 17 76 56 
(943)21 56 64
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Los alcaldes de la zona afectada se interesaron 
por el anunciado proyecto de «European Land»

Visitas del presidente de la 
Diputación a la comarca del Cerrato

Reunión en el Ayuntaraíento de Quintaiia del Puente FOTO LUÍS

El presidente de la Diputación 
realizó la pasada semana, duran
te dos jomadas, una visita a di
versos pueblos de la comarca del 
Cerrato, con el objetivo de reu
nirse con sus respectivas Corpo
raciones y conocer sus proyec
tos, a la vez que conocer el esta
do de ejecución de aquellas 
obras y realizaciones que se lle
van a cabo en dichas localidades 
y que se financian por la Diputa
ción a través de sus Planes Pro
vinciales o por otros departa
mentos de la institución.

Uno de los días se reunió en 
Quintana del Puente con los al
caldes y miembros de las Corpo
raciones de los pueblos de la 
zona, que le expusieron sus in
quietudes y le presentaron diver
sos proyectos e iniciativas, ade
más de perdirle información y 
asesoramiento sobre otras actua
ciones -obras y prestación de ser
vicios- previstas en sus respecti
vas localidades.

EL PROYECTO DE

“EUROPEAN LAND”

La segunda jomada la reunión 
tuvo lugar en Castrillo de Don 
Juan, a la que asistieron los al
caldes y concejales de la zona 
(Cevico Navero, Hérmedes de 
Cerrato, Antigüedad, etc.). Esta 
se caracterizó por la petición de 
información al presidente de la 
Diputación del anunciado pro
yecto de la empresa inglesa ”Eu- 
ropean Land” de construir un 
parque industrial y residencial

en la zona de Venta de Baños- 
Soto de Cerrato-Magaz, en el 
que se invertirían alrededor de 
400,000 millones de pesetas y se 
crearían en tomo a los 50.000 
puestos de trabajo, además de 
construirse una nueva ciudad 
con características residenciales 
hasta ahora desconocidas en 
nuestro país.

Era previsible que este proyec
to despertase el interés y la cu
riosidad, de manera especial, en 
los alcaldes y ciudadanos de es
tos pueblos de la comarca del 
Cerrato, como ha ocurrido en el 
resto de la provincia, ya que de 
llevarse a cabo cambiaría por 
completo la forma de vida y el 
futuro de la zona. Jesús Mañue
co les informó sobre la firma del 
protocolo de colaboración entre 
la Diputación, la Junta y la em
presa inglesa, para realizar los 
estudios de viabilidad del pro
yecto, mostrándose muy espe
ranzado de que el proyecto se 
haga realidad. Les habló de los 
contactos mantenidos con im
portantes industrias multinacio
nales, sobre todo de alta tecnolo
gía, para su posible instalación 
en el Polígono Industrial Provin
cial -integrado dentro del pro
yecto de "European Land"- y 
llegado el caso les anunció que se 
contemplaría como es lógico la 
formación profesional de los ha
bitantes de la comarca y de 
cuantos palentinos pudieran ac
ceder a los miles de puestos de 
trabajo que se puedan crear en 
los años venideros.

GUARDO

Presentación del Servicio '
Recorriendo las calles de Castrillo de Onielo de Rehabilitación

El presidente de la Dipotacióii, señor Mañueco, dirigiendo la palabra tras la comida de trabajo
celebrada en Castrillo de Don Juan FOTO LUIS

en el Centro de Salud
A primeras horas de la tarde, 

tuvo lugar en el Centro de Salud 
de Guardo la presentación del 
Servicio de Rehabilitación, con 
la asistencia del director provin
cial del INSALUD, responsables 
de la Atención Primaria y jefe 
del Servicio de Rehabilitación 
del Hospital General, acompa
ñados del alcalde y otras repre
sentaciones de la localidad.

El Servicio de Rehabilitación 
era una necesidad muy sentida 
en esta localidad de Guardo y así 
fue detectada en la visita que el 
pasada 18 de junio realizó el go
bernador civil, tras la reunión 
mantenida con representantes 
de asociaciones y colectivos ve
cinales.

La Dirección Provincial del 
INSALUD viene trabajando in

tensamente en la dotación y me
jora de los servicios en el medio 
rural, siendo este Servicio de Re
habilitación de Guardo un paso 
más que se añade a las extraccio
nes de muestras periféricas, ra
diología, etc., que se han ido po
niendo en servicio en los Cen
tros de Salud.

Por otra parte, la necesidad de 
dotar a todos los habitantes de la 
zona norte de mayores servicios 
que les facilite su atención y tra
tamiento sanitario, está igual
mente presente en este Servicio 
de Rehabilitación como lo estu
vo en la inauguración del Centro 
de Salud de Cervera de Pisuerga 
y en aquellos otros servicios que 
en un futuro está previsto insta
lar en toda esta amplia zona nor
te de nuestra provincia.

2
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VILLAMURIEL DE CERRATO notas de 3rfhiuo
Nueva Directiva de la 
Asociación de Padres de 
Alumnos del Centro de F. 
Profesional «Don Bosco»
Homenaje a la Junta saliente

En Hijosa de Boedo con 
el licenciado Juan de Luna

Corresponsal

£ 1pasado día 26, tuvo lugar la 
renovación de algunos de los 
componentes de la junta directi- 
va de la Asociación de Padres de 
Alumnos del Centro Salesiano 
de Formación Profesional "Don 
Bosco”, de Villamuriel.

Los actos dieron comienzo a 
las 7,30 de la tarde, con la cele
bración de la Misa del Espíritu 
Santo, presidida por el director 
del Centro, P. Eleuterio Lobato. 
En la homilía destacó la postura 
de la Iglesia ante la educación y 
el papel de los padres dentro de 
esa labor formativa y cultural, 
donde su colaboración es muy 
necesaria e importante.

Seguidamente, en el salón de 
actos del Colegio Salesiano, se 
celebró la asamblea general, 
para la elección de los nuevos 
miembros de la junta directiva, 
con la propuesta voluntaria para 
ocupar los puestos o cargos. No 
se presentó ninguno, ya que en el 
mes de junio, en asamblea cele
brada, se acordó dar el voto de 
confianza a la junta saliente para 
la propuesta de candidatos.

LA NUEVA JUNTA

La nueva junta directiva de la 
A.P.A. del Centro "Den Bosco” 
ha quedado constituida así:

Presidente: Santiago Palomi
no Fernández,

Vicepresidente: Luis Fernan
do Martínez Femández-Cor- 
menzana.

Secretario: Jesús Tolín Diez.
Tesorera: Jesusa Ruiz Crespo.

Centro de Formación Profesional «Don Bosco»

Foto OLEA
Coulouniex Chamiers, 1 5 

Teléfono 77 O1 96 
VENTA DE BAÑOS

Vocales: Maria de la Merced 
León Pajares; Francisca Fuentes 
Toledo; Carlos Eugenio Mota 
García; Fernando González Gu
tiérrez y Carlos Mazas García.

HOMENAJE A LA 
JUNTA SALIENTE

El próximo sábado, día 3 de 
noviembre, se rendirá un home
naje de gratitud a Carlos Mazas 
García, que ha sido presidente 
desde que se constituyó la Aso
ciación de Padres de Alumnos, y 
a los miembros salientes de la 
junta directiva, Suceso Rebollo, 
José Maria Pedrosa y Serafín Vi
llarroel.

La Asociación de Padres de 
Alumnos del Centro "Don Bos
co” quiere así agradecer su labor 
desarrollada en bien del Centro 
y del alumnado, con éxito en sus 
gestiones, que se ha visto refleja
do en el progreso y prestigio del 
Centro.

El homenaje tendrá lugar en el 
complejo salesiano de Villamu
riel, con el siguiente programa:

A las 8 de la tarde. Eucaristía 
de acción de gracias en la Iglesia 
de María Auxiliadora.

A las 9. Cena homenaje, segui
da de la tradicional y amena so
bremesa, con entrega de obse
quios.

La junta directiva invita a los 
socios de la Asociación a testi
moniar este agradecimiento a 
don Carlos Mazas y demás 
miembros cesantes, como mues
tra de sincera gratitud.

Santiago Francia Lorenzo

En toda la segunda mitad del 
siglo XVI no pisaron los prela
dos palentinos el suelo de la pe
queña aldea de Hijosa de Boedo. 
Hasta la llegada a la Sede de don 
Fernando Miguel de Prado, los 
anteriores obispos palentinos no 
fueron muy solícitos en visitar 
personalmente la grey encomen- 
'dada y se limitaron a visitar es- 
! porádicamente las grande; pa

rroquias, enviando a sus visita
dores a la mayoría de los lugares 
de la diócesis.

Por estas fechas, además de 
los emisarios del obispo, los ar
cedianos también visitaron los 
lugares de su arcedianazgo de 
acuerdo con un derecho inme
morial. Don Gerónimo Gallo y 
don Antonio de Sotomayor estu
vieron en Hijosa en 1570 y 1581 
respectivamente. Acudieron en 
nombre del obispo el maestro 
Paradiñas en 1571 y 1573, de
jando como buen recuerdo de 
sus visitas un pequeño retablo 
colateral dedicado a Nuestra Se
ñora, que seria encargado al pin
tor Yuste de Espinosa, vecino de 
Palenncia, y costeado en parte 
por el propio visitador; y en el 
año 1578 el licenciado Ruiz Sán
chez quien, entre otras disposi
ciones, mandaría retirar el lava
dero público del lugar donde se 
hallaba junto a la ermita de San
ta Ana, porque las mujeres ha
cían mucho ruido y molestaban 
a los curas cuando allí decían 
misa. También los licenciados 
Muñoz, Calvo de Escobar y Gre
gorio Aguilar pasaron por la pa
rroquia de San Martín de Hijosa 
en los años siguientes.

El licenciado Juan de Luna 
hizo al menos dos visitas, en 
1567 y en 1569. La situación de 
la parroquia era la siguiente: la 
feligresía contaba con cuarenta 
vecinos y estaba regida por un 
cura y otro beneficiado de pres
te. Aunque de plantilla tenía 
tamhiés un beneficio de evange
lio, otro de epístola y otro de gra
dos, estaban vacantes desde ha
cía algún tiempo y vacantes si
guieron.

La iglesia de San Martín esta
ba muy necesitada de reparación 
sobre todo en la sacristía y en la 
capilla, e incluso por la "pared 
de la iglesia que sale del arco de 
la torre está muy levada y des- 

icamada de la parte del gallego”. 
Aunque el año no había sido 
bueno de panes mandó el visita
dor que se acometiera la obra y 
así se hizo. De alhajas y orna
mentos estaba convenientemen
te dotada a tenor de la categoría 
de la iglesia. Hacía pocos años 
que habían recibido la cruz de 
plata con el crucificado de una 
parte y el San Martín a caballo 
de la otra, y tenían también dos 
cálices de plata, crismeras, os
tensorio, etc., y el necesario ba
gaje de ornamentos, paños y mo
biliario.

Las ermitas de Santa Ana y 
Nuestra Señora, sin especiales

Hijosa de Boedo. Abside románico de la iglesia de San Martín.

>

rentas, estaban en situación aún 
más precaria. En la primera ha
bía un relicario sin auténtica so
bre las reliquias, y la segunda te
nía un retablillo muy deteriora
do con una imagen de Ntra. Se
ñora que mandó el visitador que 
se ocuparan de policromar. 
También pidió que se arreglaran 
en lo más urgente y que se pinta
ran por dentro, prohibiendo a 
los curas que dijeran la misa has
ta que no se adecentaran. En 
análoga situación se hallaba el 
Hospital dotado de siete cabeza
les de lino y lana con su pluma, 
dos reposteros, una manta y una 
sábana. Exhortó a que pidieran 
limosnas para arreglar la fábrica 
del edificio y en la segunda de 
sus visitas mandó que parte del 
dinero de algunas mandas que 
había en la iglesia para pobres y 
que no se habían cobrado de al
gún tiempo a esta parte, se desti
nara a la reparación y mejor do
tación del hospital para que, al 
menos, siempre hubiera dos ca
mas completas disponibles.

El señor visitador se preocupó 
de dar disposiciones para mejo
rar el nivel de vida tanto huma
no corno cristiano de los vecinos 
del lugar. Y si conmina a los que 
tienen sus muladares cerca de la 
iglesia para que los retiren por 
razones de higiene y salubridad 
de la iglesia bajo pena de diez 
ducados a los que no lo hicieren 
en el plazo de ocho días, o que 
no se les admita a los oficios di
vinos a los que fueren desobe
dientes; también se ocupa de que 
se cumplan debidamente el pre
cepto dominical oyendo la misa 
y absteniéndose de trabajos ser
viles.

"Otrosí mando a todos los ve
cinos y moradores deste lugar y a 
los que a él vinieren de otras par
tes, hombres e mujeres, mozos e 
mozas de catorce años arriba,

que de aquí adelante guarden los 
domingos e fiestas y bean misa 
entera y no las quebranten aran
do, segando, no bendimiando, ni 
mosteando si hullando huba, ni 
acarreando huba ni mosto, ni 
beldando, si no fuera en tiempo 
de gran necesidad, ni huñan ca
rros ni carretas, ni vayan a caza 
ni al molino antes ni después de 
misa, ni vendan pan y vino arro
bado, ni los oficiales usen sus 
oficios, ni hagan otros oficios ni 
obras serviles semejantes...”.

Y también para los clérigos 
hubo disposiciones sobre el cui
dado de la iglesia, decoro del cul
to y aseo de los ornamentos: 
"Otrosí mando al cura y benefi
ciado que tengan cuenta con que 
siempre estén muy limpias las 
albas y amitos y paños y sábanas 
y corporales y los más bienes de 
la iglesia y no se hallen como al 
presente. Y por la inmundicia 
que halló en los amitos y albas, 
condenó al cura y beneficiado a 
cada uno en dos reales para ja
bón para lavar los paños; y man
dó que los dén al mayordomo 
dentro de nueve días so pena del 
doblo”.

Que los clérigos no podían 
abandonarse en su ministerio 
era evidente. Los visitadores re
cibían información de los fieles 
y la corrección era inminente. 
Baste como muestra la suspen
sión que el licenciado Ruiz Sán
chez impone al beneficiado To
ribio Alonso, en su visita de 
1578, porque aún no había 
aprendido las nuevas rúbricas 
del Misal Romano de San Pío V 
recientemente puesto en vigor. 
Le prohíbe decir misa durante 
quince días, hasta que las apren
da. Y como hemos hecho notar, 
si tas visitas de los obispos eran 
muy esporádicas, sus delegados 
acudían con frecuencia a poner 
orden, a orientar y a ayudar.
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Molinero se ha incorporado a los entrenamientos

GERMAN REAPARECERA MAÑANA JÜEVES EN «» CARRION DE LOS CONDES
Clasificaciones de los trofeos.- El Vetusta, próximo rival, filial 
del Real Oviedo.- El detalle del Real Madrid.

Carlos M. SANTOYO

José Manuel Molinero se in
corporaba este martes a los en
trenamientos del C.F. Palencia 
aunque, lógicamentc. la condi
ción física le impedirá reapare
cer el próximo domingo, en La 
Balastera, ante el Vetusta. 
Alonso por su parte parece re
cuperado de esa dolencia que 
le obligara a abandonar el te
rreno de juego en Cambados.

Mañana jueves, el conjunto 
morado se desplazará a Ca
rrión de los Condes para me
dirse al titular de la localidad, 
revelación de la Regional Pre
ferente, a partir de las cuatro 
de la tarde. La novedad princi
pal estará centrada en la ali
neación en el segundo periodo 
del “pupas” Germán después 
de su larga ausencia. LJn ali
ciente a mayores en esta con
frontación pues el chaval de 
Villacuende fichaba hace ya 
varias temporadas por el otro
ra Cristo Olímpico procedente 
del club que preside el entu
siasta Isidro Salas.

A la Ciudad de los Condes se 
desplazará la totalidad de com
ponentes de la plantilla, a ex
cepción del guardameta Juan 
Carlos y de los “tocados” Alon
so, Molinero y Valentín. Ini
cialmente, Mariano García 
presentará la siguiente forma
ción: Tapias, Fernando, Félix 
o Cano, Torrecilla, Martín; To
var o Félix, Lolo, Uco, Mauro; 
Carlos Pérez y Paco.

Javier Ruiz, técnico local, ha 
anunciado que jugarán José 
Manuel, Quique, Juanillo, Je
sús, Javi; Roberto, García, 
José Miguel, Alberto; Tarilon
te y López.

Él precio de las localidades: 
400 pts, caballero; 200, jubila
do. Señoras y niños, gratis.

En los prolegómenos del en
cuentro, el C.D. Carrión rendi
rá homenaje al Ayuntamiento 
de la localidad por su colabora
ción entregando una placa al 
alcalde Francisco Molinas Sa
las. Este por su parte obsequia
rá al presidente del Palencia 
con el escudo de la villa por su 
desinterasada participación en 
el partido. Al término de éste 
se servirá un vino español en el 
Restaurante Inés.

CLASIFICACIONES DE LOS 
TROFEOS

Fran y Juan Carlos, destaca
dos el pasado domingo frente 
al Cambados, serán invitados a 
comer esta semana en el Res
taurante San Pablo.

Las clasificaciones de los 
trofeos, elaboradas y coordina
das por nuestro compañero de

Germán

Anlena-3, Alberto Moreno, es
tán así:

-Regularidad (Restaurante 
San Pablo).- Lolo, 16 puntos; 
Alonso, 15; Cano, Uco y Pe- 
dro-Alberto, 14,

-Máximo goleador (Alicata
dos Javier).- Molinero, 3; 
Cano, Uco, Pedro-Alberto y 
Loló, 1.

-Continuidad (Chocolates 
Trapa).- Pedro-Alberto, 810 
minutos; Alonso, 737; Lolo, 
675; Uco, 643; Cano, 630.

-Combinada (Pacharán La 
Navarra).- 1° Lolo; 2“ Pedro- 
Alberto; 3° Alonso; 4° Cano; 5® 
Molinero.

-Deportividad (Bilore).- 1® 
Uco, + 0,643; 2® Cano, + 0,630; 
3® Juan Carlos, + 0,450.

-Ultimo pase (Excavaciones 
Pedrosa).- Pedro-Alberto, dos; 
Lolo, Molinero, Femando, 
Carlos Pérez y Uco, uno.

EL VETUSTA. PROXIMO 
RIVAL

El Vetusta, próximo rival del 
C.F. Palencia, es el filial del 
Real Oviedo. Y como tal se tra
ta de un equipo difícil que in
tenta en todo momento jugar 
al fútbol al preocupar mucho 
más “hacer” jugadores que los 
propios resultados.

Su presupuesto está engloba
do dentro del general del club 
del Principado. Según mani
festaba a este periódico su ge

rente, Sr. Mesa, puede rondar 
en tomo a los 25 millones de 
pesetas al percibir sus jugado
res mensualmente cantidades 
de dinero que oscilan entre las 
25.000 y las 60.000 pesetas.

Al igual que el cuadro mora
do es nuevo en la categoría tras 
proclamarse la pasada campa
ña brillante campeón del grupo 
II de 3® División. Y también 
está desempeñando un dignísi
mo papel pese a mantener 
prácticamente la misma plan
tilla, reforzada con jugadores 
procedentes de las secciones 
inferiores de la entidad. Caso 
de Miguel, del Vetusta Juvenil, 
y Juanma, Esteban, Chema, 
David y Javi, del Oviedo Juve
nil.

La plantilla 90-91: Jesús (23 
años). Yayo (20). Miguel (18), 
Andrés (21), César (21), Tista 
(21), Argüelles (21), Juanma 
(18), Esteban (18), Chema 
(18), Armando (20), Tino (21), 
Plácido (2J), Toño (22), David 
(18), Javi (18), Angel Luis (20), 
Ramón (23), Bolaños (21), Pe
pín (22) y Quiro^ (21). Entre
nador: José Miguel Sánchez 
Rodríguez.

Actualmente, el Vetusta ocu
pa la novena posición de la ta
bla, con “9 - 1”, siendo con 12 
goles uno de los máximos reali
zadores del gmpo I de 2® B. Los 
resultados que ha cosechado 
hasta este momento en el Car
los Tartiere han sido los si
guientes: Compostela (1-3), 
Getafe (1-0), Pegaso (6-0), Real 
Madrid (0-1) y Ponferradina 
(2-1). Los marcadores que ha 
obtenido en sus desplazamien
tos: Cambados (0-1), Endesa 

As Pontes (1-1), Langreo (1-0) 
y Lugo (1-0).

EI pasado domingo, en Ovie
do, se imponía - 2-1 a la Ponfe
rradina, goles de Armando y 
Quiroga (éste, que realizara la 
pretemporada con la primera 
plantilla, uno de sus mejores 
hombres). Miguel Sánchez, su 
entrenador, alineó a Jesús, An
drés, Chema, Angel-Luis, Ar
güelles, Juan Alberto, Arman
do, Pepe, Javi, Quiroga (mn. 
82, Plácido) y David (mn. 60, 
Juanma).

SE BAJAN LOS PRECIOS

Frente al Vetusta, los precios 
de las localidades serán infe
riores a los que se registraran 
hace dos jomadas con la visita 
del Compostela;

Tribuna caballero, 1.200 pe
setas; tribuna señora y pensio
nista, 700; tribuna juvenil, 
400; tribuna infantil, 300; ge
neral caballero, 800; general 
señora y pensionista, 400; ge
neral juvenil, 300; general in
fantil, 200. Socios y niños me
nores de 12 años, gratis.

EL REAL MADRID

Que el Real Madrid es un 
club modélico, pese a los últi
mos acontecimientos, es algo 
que reconocen hasta sus pro
pios detractores. Y su compor
tamiento eón el C.F. Palencia 
merece comentario aparte.

Ayer, el directivo Pablo Me
rino contactaba con la “casa 
blanca” solicitando informa
ción en torno a la visita del 
conjunto morado a la capital 
de Éspaña. Desde Concha Es
pina se le comunicaba que el 
club merengue deseaba dispu
tar ese partido liguero el do
mingo 11 de noviembre, a las 
12 de la mañana, en la Ciudad 
Deportiva...pero dejando una 
vía abierta al diálogo siempre 
que ai Palencia le viniera me
jor, por eso de ahorrar, jugar el 
domingo. El mandatario pa
lentino así se lo hizo saber res
pondiendo su interlocutor que 
no había problemas para cam
biar los planes siempre que lo 
pidieran por Fax. A renglón se
guido se cumplía con el requi
sito exigido solucionándose el 
tema a “nuestro” favor.

Hablando de comunicacio
nes: en el domicilio social de la 
Calle Menéndez Pelayo se ha 
recibido una carta de la Fede
ración Española de Fútbol soli
citando datos en tomo a los ju
gadores de la primera plantilla 
nacidos después del 1 de agos
to de 1969. La relación la inte
gran Torrecilla, Fran, Germán, 
Femando y José Luis.

Baloncesto provincial

Pióxima jornada en 
categoría juvenil 
y júnior-sénior

Partidos correspondientes a la 
próxima jomada de los campeo
natos provinciales que organiza 
la Delegación Palentina de Ba
loncesto:

FASE PREVIA JUVENIL FEME
NINO

A.B.F. Aguilar-Ada Boardo. a 
las 11,30 del jueves 1 de noviem
bre.

FASE PREVIA JUVENIL MAS
CULINA

Maristas Delta Cinco-C.B. Pa
lencia, a las 12 del jueves día I 
en Maristas.

Komplot Ada Boardo-Casti- 
Ila. a las 11,30 del día 1 en Guar
do.

Maristas Delta Cinco-Kom- 
plot Guardo, a las 12 del sábado 
día 3 en Maristas.

Castilla-Palencia. a las I7 del 
sábado día 3 en el Campo de la 
Juventud

En esta categoría se la jugaban 
Komplor Boardo y C.B. Palen
cia, decantándose esa particular 
liga a favor de los guardenses 
que han ganado en los dos en
cuentros disputados a los mora
dos.

CAMPEONATO SENIOR-JU
NIOR

Aguilar Opel-Paredes, a las 18 
del sábado día 3 en Aguilar

Juventud Prisma 4-Suheca 
Cedesa Maristas, a las 12 del do
mingo día 4 en Maristas.

Eldana Junior-Eldana Senior, 
a las 12 del domingo día 4 en 
Dueñas

C.P.M.B.-Palencia. a las 16 
del sábado día 3 en Venta de Ba
ños

El Bosco Astudillo descansa 
debido a la retirada del Komplot 
Guardo

Voleibol Femenino

EL GRUPO 7 
PUBLICIDAD SE JUEGA 
SU CLASIFICACION 
EN LA COPA FRENTE 
ALADUS

El próximo sábado, a las 20 
horas en la Escuela Castilla, se 
disputará el partido de vuelta de 
la Copa Castilla y León Femeni
na de Voleibol entre el Gmpo 7 
Publicidad y el Adus de Sala
manca.

Dicho encuentro es muy im
portante para las palentinas ya 
que se juegan la permanencia en 
el torneo después de la contun
dente derrota cosechada en la 
capital salmantina. No obstante 
confía en salir adelante con el 
apoyo incondicional del público. 
Dei poco público que sigue este 
bello deporte.
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Algunos integrantes del equipo femenino de San Telmo

Futbol provincial

FUTBOL EN LA CIUDAD SAN TELMO

^Próxima jornada en í° Regional
ÍCampeonato de Centros de Tecnificación, 

los días 1, 3 y 4 de noviembre en Viñalta

Encuentros correspondientes a la próxima jornada de 1^ Regional 
Provincial de Fútbol:

-Sábado, 3 de noviembre.-

Paiencia-Paredes, a las cuatro de la tarde en Las Ferrallas

-Domingo, 4 de noviembre.-

Alar-Villamuriel, a las 16 horas en Alar del Rey
Boadilla-Becerril. a las 16 horas en Boadilla
Osorno-Saldaña, a las 16 horas en Osorno
Venta de Baños-Baltanás, a las 12 horas en Venta de Baños
Castilla Dueñas-Dueñas, a las 16 horas en Dueñas 
Cervera-Frómista, a las 16 horas en Cervera de Pisuerga
Sanlibáñez-Barruelo. a las 16 horas en Santibáñez de la Peña

CAMPEONATO DE CENTROS DE TECNIFICACION

Los días 1, 3 y 4 de noviembre se suspenderán las competiciones 
juveniles a nivel provincial y regional, así como los Juegos Escolares, 
al celebrarse el Campeonato de Centros de Tecnificación.

Una de las sedes será Palencia, que acogerá en el campo de Viñalta 
los siguientes encuentros:

SOLO PERDIERON LOS ALEVINES
-Día 1.-

Palencia-León. A las 10,30 se enfrentarán los cadetes y a las 12,15 
los juveniles.

El equipo femenino ganó 13-1 a «Las Torres» de Calabazanos

Positivo y novedoso resultaba 
el pasado fin de semana en la 
Ciudad Asistencial San Telmo 
donde cinco de los seis equipos 
representativos tuvieron com
promisos.

Comenzaba la competición en 
los Juegos Escolares y el C.D. 
San Telmo se medía en tres fren
tes al Cristo Atlético en el Cam
po del Otero. El equipo alevín de 
Susi y Julio Paredes pagaba la 
novatada al jugar la totalidad de 
su plantilla el primer encuentro 
oficial. Los locales, con mucho 
más tiempo de “escuela”, ven
cían cómodamente por 6-0.

En infantiles también comen
zaba la liga. Demostrando los 
santelmistas la razón por la que 
catalogan el fútbol que practican 
como de calidad. Si en la deno
minada Copa Delegación, pese a 
jugar mejor que sus rivales, 
caían ante el Cristo Atlético, en 
un partido de competición ofi
cial se tomaban la revancha im

poniéndose a domicilio 1-2, go
les de Agustín y Carlos Borja. La 
alineación: Julio, Sergio (Juan), 
Kako, David, Toño, Ricardo, 
Rubén, Raúl (Fran), Carlos- 
Boda’ Agustín (Marcos) y Ro
drigo.

En cadetes, Cristo Atlético y 
San Telmo empataban a tres 
tantos en un partido que se les 
iba de las manos a los pupilos de 
Pastor en tiempo de descuento 
después de aventajar a los de 
casa por 1-3 en el descanso. Da
vid, Alberto y Julio marcaban 
por el equipo de la Ciudad Asis
tencial, que formaba con Emilio, 
Juan Carlos, Esteban, Julio, Se
nén, Alberto, Eduardo, Luis Ja
vier (Hugo), David I. David 11 y 
Alfonso.

Los juveniles volvían a jugar 
en la Ciudad Asistencial ven
ciendo en esta ocasión con rela
tiva comodidad al Villamuriel 
por 4-2 tras ir 4-0. Javi, David,

Roberto y Sebas marcaban los 
tantos santelmistas. La alinea
ción: Jesús, Rojo, David, Moras, 
Alvaro, Emilio, Faustino, Ro
berto, Paniagua, Javi y Sebas. 
También lo harían Félix, Mon
toya y William.

En la Ciudad Asistencial se 
disputaba asimismo un encuen
tro de carácter amistoso en una 
modalidad desconocida en Pa
lencia: el fútbol femenino. El 
equipo santelmista se enfrenta
ba al conjunto Las Torres de Ca
labazanos, con un significativo 
13-1 a favor de las capitalinas 
que superaban en toda regla a 
sus jóvenes rivales. Nieves (4), 
Izáskum (3), Patricia (4) y Mari 
Mar (2) marcaban los goles. La 
alineación: Isabel, Tere, Gloria, 
Toñi, Mari Mar, Ana, Rosa, 
Izáskum, Patricia, Nieves y Ahi
noa. También jugarían Mariola, 
Malem, Rosa, Eva, Inés, Elena y 
Lucía.

-Día 3-

León-Burgos. A las 10,30 los cadetes y a las 12,15 los juveniles

-Día 4.-

Burgos-Falencia. A las 10,30 los cadetes y a las 12,15 los juveniles

FUTBOL-SALA DE LA
V DIVISION NACIONAL

Victoria a "domicilio" 
de Repuestos Neira
El San-Gar, goleado en 
casa del líder

Resultados de la cuarta jornada del grupo l del Campeo
nato de Fútbol-Sala de 1" División Nacional (Federación de 
Castilla y León):

UD San Miguel-Pizzería Giuseppe ......................1-2
Scania/Diasa-CPM SAN-GAR ............................7-0
Cantinas FS-Iscar FS ............................................ 3-3
UD San Carlos-REPUESTOS NEIRA............... 4-7

DESCANSO: Olmedo FS

Federación Palentina de Pelota CLASIFICACION
J. G. E. P. PF. PC. Ptos.

TRES FRENTES COMPETITIVOS
El Club Aguilarense, en su 

desplazamiento a Pedrajas de 
San Esteban, arrolló al Club J. 
Oñate dentro del campeonato 
castellano-leonés de mano. Ga
nando fácilmente en individual 
y parejas por 18-8 y 22-14 res
pectivamente. El próximo do
mingo se enfrentará en Burgos al 
difícil Club El Cid. Tarea com
plicada, aunque no imposible 
con la moral que han supuesto 
los últimos resultados.

En el Campeonato de España 
de Primera Categoría de Clubs, 
el Club Palentino de Pelota reci
be el próximo domingo a partir 
de las 12, en La Ensenada, al 
Club San Atilano de Zamora. 
Un partido a priori fácil que ya 
se decantara a favor de nuestro 
representante en la primera 
vuelta en cancha zamorana. Láiz 
y Aramendía estarán en paleta y 
Tamame y Tejedor en pala cor

ta, con Arsenio Díez como su
plente en ambas modalidades.

En el Campeonato de Castilla 
y IjCÓn de Frontenis los dos clubs 
palentinos juegan en casa. El 
Club Frontenis Palencia a las 10, 
en La Ensenada, recibirá al Club 
Charro de Salamanca. Y el Club 
Palentino de Pelota a las seis de 
la tarde del sábado, en el mismo 
escenario, al Club Octopus de 
Soria en un auténtico duelo en la 
cumbre.

1 .—Scania/Diasa ........................4
2 .—Pizzería Giuseppe ................ 3
3 .—CPM SAN-GAR .................... 4
4 .—REPUESTOS NEIRA .... 4
5 .—Cantinas ES .......................... 3
6 .—SD San Miguel ......................4
7 .—Olmedo FS ............................3
8 .—UD San Carlos ...................... 3
9 .—Iscar FS ..................................4 —
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PROXIMA JORNADA

Iscar FS-UD San Carlos 
CPM SAN-GAR-Cantina FS 
Pizzería Giuseppe-Scania/Diasa
Olmedo FS-SD San Miguel 
DESCANSA: REPUESTOS NEIRA
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Pérez García, técnico de un Valladolid Promesas que mantiene el bloque de la pasada campaña

La Directiva ha declarado «medio día de ayuda al Club»

EL C.D, AGUILAR RECIBE EL DOMINGO AL VALADOLID PROMESAS
El cuadro norteño puede dar la baja en las próximas horas a Merino

Arbitros para la próxima 
jomada en el Grupo VIH 
de 3.’ División

El leones Fernandez 
Montiel dirigirá el 
Aguilar-Valladolid 
Promesas

Colegiados designados para el 
próximo domingo dentro del 
grupo V1II de 3® División:

Medinense-Atlético Astorga, 
González Sáiz (Avila)

Arandina-Allético Burgalés, 
Arranz Núñez (Valladolid)

Aguilar-Valladolid Promesas, 
Fernández Montiel (León)

Monterrey-Lermeño, Ruiz
Campo (León)

La Bañeza-Zamora, Corrales
Tello (Salamanca)

Segoviana-Whiski Dyc, Ara
que Vegara (Valladolid)

Benavente-Salmantino, Blan
co Gutiérrez (Burgos)

Fabero-Briviesca, Guerra Be
nito (Valladolid)

Hullera-Endesa, Montero Al
varez (Zamora)

Alraazán-Bembibre, Lobos
Enríquez (Palencia)

Carlos M. SANTOYO

El C.D. Aguilar de las dos úl
timas jomadas poco o nada tie
ne que ver con ese equipo vul- 
garote que encajara goleadas 
sonadas en los primeros com
pases del campeonato liguero.

A pesar de su diezmada 
plantilla, el conjunto rojiblan
co confirmaba el pasado do
mingo en el Polideportivo Ar
lanza de Lerma que la mejoría 
detectada ocho días antes en su 
Ciudad Deportiva frente al lí
der Zamora iba “en serio*. Y 
ese valiosísimo empate cose
chado en uno de los campos 
más difíciles de la categoría 
constituye sin duda alguna el 
mejor aval a la transfiguración 
de un equipo en alza gracias al 
extraordinario trabajo de su 
técnico de lujo, Carlos Gonzá
lez, y a la concienciación de los 
propios jugadores comprorae- 
tiéndose a sacar la nave ade
lante a base de un mayor sacri
ficio.

Al entrenador norteño, lógi
camente, le gustó el Aguilar en 
tierras burgalesas: “Realiza
mos un partido muy serio y 
ordenado. Desde Félix, nueva
mente inmenso bajo los palos, 
hasta Moisés que peleó ade
lante en solitario pasando por 
la disciplina defensiva y el 
trabajo en el centro del campo. 
Pudimos ganar de la misma 
forma que pudimos perder. 
Quizás por ello el resultado fi
nal hay que considerarlo jus
to”.

La prensa burgalesa, tanto 
“Diario de Burgos* como 
“Diario 16 de Burgos”, se ma
nifestaba en términos pareci
dos a los del míster palentino. 
Alabando su combatividad y 
señalando unánimemente que

se había hecho acreedor a esa 
sorprendente igualada ante un 
Rácing Lerraeño que no pudo 
con el otrora colista.

Ni que decir tiene que ese 
1-1 a domicilio ha derivado en 
euforia. Tanto entre directivos 
y jugadores como entre una 
afición que ha recobrado la 
confianza en un equipo al que 
algunos “listillos” pretendían 
enterrar antes de tiempo. En 
un entrenador como la copa de 
un pino al que un reducido gru
po de mal llamados seguidores 
del C.D. Aguilar querían cul
par de la inicial mala marcha 
sin pensar siquiera en ese rosa
rio de circunstancias adversas 
que rodeaban a la entidad. Por 
fortuna, ni el presidente José 
Antonio Estabén Pajares ni sus 
directivos se pusieron nervio
sos. Y el tiempo está comen
zando a darles la razón.

VISITA DEL VALLADOLID 
PROMESAS

Lo malo es que la alegría 
dura poco en casa del pobre. Y 
la visita del potentísimo Valla
dolid Promesas el próximo do
mingo, a las cuatro de la tarde, 
puede significar una nueva car
ga de negativos. Sobre todo por 
la necesidad que tiene de ganar 
tras su pinchazo de la pasada 
jomada en casa ante la Arandi
na.

Sin embargo, el fútbol no es 
una ciencia exacta. Y los agui- 
larenses, si mantienen la línea 
de los dos últimos encuentros, 
pueden aguar la fiesta al todo
poderoso filial blanquivioleta. 
Máxime si, como se espera, la 
afición responde masivamente 
y apoya de forma incondicio
nal. Perdonando fallos. Recor
dando, pase lo que pase, que la 
lógica “da” como favorito al 
cuadro -pucelano, infinitamen
te superior tanto económica 

como deportivamente. No di
gamos nada cuando el cuadro 
palentino, como señala su en
trenador, se encuentra al 30 
por 100 de sus posibilidades 
debido a las ausencias y a que 
físicamente, aunque se mejora, 
todavía falta bastante. Sin olvi
dar que esas bajas han obliga
do a variar por completo el sis
tema de juego que ante equipos 
como el Valladolid Promesas 
se vuelve lógicamente reser
vón, aunque sin renunciar al 
contragolpe.

Carlos González recuperará 
para este complicadísimo cho
que a Ramón, Schuster, Ake y 
Barsen. Este reapareció en Ler
ma la pasada jomada, pero to
davía no se encontraba total
mente restablecido de esa afec
ción gripal que le mantuvo en 
el dique seco varias semanas.

En el capítulo de bajas, indi
car que Raúl I, operado el jue
ves anterior en Valladolid de 
menisco, mediante el sistema 
de artroscopia, evoluciona fa
vorablemente confiándose en 
su retomo ai equipo dentro de 
15 días.

El C. D. Aguilar continúa 
gestionando la incorporación 
de nuevos jugadores. Centran
do su atención en Burgos y, es
pecialmente, en el centrocam
pista del Tardajos Jorge, hace 
dos temporadas en el Numan
cia. Macho, del C.F. Palencia, 
también figura en la agenda del 
cuadro norteño.

El encuentro frente al Valla
dolid Promesas ha sido decla
rado “medio día de ayuda al 
club”. Las localidades costarán 
600 pesetas (300 para señoras y 
pensionistas). Los socios paga
rán el 50 por 100.

Es de esperar y desear que a 
partir de las cuatro de la tarde 
los graderíos de la Ciudad De
portiva se llenen a rebosar. Por 
todo.

¿ADIOS A MERINO?

En otro orden de cosas indi
car que, según noticias llegadas 
a esta Redacción, el C.D. Agui
lar puede dar la baja en las pró
ximas horas a Merino, jugador 
contratado esta misma tempo
rada procedente del Rácing 
Lermeño.

El burgalés, actualmente, se 
encuentra “tocado”. Y, al pare
cer, no pone demasiado interés 
en su regreso a los entrena
mientos argumentando proble
mas de estudios. A ello se suma 
que es el integrante de la plan
tilla que más cobra: cerca de 
30.000 pesetas. Cantidad, en 
efecto, asumible...pero la “nó
mina” se incrementa con el 
pago de los gastos de desplaza
miento. Que el pasado mes, 
por ejemplo, supusieron otras 
60.000 pesetas a mayores. A 
razón de 3.000 por día.

La pasada semana también 
recibía la carta de libertad el 
guardameta burgalés Floren
cio, procedente del Trespader
ne, y el velillense Paco, éste re
cién incorporado a la discipli
na del C.D. Guardo.

Merino, caro para el Aguilar

Baloncesto cadete

1 Torneo de 
pretemporada
Los días 1 y 2, en el 
Colegio Maristas

Los días 1 y 2 de noviembre se 
va a celebrar el I Torneo Pretem
porada de Baloncesto Cadete or
ganizado por el Club Deportivo 
Maristas con la colaboración de 
Palencia Viviendas S.A.. Foto
grafía Javier y Tomás, Ferretería 
Pastor Suazo y Construcciones 
Palantia.

Los encuentros se disputarán 
en el patio del Colegio Marista 
Castilla con la participación de 
tres equipos capitalinos: Club 
Deportivo Castilla, Club Balon
cesto Juventud y, lógicamente, 
el anfitrión Club Deportivo Ma
ristas.

El calendario de encuentros:

Día 1 de noviembre, Jueves.-

A las 10,30: Maristas Koxka- 
Club Baloncesto Juventud

A las 12: Suheca Maristas- 
C.D. Castilla

-Día 2 de noviembre, viernes.-

A las 10,30: partido por el ter
cer y cuarto puesto

A las 12: gran final

A la conclusión del torneo se 
procederá a la entrega de tro
feos.

2
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Sus jugadores cobraron el pasado sábado 8.000 pesetas «por barba»

EUFORIA EN EL SUHECA CEDESA MARISTAS DE BALONCESTO
- La próxima jornada visita al intratable líder Arcos Zamora
- El C.B. Palencia, que descansa, juega mañana un amistoso en Valladolid

Arcos Zamora, próximo rival del Suheca

- N® 7: SANTIAGO Fernandez 
Arévalo. Alero. 22 años. 1.90. 
Procede del Canoe de Madrid.

-N® 8; Vicente LAFUENTE 
Casas. Pivot. 34 años. 2,04. Pro
cede del Elosúa y ha jugado ante
riormente en Fórum, Caja Bil
bao y Termoclima.

- N® 9; MIGUEL. Alero. 18 
años. 1,90. Procede de las sec
ciones inferiores.

- N®10: Ricardo CHAO Oreja. 
Base. 27 años. 1,85. Procede del 
SEK de Madrid.

Carlos M. SANTOYO

El próximo fin de semana se 
disputa la quinta jomada de 2® 
División Nacional de Balonces
to, en su grupo B, con los si
guientes encuentros:

Cajasegovia-Juventud Flor- 
man, a las 20 horas del sábado

Universidad de Salamana- 
Termoclima, a las 20 horas del 
sábado

Lostal-Caja de Avila, a las 19 
horas del sábado en Torrelavega

Trébol Grupo-Norcasa Vetus
ta, a las 18 horas del sábado en 
Gijón

Salesianos Ferroplás-Iberdue- 
ro, a las 19 horas del sábado en 
Burgos

Arcos-Suheca Cedesa Maris
tas, a las 20,30 del sábado en Za
mora

Descansan: C.B. Palencia y 
Más y Más.

barba”...pero como por arte de 
magia se convertían en 8.000. 
¿Los motivos? Que Antonio 
Hervella, el patrocinador, volvía 
a rascarse el bolsillo por enésima 
vez doblando el premio. Ratifi
cando que vibra como pocos con 
el juego y los resultados de un 
Suheca Cedesa Maristas diferen
te. De una auténtica familia de
portiva.

En el aspecto negativo, recor
dar que Javier de la Calle Conti
núa lesionado y que será baja 
durante un mes.

EL SUHECA CEDESA MAR1S- 
TAS VISITA AL LIDER

El Suheca Cedesa Maristas lo
graba el pasado sábado su pri
mer triunfo liguero de la tempo
rada. Y además ante un rival te
mido, el Más y Más de Ponferra
da, que se ha reforzado 
muchísimo esta campaña. Lógi
camente, la euforia ha presidido 
los dos primeros entrenamientos 
semanales realizados por la 
plantilla estudiantil, el lunes en 
el propio Colegio y ayer martes 
en el Pabellón Municipal de los 
Deportes. Y es que al aliciente 
deportivo del triunfo se unió la 
“jugosa” compensación econó
mica recibida.

Como nuestros lectores cono
cen, esta campaña los doce hom
bres convocados por Gonzalo 
Ibáñez reciben un fijo de 3.000 
pesetas por jomada. Cantidad a 
la que se suman otras mil a ma
yores si el equipo se alza con la 
victoria. El triunfo frente al cua
dro berciano suponía a la planti
lla estudiantil 4.000 pesetas “por

-El Arcos Zamora, próximo ri- 
val.-

El Arcos Zamora, próximo ri
val del Suheca Cedesa Maristas, 
es un equipo poco menos que 
inaccesible.

Con un presupuesto de 12 mi
llones de pesetas, de los cuales 
doce aporta la empresa inmobi
liaria y de construcción que figu
ra como ^onsor, el otrora Caja- 
zamora intentará de nuevo clasi
ficarse para la fase de ascenso a 
1* División Nacional. Una cate

goría que precisa alcanzar ya que 
la euforia de campañas pasadas 
entre la afición poco a poco está 
apagándose, como demuestra 
que la afluencia de público al Po
lideportivo Angel Nieto haya 
disminuido notablemente en re
lación a años anteriores pese a 
esa condición de líder invicto de 
la escuadra que dirige Gerardo 
Hernández de Luz, alma del 
equipo. Un técnico que, para no 
variar, ha confeccionado una 
magnífica plantilla cuyo princi
pal problema estriba en que los 
jugadores foráneos sólo entre
nan un día a la semana con los 
compañeros. Concretamente los 
viernes, jornada en la que se des
plazan a la capital zamorana 
para pasar el fin de semana justi
ficando sus jugosos contratos.

La plantilla 90-91 del Arcos 
Zamora es la siguiente:

- N® 4: Lorenzo TELLEZ Cas
tro. Ala-pivot. 22 años. 1,94.

- N® 5: VICTOR López Fer
nández. Base. 17 años. 1,80. 
Procede de las secciones inferio
res.

- N® 6: NACHO Hernández de 
Luz. Escolta. 27 años. 1,83.

- N®I1: Carlos CRESPO Mori
llo. Alero. 26 años. 1,90.

-N®12: Miguel Angel MAR
COS. Alero. 24 años. 1,92. La 
pasada campaña la pasó prácti
camente en blanco por culpa de 
una lesión. Jugó en los juniors 
del Real Madrid y en el Gran Ca
naria.

- N® 13: Jorge ESTRADA Mi
nuesa. Ala-pivot. 30 años. 1,90. 
Procede del Azuqueca de Ma
drid.

- N®I4: José Antonio Blanco 
CAMPANO. Ala-pivot. 18 años. 
1,95. Procede de las secciones 
inferiores.

-N®1S: Raúl VALIÑO López. 
Pivot. 23 años. 2,03. Procede del 
Canoe de Madrid.

El pasado sábado, también en 
Zamora, el Arcos se imponía ai 
Cajasegovia 98-66 después de 
llegarse al descanso 40-29. Ge
rardo Hernández de Luz alinea
ba a Chao (2), Nacho (17), Cres
po (10), Lafuente (18), Valiño 
(15) -cinco inicial- Téllez (15), 
Marcos (13), Campano (8), Santi 
Fernández y Estrada.

DESCANSO PARA EL CLUB 
BALONCESTO FALENCIA

La prensa burgalesa criticaba 
la actuación del Termoclima 
frente al C.B. Palencia el pasado 
sábado. Destacando en sus co
mentarios que el representante 
de la Ciudad del Cid poco tiene 
que ver con el de la pasada cam
paña debido a la ausencia de ju
gadores importante en su esque
ma, por motivos económicos, 
así como al tardío inicio de pre
temporada debido a que no te
nía clara su inscripción en la 2^ 
División Nacional por proble
mas asimismo monetarios.

“Diario de Burgos”, en crónica 
firmada por su redactor Miguel 
Arasti, titulaba así su informa
ción: “Termoclima perdió y no 
convenció a su público". En las 
puntuaciones otorgadas a los ju
gadores moradas destacan los 
tres puntos a Agustín de Lózar y 
los hermanos Mendiguchía; a 
Angel Gómez le concede dos, a 
Teja y David uno y a los restan
tes cero. Por parte local, “dos” a 
Carlos Paulino y Ramón Ruiz.

“Diario 16 de Burgos” por su 
parte, en información de C.P., 
titulaba: “El Termoclima per
dió dos puntos ante el Palencia 
por sus errores ". Sus puntuacio
nes: Agustín, 3; David e Ignacio, 
2; Carlos, Teja y Angel, 1; César 
Núñez, cero.

Este fin de semana, el C.B. Pa
lencia descansará atendiendo al 
demencial calendario liguero 
confeccionado por la Federación 
Española de Baloncesto. Maña
na jueves, la plantilla morada se 
desplazará a Valladolid para 
disputar en el Pabellón Fuente 
de la Mora de Renedo un parti
do de carácter amistoso con el 
Universitario.

El sábado, aprovechando las 
“vacaciones” competitivas, su 
técnico Paco García viajará a la 
ciudad del acueducto para pre
senciar el encuentro Cajasego- 
via-Juventud Florman. Sus dos 
próximos rivales reunidos en un 
mismo encuentro.
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INFORMATICA,S.A.

MAXIMO

4* jomada

Agustín ...................
César

CONCESIONARIO
OFICIAL FujílSU

ORDENADORES PERIFERICOS - 
PROGRAMAS

Teléfono 71 04 64 PALENCIA

ENCESTADOR DE TRIPLES
C.B. FALENCIA

Total
Ptos. Ptos.
.. 2 Ignacio ................................... 7
.. 1 Agustín ..................................4

Carlos ...................................... 1
César 1

HOTEL HUSA REY SANCHO
Avda. Ponce de León, s/n.

Teléfono (988) 72 53 00 

34005 - PALENCIA (España)

HOTELES

Punaauo an 1930

GARAJE Y PARKING - CAFETERIA - CONVENCIONES 
BODAS Y BANQUETES - RESTAURANTE

MAXIMO ENCESTADOR DE TIROS LIBRES C.B. FALENCIA

4* jomada C/I %
Agustín 
David . 
Tomás 
César .
Carlos .

5/6 
2/3 
1/2 
1/2 
1/2

83
67
50
50
50

Total C/I %
Tomás................. 11/15 73
Ignacio .....................9/13 70
Agustín ...................9/13 70
David ..................... 12/18 67
Angel ................... 11/18 61
Larry .........................5/9 56
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Recopa europea de Baloncesto Koeinan evoluciona
El CAI de Zaragoza clasificado favorablemente tras la operación
101-90 venció al Steyner Bayreuth

Zaragoza, EFE.-

CAI ZARAGOZA, 101 
STEINER BAYREUTH, 90

CAI Zaragoza (62+29): F. Ar
cega (10), Davis (15), J. A. Arce
ga (16), Magee (32), Murcia (12) 
-cinco inicial-, D. Alvarez (10), 
Andreu (2), Ruiz Lorente (0), 
Fabón (2) y Zapata (2).

Steiner Bayreuth (44+46): M. 
Koch (10), Numberger (24), 
Curry (18), Renss (5), Bailey (8) 
-cinco inicial-, R. Koch (0), Ris- 
se (9), B. Koch (8), Wolf (4) y 
Stein (4).

Arbitros: Field y Lewis. Exclu
yeron por cinco faltas personales 
a Andreu y J. A. Arcega del CAI 
y a Risse y B. Koch del Steiner. 
Por falta descalificante a Zapa
ta.

Incidencias: Partido de vuelta 
correspondiente a los octavos de 
final de la Recopa de Europa, 
disputado en el Pabellón Prínci
pe Felipe de Zaragoza ante 8.500 
espectadores.

Cliford Luyk, destituido por Jesús Gil como 
técnico del Atlético de Madrid Villalba

Madrid, EFE.- Clifford Luyk, 
entrenador del Atlético de Ma- 
drid-Villalba, de la liga ACB de 
baloncesto, fue destituido ayer 
de su cargo tras una reunión 
mantenida con el presidente del 
club, Jesús Gil y Gil.

Luyk, que ha estado al frente 
del equipo de la sierra madrileña 
durante las nueve jomadas que 
se han disputado hasta ei mo
mento, declaró a la salida de la 
reunión que el presidente le ha
bía destituido achacándole los 
malos resultados del Atlético de 
IV^drid-Villalba.

"El presidente me ha comuni
cado que estoy despedido. Me 
ha dicho que el culpable de todo 
soy yo. A grandes rasgos, ese ha 
sido el contenido de la conversa
ción”, dijo.

"Después de lo sucedido el lu
nes, no me ha sorprendido mi 
destitución”, manifestó el ya ex
entrenador del equipo villalbino 
en clara alusión a las conversa
ciones mantenidas entre el Atlé
tico y el técnico Manel Comas, 
con el objetivo de contratar al 
ex-técnico del Grupo IFA, que 
declinó la oferta.

"Estaba ilusionado cuando Je
sús Gil me confirmó en mi pues
to una vez que había firmado un 
contrato con el anterior patroci
nador del equipo. Ahora estoy 
desilusionado y deprimido, pero 
esto es algo que puede pasar, hay 
que estar a las duras y a las ma
duras. No comparto la opinión

COMENTARIO:

£1 CAI Zaragoza se impuso al 
Steiner Bayreuth alemán, en un 
encuentro plagado de fallos, tan
to deportivos como arbitrales, y 
pasa a la liguilla de cuartos de 
final de la Recopa de Europa sin 
apuros.

Los alemanes llegaron a empa
tar el encuentro cuando transcu
rría el minuto doce, pero el con
tragolpe aragonés se impuso, y 
en una sola jugada, Davis consi
guió siete puntos.

Los cuatro lanzamientos de 
dos técnicas consecutivas del 
cuadro alemán, sumadas a la ca
nasta y tiro adicional por falta 
personal, hicieron el milagro de 
hacer que el marcador pasase del 
empate a una diferencia de siete 
puntos en escasos segundos.

Los caístas disfrutaron de una 
ventaja de 22 minutos en la se
gunda parte, pero los continuos 
fallos bajo los tableros y la lógica 
relajación, llevaron a un acerca

Clifford Luyk, otra víctima 
del inefable Jesús Gil

del presidente, pero la respeto”, 
manifestó.

Luyk añadió que llevaba ya 
unos cuatro años preparando su 
salida del Real Madrid, pues su 
máxima ambición era ser primer 
entrenador, por lo que su decep
ción es doble.

El ex-técnico rojiblanco, que 
afirmó que no ha existido nin
gún problema para llegar a un 
acuerdo económico, hizo hinca
pié en el asunto de las lesiones 
que han perseguido a su equipo 
desde el comienzo de la tempo
rada.

"Puede sonar a disculpa, pero 
ahí están las lesiones que han su
frido mis jugadores. Después de 
una buena temporada se lesionó 
Walter (Berry), y una vez que se 
recuperó, fue Shelton Jones el 
que debido a unos problemas fí
sicos no pudo jugar. Ahora que 
de nuevo el equipo está al com
pleto, me han destituido”, seña
ló.

miento en el marcador, que llegó 
más allá de los once puntos de 
diferencia.

RESULTADOS: 1/8 FINAL

Hapoel Galil (ISR), 108; Slask 
Wroclaw (POL), 95 (109-84).

Knorr Bolonia (ITA), 113; Ba
lanta (RUM), 72<105-69).

Dínamo Moscú (URS), 113; 
Kormend Hunor (HUN), 72 
(86-74).

Paok Salónica (GRE), 97; 
Sunderland (ING), 85 (96-89).

Cholet (FRA), 105; Arapt 
Uppsala (SUE), 84 (108-111).

CAI Zaragoza, 101; S. Bay
reuth (ALEA), 90 (94-90).

Lahden Lahti (FIN), 77; Ova- 
rense (POR), 75 (77-86).

Estrella Roja (YUG), 86; P. 
Estambul (TUR), 86 (85-94).

Clasificados para la liga de 
cuartos de final:

Hapoel Galil, Knorr Bolonia, 
Dínamo Moscú, Paok Salónica, 
Cholet, CAI Zaragoza, Ovarense 
y Estrella Roja de Belgrado.

El estadounidense nacionali
zado español manifestó que la 
reunión con Gil no había sido 
tensa y que en todo momento 
transcurrió de manera cordial. 
"Nos hemos despedido dicién
donos que siempre seremos ami
gos. No ha habido ningún tipo 
de fricciones”.

Luyk, no obstante se mostró 
dolido por la forma en que se ha 
tratado el asunto de su despido. 
"Todavía hoy el presidente me 
ha garantizado que no habló con 
nadie, pero yo he oído otras co
sas. Me duele que tuviese que 
enterarme de todo este asunto a 
través de los medios de comuni
cación”.

El ex-entrenador del club se
rrano, preguntado por Efe acer
ca del cuál es la opinión de los 
estadounidenses Jones y Berry 
sobre los problemas que está te
niendo el equipo declaró que ha
bría que preguntarles a ellos, 
pero que en el caso de Berry su 
trato ha sido ”así de padre a 
hijo".

"Walter ha sido corno un hijo 
para mí, y yo para él he sido una 
especie de padre. Ha habido al
gunas discrepancias, pero siem
pre en el ámbito de la crítica 
constructiva", dijo.

Del resto de la plantilla mani
festó que según sus noticias 
siempre ha estado de su lado. "El j 
deporte es así; a veces hay suerte | 
y otras veces, no”, añadió.i

Barcelona, EFE.- Ronald 
Koeman, internacional holan
dés del F. C. Barcelona, evolu
ciona favorablemente de la in
tervención quirúrgica a la que 
fue sometido, según los médicos 
que le atienden.

Koeman fue operado de una 
rotura parcial del tendón de 
Aquiles de la pierna izquierda y 
está previsto que su recupera
ción se prolongue por espacio de 
unos cuatro meses.

La elección del cirujano para 
la intervención fue polémica, ya 
que el jugador había escogido al 
traumatólogo Rafael González 
Adrio y los servicios médicos del 
Barcelona decidieron que fuera 
el doctor José Borrell quien in
terviniese.

La operación quirúrgica esta
ba prevista para las siete de la 
tarde y se retrasó una hora como 
consecuencia de las discusiones 
que en la misma puerta del qui
rófano mantuvieron los médicos 
del F. C. Barcelona y el doctor 
González Adrio, quien final
mente, al parecer, se limitó a ob
servar el trabajo del doctor Bo
rrell.

LA LESION DE KOEMAN 
PUDO PRODUCIRSE POR 
JUGAR INFILTRADO

La lesión que sufrió el jugador 
del F. C. Barcelona Ronald Koe
man pudo producirse por haber 
sido infiltrado, confirmaron a 
Efe varias fuentes médicas.

Ajedrez

Tablas entre Karpov y 
Kasparov en la octava partida

Nueva York, EFE.- El cam
peón del mundo de "Pedrez, el 
soviético Gary Kasparov, y su 
compatriota, Anatoly Karpov, 
aspirante, fínnaron tablas des
pués de 84 movimientos y dos 
días de juego en la octava parti
da del Campeonato del Mundo 
que se disputa en Nueva York.

La octava partida quedó apla
zada en una posición ventajosa 
para el aspirante, según la opi
nión generalizada de analistas y 
maestros del tablero.

Las primeras jugadas de la 
reanudación de la octava partida 
daban la razón a los que se incli
naban por la segunda victoria 
consecutiva del aspirante.

Pero Kasparov, que no es el 
mejor especialista en finales, no 
cometía un solo fallo, y los ata
ques y contraataques de las po
cas fichas que quedaban en el ta
blero producían uno de los más 
apasionantes finales que se han 
jugado en un Campeonato del 
Mundo.

Los dos campeones amaga
ban, fintaban, se retiraban, vol
vían a la carga, tendían peque
ñas trampas y lo que es más ex

Según estas fuentes "hay dos 
tipos de infiltraciones, unas cor- 
tisónicas y otras anestésicas, 
pero ambas son totalmente per
judiciales al tendón”.

El doctor Carles Bestit dijo a 
Efe que "las primeras molestias 
las sintió el jugador en el Mun
dial de Italia, y se resintió en al
gunos encuentros con el Barcelo
na, por lo que se le suministra
ron antiinflamatorios”.

Las citadas fuentes aseguraron 
a Efe que ”un antiinflamatorio, 
que se suministra por vía anal 
(supositorio), bucal (pastillas) o 
intramuscular (inyecciones), 
nunca se aplica antes de un par
tido para que el futbolista pueda 
jugar, sino que se efectúa una in
filtración para que no sienta do
lor”.

Los médicos consultados por 
Efe y que prefirieron quedar en 
el anonimato, para no entrar en 
polémica con los servicios médi
cos del Barcelona, insistieron en 
que "una infiltración cortisónica 
produce una quemadura en el 
tendón y una anestésica bloquea 
la sensación de dolor en el cere
bro, por lo que el jugador realiza 
el esfuerzo sin notar molestias, 
como si no existiera la lesión”.

Todos los médicos coinciden 
en afirmar que "en ambos casos 
se puede llegar a la rotura fácil
mente, ya que supone un gran 
riesgo y peligro infiltrar cual
quier tendón, y es el reposo ab
soluto el tratamiento médico 
más adecuado para curar la le
sión”. 

traño, no cometían ningún 
error.

Karpov sacrifica, en medio de 
la lucha, uno de sus peones suel
tos para dedicar toda su aten
ción y sus escasos trebejos al 
otro peón y Kasparov intenta pe
netrar con su dama en el ala del 
rey para aprovocar el jaque con
tinuo.

El aspirante logra llevar su 
peón suelto a la séptima línea en 
la jugada 77 pero el campeón 
también consigue introducir su 
dama en los dominios del mo
narca negro con lo que Karpov 
tiene que acudir con la suya para 
defender a su desnudo rey.

Se produce el cambio de las 
reinas, forzado por Kasparov, y 
las tablas teóricas que son firma
das unas jugadas más tarde por 
los dos contendientes.

Una partida maratoniana, la 
segunda más larga de las 128 ju
gadas entre ambos, con un final 
que figurará en los anales del aje
drez y la demostración de un 
campeón que ha sabido luchar 
hasta el último momento y se ha 
revelado, también, como un 
gran especialista en finales.
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Dirigentes del PP y del CDS buscarán una salida 
a la crisis de la coalición de gobierno

Sagredo cesará a Martínez 
Méndez si no presenta su dimisión

El delegado del Gobierno 
en Castilla y León inauguró 
las variantes de Tordesillas 
y Laguna de Duero

Valladolid, (leal).
El censuro de Medio Am

biente, José Luis S^redo, cesará 
al director general de Urbanis
mo, Enrique Martínez Méndez, 
si éste no presenta su dimisión 
hoy, según pudo saber la agen
cia! leal. También hoy, los prin
cipales dirigentes regionales del 
PP y del CDS tienen previsto 
reunirse para intentar resolver la 
crisis abierta en d seno de la coa
lición de gobierno.

El lugar del encuentro ha sido 
mantenido en secreto por ambos 
partidos e incluso d presidente 
del CDS, Daniel de Femando 
negó ayer la existencia de esta 
reunión en la que estarán pre
sentes entre otros d propio De 
Femando -que ha aplazado con 
este motivo la visita que pensa
ba realizar a Soria- el secretario 
general centrista, Antonio Ga
rrosa, y el consejero de Medio 
Ambiente.

Por parte del Partido Popular 
es posible que acompañen al pre
sidente, Jesús Posada, los conce
jales de Economía, Migud Pérez 
Villar, y de Presidencia, César 
Huidobro. Tampoco se descarta 
la asistencia del presidente re
gional en funciones del PP, Juan 
José Lucas.

Dirigentes de uno y otro parti
do han intentado minimizar la 
crisis, que se produce en un mu-

Así lo denuncian los centristas leoneses

Comenzó la «caza de brujas» en el CDS con el cese 
de Luis Aznar como portavoz en las Cortes regionales
León. (Efe).

El secretario provincial del 
CDS en León, Roberto López, 
denunció ayer que el Comité Re
gional de su partido ha comenza
do ”una caza de brujas” entre los 
militantes centristas leoneses 
con el cese de Luis Aznar como 
portavoz del Grupo Parlamenta
rio del CDS en las Cortes de Cas
tilla y León.

Según el secretario provincial 
centrista, el Comité Regional del 
CDS decidió el pasado sábado el 
cese de Aznar como portavoz 
parlamentario, a pesar de que 
esta cuestión no estaba en el or
den del día y de que es compe
tencia del grupo parlamentario.

López explicó que Aznar, pre
sidente provincial en León, no 
ha presentado su dimisión como 
portavoz del CDS en las Cortes 
Regionales y que si abandona 
este cargo es porque ha sido ce
sado y sustituido por otra perso
na.

Jesús Posada José Luis Sagredo

mentó delicado, cuancto se deba
te en las Cortes el proyecto de 
Presupuestos de la Comunidad 
para 1991.

El presidente de la Junta, Je
sús Posada, manifestó ayer en 
Zamora que el enfrentamiento 
existente entre los dos partidos 
coaligados ”es una tensión típica 
de las que siempre surgen en los 
gc^iemos de coalición, pero que 
finalmente se solucionan y per
miten seguir avanzando”. Posa
da aseguró que el pacto PP-CDS 
“no peligra graveraente y se su
perará”. A juicio del presidente 
del Gobierno autónomo existen 
muchas posibilidades de solu
cionar estas diferencias inter
nas” y habrá que discutirías para 
encontrar la mejor solución.

Daniel De Fernando

El secretario provincial del 
CDS reconoció que ha enviado 
un escrito al Comité Regional en 
el que señala que el cese de Luis 
Amar como portavoz parlamen
tario no contribuye a la integra
ción de los dos sectores que con-

Ante la hipótesis de una rup
tura de los pactos, Jesús Posada 
manifestó que las repercusiones 
serían muy negativas. ”Una rup
tura del pacto seria mala para la 
Junta y no es deseable, ya que 
además de afectar negativamen
te a los presupuestos afectaría a 
otras leyes que están ahora mis
mo en las Cortes”, afirmó.

Pese a las buenas intenciones 
demostradas en público por diri
gentes del PP y CDS, Ical ha po
dido saber que el consejero de 
Medio Ambiente estaría dis
puesto a cesar a Martínez Mén
dez si éste no presenta su dimi
sión y dar a conocer pública
mente las razones de la destitu
ción.

currieron al pasado congreso re
gional y en el que Daniel de Fer
nando fue reelegido presidente 
del CDS en Castilla y León.

Roberto López mostró su con
vencimiento de que algunos 
miembros del comité regional si
guen determinadas directrices 
para entorpecer las actuaciones 
de Luis Aznar e intentan "torpe
dear” las iniciativas del grupo 
que encabeza el presidente pro
vincial centrista leonés.

Según confirmaron fuentes 
centristas, el grupo parlamenta
rio del CDS se reúne posible
mente hoy para decidir si Luis 
Aznar continúa o no como por
tavoz en las Cortes Regionales.

GARROSA NIEGA QUE 
HAYA ”CAZA DE
BRUJAS” EN EL 
COMITE REGIONAL
DEL CDS

Valladolid. (Efe).
Antonio Garrosa, secretario

Valladolid. (Efe).
El delegado del Gobierno en 

Castilla y León, Arsenio Lope 
Huerta, inauguró ayer las va
riantes de las localidades valliso
letanas de Laguna de Duero y 
Tordesillas, en las que el MOPU 
ha invertido 4.482 millones de 
pesetas.

Según Lope Huerta, con la 
apertura de estas dos variantes 
se evitan los enormes atascos de 
circulación que se formaban en 
estos dos nudos, especialmente 
en Tordesillas, donde confluyen 
las carreteras radial N-Vl (Ma- 
drid-La Coruña), la N-620 (Bur- 
gos-Portugal) y la N-122 (Zara- 
goza-Portugal, por Zamora).

El cruce de estas tres carrete
ras en Tordesillas, a 28 kilóme
tros de Valladolid, se ha resuelto 
con la bifurcación de dos auto
vías, la que va a Burgos, denomi
nada de Castilla, y la del Noroes
te, en el itinerario hacia Bena
vente.

La variante de Tordesillas, 
con una longitud de 14 kilóme
tros, que han supuesto una in
versión de 3.800 millones de pe
setas, tiene tres puentes sobre el 
río Duero que salvan un vano de 
214 metros y han sido construi
do en un plazo de 21 meses.

En el verano del año pasado se 
abrió la circunvalación de la ca
rretera N-620 para resolver el 
paso de los emigrantes portugue
ses en la época estival, obra que

regional del CDS de Castilla y 
León, negó ayer que haya co
menzado "una caza de brujas” 
con el cese de Luis Aznar como 
portavoz del grupo parlamenta
rio del CDS en las Cortes de Cas
tilla y León.

Según Garrosa, Luis Aznar 
puso verbaimente a disposición 
del presidente regional del CDS, 
Daniel de Femando, sus cargos 
después del congreso regional 
celebrado recientemente en Va
lladolid, pero el presidente le pi
dió que hiciera una oferta por 
escrito, cosa que Aznar hizo va
rios días después.

Garrosa señaló que la decisión 
al respecto la adoptará el presi
dente regional tras una reunión 
que mantendrá probablemente 
hoy con el grupo parlamentario, 
que podría establecer las conti
nuidad de Luis Aznar o el nom
bramiento de un sucesor.

Arsenio Lope Huerta

se completa con la variante inau
gurada ayer.

La variante de Laguna de 
Duero, a pocos kilómetros de la 
capital vallisoletana, tiene una 
longitud de 3 kms., con dos cal
zadas de 7 metros, arcenes exte
riores e interiores y una mediana 
de 8 metros y su presupuesto de 
construcción ha sido de 1.082 
millones de pesetas.

Esta variante se ha construido 
entre el casco urbano de Laguna 
de Duero y el Canal del Duero e 
incluye dos pasarelas para peato
nes de hormigón postensado.

La variante de Laguna de 
Duero se une con la de Boecillo, 
inaugurada en el pasado verano, 
y con el tramo recientemente 
desdoblado de entrada a Valla
dolid.

Convenio entre 
las universidades 
de Valladolid y 
Bari (Italia)

Valladolid, (leal).
La Universidad de Valladolid 

firmó ayer un convenio con la 
Universidad de Bari (Italia) por 
el que se acuerda la cooperación 
académica entre ambas institu
ciones, que colaborarán en las 
tareas de investigación, en la 
realización de cursos y en el in
tercambio de profesores.

Las actividades conjuntas de 
investigación y colabora :ión 
académica se fijarán anualmente 
en un protocolo anexo al conve
nio y comprenden el intercam
bio de publicaciones y la realiza
ción de congresos e investigacio
nes conjuntas.

"SOCIEDAD COOPERATIVA 
DE VIVIENDAS SANTO 

TOMAS” Palencia
UQUIDACION

Cumpliendo lo establecido en el 
artículo 113.2 de la Ley 3/1987. 
de 2 de abril, General de Coopera
tivas. se publica el acuerdo de 
aprobación del balance final de li
quidación.
Palencia, 1 de octubre de 1990 

El Liquidador
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Una delegación salmantina se ha desplazado 
a EE.UU. para obtener el compromiso

El Estado de Washington participará en 
la Feria Universal Ganadera de 1992

La empresa seleccionada deberá reafizar un 

informe sobre el impacto mediambiental

Hoy pueden ser adjudicadas las

obras del embalse de Omaña

Salamanca, (ICAL).-La presi
denta de la Diputación de Sala
manca, Rosario Diego, señaló 
ayer su satisfacción por el trata
miento que las autoridades polí
ticas y agrarias del Estado de 
Washington (EE.UU.) dispensa
ron a la delegación salmantina 
en su reciente viaje. Por otra 
parte, la comisión técnica tripar
tita del certamen se reunirá pró
ximamente para determinar la 
aportación de las distintas admi
nistraciones en el proyecto gana
dero.

Una delegación salmantina, 
encabezada por Rosario Diego, 
se desplazó el pasado día 22 a 
Washington por invitación del 
presidente de la Cámara de Re
presentantes para entablar con
tactos de cara a la participación 
del Estado en la Feria Universal 
Ganadera que se celebrará en 
Salamanca en 1992.

Una comisión de técnicos nor
teamericanos, dependientes del 
departamento de Agricultura del 
Estado de Washington, se des
plazará próximamente a Sala
manca para conocer en el terre

no el proyecto global de la Feria 
y concretar la participación.

Por otra parte, «1 proyecto de 
ampliación del Mercado de Ga
nados de Salamanca, que está 
siendo elaborado por técnicos de 
la Diputación, se encontrará 
concluido dentro de unos días y, 
después, se reunirá la comisión 
técnica tripartita -compuesta 
por Diputación, Junta y Minis
terio de Agricultura- para deter
minar la participación de cada 
institución en el proyecto gana
dero. El siguiente paso será la fir
ma del convenio de exenciones 
fiscales con la Sociedad Estatal 
del V Centenario.

La delegación de Salamanca 
mantuvo uno de sus principales 
contactos con varios senadores y 
congresistas que representan al 
Estado de Washington en el Ca
pitolio, donde el senador Mar- 
cus S. Gaspard se comprometió 
definitivamente a participar en 
el certamen ganadero de 1992.

Los representantes de la cor
poración salmantina fueron 
también recibidos por el director 
de la división de marketing y de

sarrollo del departamento de 
Agricultura, señor Scheuneman, 
que apuntó la posibilidad de co
laboración y participación de la 
que denominó la mejor escuela 
de veterinaria del mundo, ubica
da en el Estado de Washington y 
cuya presencia en la Feria Uni
versal no sería difícil de conse
guir.

Además de la propuesta de 
hermanamiento de la provincia 
de Salamanca con el Estado de 
Washington que ha traído la de
legación salmantina, los respon
sables de la Diputación han visi
tado explotaciones de ganado 
vacuno en las que se utilizan 
avanzados sistemas de engorde, 
cuya materia prima procede de 
fábricas hortícolas.

Finalmente, la delegación 
también se entrevistó con el di
rector de la división de Desarro
llo del Turismo del Estado de 
Washington, quien se interesó 
por todas las circunstancias que 
concurren en la organización de 
la Feria, prometiendo la difu
sión de la documentación que le 
fue facilitada.

Valladolid, (ICAL).-La mesa 
de contratación constituida en la 
Dirección General de Obras Hi
dráulicas del MOPU podría dar 
a conocer hoy la empresa que se 
encargará de la construcción del 
embalse de Omaña (León), que 
contaba con un presupuesto ini
cial de 4.000 millones, aunque 
algunas de las ofertas presenta
das llegan hasta los 6.000 millo
nes.

La adjudicación provisional 
de las obras corresponde a la 
mesa de contratación -con pre
sencia del ministro del MOPU- 
integrada por técnicos de la Di
rección General de Obras Hi
dráulicas, que han elaborado el 
informe previo a la adjudicación 
de las obras. La adjudicación de
finitiva deberá ser aprobada en 
Consejo de Ministros, trámite 
éste necesario por tratarse de 
una inversión superior a los 
I.000 millones de pesetas.

APERTURA DE PLICAS

El pasado mes de junio se pro
cedió a la apertura de plicas con 
las propuestas de las diferentes 

empresas -todas ellas entre las 
más fuertes del sector- que opta
ban a la adjudicación de las 
obras, habiéndose cumplido los 
tres meses de plazo para que la 
mesa de contratación estudiara 
la documentación presentada.

Esta adjudicación se produce 
después de la comparecencia del 
ministro de Obras Públicas y 
Urbanismo, Javier Sáenz Coscu
lluela, ante la Comisión de In
dustria y Energía del Congreso, 
en la que anunció la elaboración 
de un nuevo estudio sobre el im
pacto ambiental de la construc
ción del embalse que correrá a 
cargo de la empresa que realice 
las obras, y con el que se preten
de dar respuesta a los grupos que 
se han opuesto a la realización 
del embalse.

La comparecencia del titular 
del MOPU se efectuó a petición 
del diputado del Grupo Socialis
ta José Luis Rodríguez Zapate
ro, secretario del PSOE leonés, 
que últimamente se manifestó 
contrario a la construcción del 
embalse por los efectos negati
vos sobre el medio ambiente de 
la zona.

Han participado agentes de distintas plantillas de la Comunidad

Clausurado el tercer curso 
regional para policía local

Valladolid, (ICAL).-El conse
jero de Presidencia y Adminis
tración Territorial de la Junta, 
César Huidobro, clausuró en Va- 
Uadolid el tercer curso regional 
programado para promover el 
ascenso a suboficial en las dife
rentes policías locales.

En el curso, que se ha dividido 
en dos partes, han participado 
54 alumnos de las plantillas poli
ciales de diferentes localidades 

de la Comunidad con el fin de 
prepararse para el ascenso a su
boficial.

Los alumnos de este curso per
tenecen a las plantillas de León, 
Burgos, Soria, Segovia, Palencia, 
Valladolid, Ciudad Rodrigo, 
Cuéllar y «Aras localidades de la 
Comunidad.

El curso se ha venido desarro
llando desde el pasado mes de

marzo, con una primera etapa 
realizada por el sistema de curso 
por correspondencia que duró 
desde marzo a junio. La segunda 
etapa, a la que accedieron los 30 
alumnos que superaron la pri
mera fase, se ha desarrollado en 
las instalaciones de la academia 
regional de policía de Vallado- 
lid, donde se vienen realizando 
este tipo de cursos, que el conse
jero de Presidencia de la Junta 
considera fundamentales para 

aumentar la eficacia de las poli
cías locales y de los servicios que 
prestan a la sociedad.

En la segunda fase del curso 
los alumnos han recibido ense
ñanzas eminentemente prácticas 
sobre asuntos como policía judi
cial y administrativa, tráfico y 
protección civil y orden público, 
así como enseñanzas teóricas so
bre Derecho Civil y deontología 
profesional.

TRES PUEBLOS

AFECTADOS

El proyectado embalse de 
Omaña afecta a tres pequeños 
pueblos de la montaña leonesa, 
con unas 650 hectáreas de terre
no que serán anegadas por las 
aguas. Tiene una capacidad de 
112 hectómetros cúbicos, con 
una presa de 75 metros de altura 
desde cimientos y 61 metros des
de la base del no.

Cem este embalse está previsto 
aumentar en más de 22.000 hec
táreas los regadíos del sur de 
León y según el ministro de 
Obras Públicas la no construc
ción del miaño supondría un 
"atentado ecológico” al privar 
del agua a las tierras llanas y a los 
páramos leoneses.
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El IRPF, a debate
Para el Instituto de Estudios Económicos

Llegó a Torrejón 
el último F-18

el proyecto peca de inconstitucionalidad
Solchaga llama «pregoneros sistemáticos» 
a quienes descalifican el proyecto

Carlos Solchaga

Madrid, (EFE).-El Instituto 
de Estudios Económicos (lEE) 
encuentra 17 motivos de incons
titucionalidad en el Proyecto de 
Ley de Reforma del Impuesto 
sobre la Renta de las Personas 
Físicas, referidos a la discrimi
nación de las rentas familiares o 
a la desigualdad en el tratamien
to de la capacidad de pago del 
contribuyente.

Esta institución considera de 
dudosa constitucionalidad, en 
un documento presentado ayer, 
asuntos como la limitación de 
los gastos necesarios para la ob
tención de los ingresos y la atri
bución de rentas en la familia re
cogidos en el proyecto, que ac
tualmente se (ramita en el Con
greso.

El director del lEE, Víctor 
Mendoza, afirmó que el Proyec
to de Ley del IRPF "se convierte 
en un intento de lograr una re
caudación mayor”, por lo que 
considera necesario el retraso en 
su aplicación para "subsanar es
tos errores".

El informe, elaborado en su 
parte jurídica por Juan Banaclo
che y en su vertiente económica 
por Francisco Utrera, afirma 
que el Proyecto de Ley "incurre 
en presunta inconstitucionali
dad y no consigue los objetivos 
de sencillez y claridad" exigidos 
a un impuesto generalizado.

Los motivos de inconstitucio
nalidad se corresponden con 17 
artículos del Proyecto de Ley re
lacionados, entre otros aspectos, 
con "el desprecio al régimen eco
nómico matrimonial” que, se
gún el estudio, "tiene como úni
ca causa la búsqueda de la máxi
ma recaudación".

La probable inconstitucionali
dad se deriva, además, del esta
blecimiento de una presunción 
de renta que suplanta a la real, 

por lo que no respeta principio 
de capacidad económica, a la 
que deben ajustarse las normas 
tributarias.

Otros motivos de inconstitu
cionalidad se relacionan con la 
no imputación de bases negati
vas en transferencia fiscal, con el 
régimen de residencia familiar y 
con la discriminación contra la 
familia, por su aparente "fomen
to del divorcio o de los hijos fue
ra del matrimonio”.

Además se incluyen entre los 
artículos de dudosa constitucio
nalidad los referidos a responsa
bilidad solidaria del depositario 
o gestor de los bienes de los no 
residentes, los relacionados con 
el límite a los gastos deducibles, 
con la atribución de rentas en la 
familia, con la individualización 
de las rentas, con la imputación 
de transparencia y con la cuota 
máxima, entre otros.

Este estudio, en su vertiente 
económica, resalta "la desesti
mulación del ahorro”, que puede 
conllevar la aplicación de este 
impuesto, además de "retrasar la 
creación de un sistema fiscal 
competitivo”.

Afirma que la creación de 
cuentas especiales de ahorro con 
rendimientos exentos tendrá un 
elevado coste recaudatorio fren
te al ”previsiblemente nulo in
centivo al ahorro”.

Los autores del informe consi
deran que la Administración es
pañola cuenta con suficientes ar
mas para combatir el fraude fis
cal, sin necesidad de gravar tan
to las rentas de capital.

SOLCHAGA DEFIENDE LA 
CONSTirUClONALIDAD

EI ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga, de
fendió en el Pleno del Congreso 

el carácter constitucional de los 
nuevos impuestos de la renta y el 
patrimonio de las personas físi
cas.

Durante su intervención en el 
Pleno que debate las enmiendas 
a la totalidad presentadas por to
dos los grupos de la oposición 
parlamentaria a dichos proyec
tos de ley, el ministro afirmó que 
ambos impuestos se ajustan a la 
doctrina del Tribunal Constitu
cional, garantizan la progresivi
dad fiscal y permiten una mejor 
redistribución de la riqueza.

Solchaga calificó de "pregone
ros sistemáticos” a quienes "han 
abusado" de la acusación de in
constitucionalidad hacia varias 
normas tributarias, y dijo que, 
pese a no haber obtenido resulta
dos positivos para sus tesis, han 
provocado el desprestigio de las 
instituciones.

El ministro comenzó y termi
nó su exposición inicial con el 
ofrecimiento del Gobierno y del 
grupo parlamentario socialista a 
admitir todas las propuestas que 
mejoren ambos impuestos y sir
van para alcanzar el mayor gra
do de consenso posible, aun a 
costa de retrasar su entrada en 
vigor a 1992.

Gorbachov y el protocolo

La Generalitat critica 
al Gobierno de Madrid

Jordi Pujol

Barcelona, (EFE).-El departa
mento de Presidencia de la Ge- 
neralilal hizo público ayer un 
comunicado en el que denuncia 
"planteamientos negativos” y 
"falla de respeto” hacia está ins
titución por parte del Gobierno, 
a raíz de la organización de la 
reciente visita de Gorbachov a 
Barcelona.

La visita del presidente de la 
URSS, en la que actuó de anfi
trión el Príncipe Felipe y que 
preveía una reunión, que final
mente se suspendió, con Jordi

Madrid, (EFE).-El último de 
los aviones F-18 comprados por 
España a los EE.UU. llegó ayer a 
la base aérea de Torrejón de Ar
doz (Madrid), donde fue recibi
do por el ministro de Defensa, 
Narcís Serra.

El avión F-18, matrícula 12- 
30, es el último de los 72 aviones 
que la empresa norteamericana 
McDonnel-Douglas ha entrega
do al Ejército del Aire español y 
cumplirá su servicio en el Ala 
12, situado en Torrejón, junto 
con otros 35 aviones.

El 12-30 fue escoltado en su 
primer vuelo oficial por dos 
Phanton, modelo al que sustitu
yen los F-18. Cuando los tres 
aviones se encontraban en for-

Pujol, constituye, a juicio del 
Gobierno Autónomo, "el punto 
culminante” de estos plantea
mientos negativos”.

En el comunicado se denuncia 
el "intento de buscar un supues
to enfrentamiento” con el Ayun
tamiento de Barcelona para ar
gumentar el modo en que se or
ganizó la visita de Gorbachov.

Añade que este argumento es 
una "excusa que responde a una 
táctica habitual en el modo de 
presentar las relaciones entre 
Generalilat y Ayuntamiento, 
que tiende a ridiculizar a la Ge- 
neralitat”.

Asimismo critica la "resisten
cia que pone el Gobierno Cen
tral” a los requerimientos de vi
sita a Barcelona y Cataluña por 
parte de Gobiernos extrajeros, y 
el carácter privado y en todo 
caso semioficial, es decir rebaja
do” que otorga a estas estan
cias.

En el comunicado, la Genera- 
litat considera que la situación 
creada con el viaje de Gorba
chov, es una ”falta de respeto, 
demasiado fuerte y demasiado 
pública, descarada y vejatoria”. 

mación con el F- 18 en el centro, 
los Phanton giraron a tos lados 
para dejar al nuevo caza del 
Ejército del Aire volar en solita
rio.

En Zaragoza se encuentran el 
resto de los aviones adquiridos 
por España, aunque en esa base 
sólo hay 35 aviones dé este mo
delo debido a que uno de los que 
componen el Ala 15 allí instala
da sufrió un accidente y todavía 
no ha sido repuesto.

Estos aviones destacan por su 
polivalencia, son aptos tanto 
para el combate como para de
sempeñar misiones de ataque a 
tierra, y pueden llevar distinto 
tipo de misiles y armamento se
gún la misión que vayan a de
sempeñar.

Entre sus características se 
puede destacar la flexibilidad, 
movilidad, penetración, preci
sión y supervivencia, así como la 
capacidad de interceptar y anu
lar al posible transgresor del es
pacio aéreo español.

Parte de estas características 
han quedado demostradas en la 
exhibición que uno de los F-18 
hizo en el acto de recibimiento a 
la nueva unidad con que contará 
el Ala 12.

Uno de estos aviones hizo so
bre la base de utilización conjun
ta de Torrejón diversos ejerci
cios en los que pasó de ir a 160 
kilómetros por hora a superar la 
velocidad del sonido.

Sobre la base, en cuya zona 
norteamericana se podían obser
var varios aviones Galaxy de los 
utilizados para transportar ma
terial a la zona del Golfo Pérsi
co, desfiló una formación en 
cuña compuesta por quince 
aviones F-18 procedentes de la 
base de Zaragoza y quince de la 
de Madrid.

El ministro de Defensa resaltó 
en unas palabras a los asistentes, 
entre los que se encontraban res
ponsables de la empresa fabri
cante de estos aviones, el avance 
tecnológico que supone para el 
Ejército la incorporación de es
tos modelos.

Serra destacó que desde su de
partamento se había llevado este 
programa con rigor con el fin de 
que suponga una inyección tec
nológica para la industria espa
ñola.

El ministro expresó su agrade
cimiento a la McDonnel-Dou
glas y a la Marina de los Estados 
Unidos por la colaboración pres
tada e instó a los mandos del 
Ejército del Aire a sacar la máxi
ma operatividad y eficacia de los 
nuevos modelos con el fin de ga
rantizar la seguridad de todos los 
españoles.

Añadió que la entrega de la úl
tima unidad no supone que haya 
terminado el trabajo, sino que 
ahora hay que cumplir con el 
reto que supone adoptar un sis
tema de armamento moderno.
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Gobierno vasco: ronda de negociaciones

Ardanza no cree lógico 
un Ejecutivo paritario

ARDANZA

Ardanza, a la busca de pactos

Sin renunciar al marxismo

Anguita plantea la 
renovación del PCE

Vitoria, (EFE).-El lehendaka
ri en funciones y candidato a la 
reelección por el PNV, José An
tonio Ardanza afirmó ayer que 
una posible repetición de la coa
lición con el PSE-PSOE ”no pa
rece muy lógico que el próximo 
Gobierno tenga que ser parita
rio”, con iguales carteras para 
ambos partidos.

El vicelehendakari en funcio
nes y secretario general de los so
cialistas vascos, Ramón Jáure
gui, subrayó que su partido no 
está dispuesto a participar ”a 
cualquier precio” en una nueva 
coalición con el PNV y rechazó, 
en principio, la posibilidad de 
formar parte de un Gobierno en 
el que el reparto de los departa
mentos no sea paritario.

Ardanza dijo en el programa 
"Escrito en el aire”, de Radio 
Nacional, que "si el resultado de 
las elecciones no ha sido parita
rio, no parece lógico, en princi
pio, que el Gobierno deba ser 
paritario”, aunque precisó que 
todo depende de las negociacio
nes que van a llevarse a cabo.

El candidato del PNV inició 
ayer una ronda de reuniones con 
representantes.de las demás for
maciones políticas vascas que 
obtuvieron representación par

lamentaria en las elecciones au
tonómicas del pasado domingo.

Al mediodía se reunió con el 
candidato a lehendakari del 
PSE-PSOE, Ramón Jáuregui, y, 
aunque Ardanza convocó al diri
gente de HB Iñaki Esnaola, fue
ron Jon Idígoras, Tasio Erkizia e 
Iñaki Aldekoa los representantes 
de la coalición abertzale los que 
acudieron esta tarde al palacio 
de Ajuria Enea para entrevistar
se con el candidato del PNV, 
confirmaron a EFE fuentes de 
HB.

Para hoy, han sido citados por 
Ardanza los candidatos a lehen
dakari de Eusko Alkartasuna, 
Partido Popular, Euskadiko Ez
querra y Unidad Alavesa; Carlos 
Garaikoetxea, Jaime Mayor 
Oreja, Kepa Aulestia y José Luis 
Añúa.

Fuentes de la Presidencia del 
Gobierno Vasco indicaron a 
EFE que la intención de José 
Antonio Ardanza con estos pri
meros contactos es "conocer las 
intenciones de todos los partidos 
y oír sus análisis sobre los resul
tados electorales y la situación 
política actual”.

Superada esta primera fase de 
conversaciones, según las mis

mas fuentes, "se pasará a discu
tir con uno o varios partidos un 
posible programa de Gobier
no”.

Tras destacar que en primer 
lugar es necesario pactar un pro
grama de Gobierno, para des
pués concretar la organización 
del Ejecutivo, las fuentes de Aju
ria Enea consideraron "prema
turo” hablar de vicepresidencias 
o de posibles nuevos consejeros, 
como se hace ya en algunos me
dios informativos.

En sus declaraciones en RNE, 
Ardanza reiteró que las reunio
nes que empezó ayer son una 
"primera tma de contacto" con 
todos los partidos e insistió en 
que su intención es que haya un 
nuevo Gobierno Vasco en Navi
dades.

Después de que los partidos 
del Acuerdo de Ajuria Enea lle
van más de dos años sin partici
par en debates o conversaciones 
con HB, Ardanza aseguró que al 
convocar a la coalición abertzale 
a una entrevista "no hay un cam
bio en ningún planteamiento 
conceptual que hemos venido 
manteniendo” y añadió que de
seaba saber cuál es la posición de 
HB en estos momentos.

Madrid, (EFE).-El secretario 
general del PCE, Julio Anguita, 
planteó ayer la necesidad de que 
su partido se renueve para ade
cuarse a las nuevas realidades 
políticas y sociales, sin por ello 
renunciar a la aplicación de las 
teorías marxistas.

Durante su intervención ante 
el Comité Central del PCE. que 
comenzó ayer en Madrid An
guita destacó los ataques que su
fre su partido, de los que culpó 
en especial al PSOE, y que tie
nen como objetivo, dijo, ”no 
cargarse al PCE, sino golpear en 
la línea de flotación de Izquierda 
Unida”.

El dirigente comunista presen
tó un informe al máximo órgano 
del PCE entre congresos con ob
jeto de promover un debate en el 
seno del partido una mayor co
hesión y coherencia, en la actua
lidad "insuficientes”, al tiempo 
que reitera la apuesta por el pro
yecto de Izquierda Unida.

Sobre la actuación del PCE en 
el seno de IU, Anguita constató 
que "en nuestras bases hay an
gustia”, por la existencia, en su 
opinión, de dos tendencias en la 
dirección de su formación, una 
de las cuales "considera a IU 
como algo que quita al partido 
su razón de ser y otra que preten
de su disolución e integración en 
la actual coalición, lo que supo
ne "una fuga hacia adelante”.

A lo largo de su intervención, 
Anguita defendió la pervivencia 
del PCE como formación mar
xista, aunque reconoció que al
gunos supuestos de esta teoría 
están anticuados, y trató de de
jar claro que su apuesta por IU 
"se basa en nuestra raíz comu
nista”, dijo.

En apoyo de esta idea, el diri
gente del PCE aludió al presi
dente de la URSS, Mijail Gorba- 
chov, quien, a su juicio, dice ser 
comunista para poder trabajar 
por el socialismo democrático.

En esta línea, el secretario ge
neral del PCE aseguró que la po
lítica de Gorbachov ya la defen
día su partido hace años y la
mentó que sus militantes sufran 
de "amnesia” para no recordar
lo.

Julio Anguita

En el terreno de la autocrítica, 
Anguita hizo referencia a algu
nos apartados de su informe, en 
el que se habla de la "necesaria 
reestructuración” del PCE que 
evite la falla de debate y dé cohe
sión organizativa y la incoheren
cia que, en su opinión, supone 
que algunos dirigentes del parti
do planteen en las reuniones in
ternas posturas que más tarde no 
defienden de modo público.

Esa reestructuración tendría 
también como objetivo conver
tir el PCE en una ”corriente or
ganizada” en el seno de IU, aun
que Anguita no ha explicado 
cómo se puede llevar a cabo, 
puesto que deben ser la Asam
blea que IU celebrará en no
viembre y el Congreso del año 
próximo del Partido Comunista 
los que desarrollen esa idea.

En relación a ese Congreso, 
Julio Anguita hizo un llama
miento a que haya un amplio de
bate, "que no supone crisis, sino 
vida”, dijo, y el cual "no consiste 
en saber cómo estamos, sino en 
cómo debemos estar para situar
nos a la altura de las circunstan
cias”.

Tras señalar que con ese deba
te no pide uniformidad, "sino 
que todos toquemos la misma 
sinfonía”, el secretario general 
del PCE solicitó que se sigan em
pleando lo que él entiende que 
son los valores tradicionales co
munistas, como la lucha, la mo
vilización y la resistencia.

Estos valores son, respectiva
mente "combate ideológico, par
ticipación en el debate y fijación 
de límites qne no se pueden tras
pasar, como la ética y la honra
dez”, precisó Anguita.

§

¡NO TE CARGUES!
Joven, ten cuidado con el alcohol
Con codo nueva copa tus reflejos disminuyen, 
tu cerebro se emboto y aumento tu osadía.
Si te pones al volonfe ahora, serás un arma mortal.

Ya no sólo se trato de te vida, sino lo de aquellos

a quienes aprecias.
Si en el fin de semana te toco conducir:
'NO TE CARGUES

LA VIDA ES EL VIAJE MAS HERMOSO.

PI Hinislerio del Inlerior
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Ruiz Mateos

El TSJ estudió el «caso
Castellblanch»

1

Congreso de fiscales

Propósito de crear una 

auténtica Policía Judicial

Madrid, (EFE).-El Tribunal 
Superior de Justicia de Madrid 
votó ayer si el empresario José 
María Ruiz-Mateos tiene dere
cho o no a que se le devuelva la 
empresa "Castellblanch”, aun
que la decisión se hará pública 
dentro de un plazo de diez días 
hábiles.

El Tribunal de Justicia de Ma
drid reconoció anteriormente el 
derecho de Ruiz-Mateos a que le 
sean devueltas seis de las socie
dades y empresas que compo
nían el holding de Rumasa, en
tre ellas su edificio central, ubi
cado en la madrileña Plaza de 
Colón.

Según el abogado de Ruiz- 
Mateos, Marcos Garcia Montes, 
el Estado tiene que devolver al 
empresario estas empresas en las 
mismas condiciones que estaban 
cuando se expropiaron y, caso de 
que se hubieran introducido me
joras, el ex-presidente de Ruma
sa tendría que abonar el coste de 
esas mejoras.

Si alguna de estas empresas se 
hubiera cerrado después de la 
expropiación, se tendría que lle
gar a un "justi-precio” por el que 
el Estado tendría que pagar dine
ro a Ruiz-Mateos en concepto de 
indemización, puntualizó el 
abogado.

En la sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Madrid, 
en que se declaró el pasado día 
19 el derecho de reversión al em
presario de la sede central de 
Rumasa, se indicaba que el dere
cho de reversión significa que 
Ruiz-Mateos puede volver a 
comprar el edificio en la valora
ción actual.

Sin embargo, fuentes oficiales 
dijeron a EFE ese mismo día que 

la Administración acata pero no 
entiende la sentencia, ya que se 
apoya en el argumento de que la 
enajenación de Rumasa no se 
corresponde con ninguno de los 
fines con que el Gobierno justifi
có la expropiación.

Aislar activo a activo, explica
ron, no tiene sentido porque se 
olvida que en el momento en 
que se decidió la expropiación 
del grupo Rumasa, este tenia 
unas deudas de 1.081.000 millo
nes de pesetas y un patrimonio 
neto de 259.000 millones de pe
setas, cifra inferior ai endeuda
miento del grupo”.

Por todo ello, las citadas fuen
tes consideraron que las senten
cias de reversión a Ruiz-Mateos 
de algunas empresas supone el 
inicio de una complicación jurí
dica con una cadena de pleitos, 
cuyo final es difícil de prede
cir.

La sección primera de lo Con
tencioso Administrativo del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Madrid se reunió ayer para to
mar la decisión sobre la devolu
ción o no de la empresa "Castell
blanch” al ex-propietario del 
holding "Rumasa”, expropiado 
el 23 de febrero de 1983.

Las otras empresas sobre las 
que se ha decidido la reversión 
son "Ficis, S.A.”, Banco del Nor
te, la aseguradora ”Atlas, S.A.”, 
el Banco de Toledo y la sociedad 
"Status”.

La doctrina que llevó al tribu
nal a decidir el derecho de rever
sión a Ruiz-Mateos de estas em
presas se basó en que la Admi
nistración no cumplió los fines 
de interés público y utilidad so
cial que se perseguía con la ex
propiación.

Bayona (Pontevedra), 
(EFE).-La cúpula de la carrera 
fiscal, reunida estos días en 
Bayona para debatir el nuevo 
reglamento del ministerio pú
blico, desea crear una auténti
ca política judicial, potencian
do para ello el papel del fiscal 
en la investigación, informa
ron fuentes de los participan
tes.

Según informaron fuentes 
fiscales, durante el segundo 
día del encuentro que mantie
nen setenta fiscales en Galicia, 
se ha tratado la conveniencia 
de elegir a los fiscales jefes de 
los tribunales superiores de 
justicia y de las audiencias 
provinciales por un perído de 
cinco años.

Sobre el nuevo papel inves
tigador con el que ha sido do
tado el ministerio público, los 
fiscales reconocen que existe 
un ”desconocimiento históri
co” de lo que es la policía judi
cial, por lo que es muy proba
ble que en el nuevo reglamen
to se articulen los medios para 
crear unas relaciones más flui
das entre la policía judicial y el 
fiscal.

Además, el carácter de coor
dinador de la investigación en 
la fase pre procesal -antes de 
que un caso llegue a un juzga
do- que tiene el fiscal, servirá 
para consolidar una auténtica 
policía judicial en nuestro 
país, explicaron las mismas 
fuentes.

Por su parte, el fiscal jefe de 
la Audiencia Provincial de Lé-

Convenio interministerial

Podrá ser civil el servicio

obligatorio en la Cruz Roja
Zaragoza, (EFE).-Los Minis

terios de Defensa y Asuntos So
ciales firmaron hoy en Madrid 
un convenio con la Cruz Roja 
por el que se abrirá la posibili
dad de que el servicio obligato
rio en esta institución pase a ser 
civil, sin depender de las autori
dades militares.

La presidenta nacional de 
Cruz Roja, Carmen Mestre, pre
cisó ayer en Zaragoza que la fir
ma significa el cumplimiento de 
un decreto aprobado hace dos 
años por el Gobierno, y dijo que 
con estos cambios el servicio 
obligatorio en la Cruz Roja ”no 
se parecerá tanto a la vida den
tro de los cuarteles militares”.

Leopoldo Torres

rida, Manuel Dolz, ha pro
puesto que los fiscales jefes 
sean elegidos por un período 
de cinco años, sugerencia que 
ha de ser interpretada como 
un paso más en la independen
cia de la carrera fiscal y que 
para algunos fiscales debe ex
tenderse también al mandato 
del fiscal general del Estado.

Hasta este momento, no 
existe limitación en el tiempo 
que los fiscales jefes pueden 
ocupar el cargo y así se entien
de que están "de por vida”.

Este hecho ha provocado, 
según las mismas frentes, que 
en la carrera fiscal no haya ha 
bido una renovación y un 
cambio de muchos fiscales je
fes que se encuentran en este 
puesto desde el régimen ante
rior.

En la firma estuvieron presen
tes el ministro de Defensa, Nar
cís Serra, la ministra de Asuntos 
Sociales, Matilde Fernández y la 
presidenta de Cruz Roja.

Mestre indicó que a partir de 
ahora el horario de los jóvenes 
que cumplan el servicio obliga
torio será de ocho horas, al igual 
que el resto del voluntariado, 
"con el fin de no romper los es
quemas de su vida habitual”.

La representante de Cruz Roja 
afirmó que con este proceso la 
institución se abre a la posibili
dad de reafirmación de activida
des civiles que demandan los jó
venes.

También se discutió duran
te la sesión de ayer sobre sí los 
fiscales anti droga de las distin
tas Comunidades Autónomas 
deben depender de los fiscales 
jefes de los tribunales superio
res de justicia o del fiscal espe
cial antidroga, sin que sobre 
este punto se haya llegado a 
ningún acuerdo.

Hoy es clausurada esta reu
nión por el fiscal general del 
Estado, Leopoldo Torres, y las 
sugerencias debatidas durante 
estos tres días serán traslada
das al Consejo Fiscal, órgano 
encargado de redactar el bo
rrador del reglamento, que 
posteriormente ha de ser apro
bado en las Cortes.

Por otra parte, Leopoldo 
Torres visitó ayer las depen
dencias del Palacio de Justicia 
de Pontevedra, donde mani
festó que comparte y respalda 
el proyecto de crear "fiscales 
especiales antidroga en las au
diencias como Pontevedra, 
donde son más acusados los 
niveles de delincuencia rela
cionados con el tráfico de es
tupefacientes y el contraban
do”.

Según el fiscal general del 
Estado, "evidentemente las 
necesidades en esta materia de 
la provincia de Pontevedra no 
son las de la provincia de So
ria, donde no se justificaría el 
nombramiento de un fiscal es
pecial”.

Carmen Mestre solicitó en Za
ragoza más presupuesto para la 
financiación de las actividades 
que lleva a cabo la institución, y 
especificó que la Cruz Roja ne
cesitaría más de cien millones de 
pesetas adicionales para comple
tar el programa.

Mestre reconoció que la socie
dad que preside goza de deter
minados privilegios con respec
to a otras entidades por nacer de 
acuerdos entre Estados, aunque 
precisó que como contrapresta
ción la Cruz Roja recibe un fuer
te control de los poderes públi
cos.
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Grapos:

Los terroristas detenidos, 
a la Audiencia Nacional

MADRID.- Fotografía facilitada por la policía de cuatro de los 
cinco miembros del GRAPO, detenidos en dos «pisos francos» 
de Madrid, situados en los barrios de la Avenida de América y 
Pueblo Nuevo. De izda a dcha, y de arriba a abajo: María Jesús 
Romero Vega, Fernando Silva Sande, Guillermo Vázquez Bau
tista y Jesús Cela Seoane. (EFE)

Acusado d^ intrusismo en operaciones inmobiliarias

Un hijo de Jesús Gil,
en el banquillo

Madrid, (EFE).- Los cinco 
miembros de los GRAPO dete
nidos la semana pasada en Ma
drid, cuando ultimaban el se
cuestro de un industrial madrile
ño, pasaron hoy a disposición 
del juez de la Audiencia Nacio
nal encargado del caso, informa
ron a EFE fuentes policiales.

Estos terroristas son el máxi
mo responsable del grupo, Fer
nando Silva Sande, y Maria Je
sús Romero Vega, Jesús Cela 
Seoane, Guillermo Vázquez 
Bautista y Olga Oliveira Alonso, 
que permanecían en las depen
dencias de la Brigada Provincial 
de Información de Madrid.

Tras su puesta a disposición 
judicial, el juez tomará declara
ción a los cinco terroristas para, 
posteriormente, decretar su in
greso en prisión o inmediata 
puesta en libertad.

Estos cinco miembros de los 
GRAPO fueron detenidos el 
viernes al mediodía en la calle y 

Lea los lunes en nuestro 
periódico una completa 
información deportiva

en dos pisos “francos” donde se 
ocultaban -situados en las calles 
Coslada II y Campuzano 5-, en 
una operación relámpago en la 
que la Policía intervino también 
dos vehículos que los “grapos” 
escondían en sendas plazas de 
garaje de Madrid.

La madrugada del domingo, la 
Policía descubrió en la calle Du
que de Sesto un tercer “piso de 
seguridad” utilizado por la ban
da en el que se encontró cerca de 
kilo y medio de cloratita, explo
sivo utilizado por los GRAPO 
en los atentados con bomba con
tra las sedes del Tribunal Consti
tucional, la Bolsa de Madrid y el 
Ministerio de Economía.

El lunes, el juez de la Audien
cia Nacional prorrogó 48 horas 
más la detención en dependen
cias policiales de los cinco dete
nidos, a quienes la Policía impli
ca en el asesinato de ocho perso
nas en diversos atentados come- 
ticos desde 1988.

Madrid, (EFE).- El fiscal ha 
pedido una condena de un año 
de prisión menor para Jesús Gil 
Martín, hijo del presidente del 
Atlético de Madrid, corno autor 
de un delito de intrusismo profe
sional cometido al intermediar 
en operaciones inmobiliarias, 
durante el juicio celebrado ayer 
contra él.

El fiscal solicitó también en la 
vista oral, celebrada en el juzga
do de lo penal número 25 de Ma
drid, que el socio de Jesús Gil 
Martín, Manuel Marrón, sea 
condenado a una pena igual por 
el mismo delito, supuestameníe 
cometido al dedicarse desde 
1984 “de modo habitual” a acti
vidades propias de agentes in
mobiliarios sin poseer el título 
correspondiente.

Gil y Marrón fueron denun
ciados por un particular, Eva 
Kondo, y por el Colegio Oficial 
de Agentes de la Propiedad In
mobiliaria de Madrid, en rela
ción con una operación de com

Ferrol

La fragata «Reina Sofía», 
entregada a la Armada

Ferrol, (EFE).- La fragata 
“Reina Sofía”, construida en el 
astillero ferrolano Bazán, y que 
formará parte del Grupo Aero
naval de Combate, fue entregada 
ayer a la Armada en un acto que 
presidió el capitán general de la 
Zona Marítima del Cantábrico, 
almirante Fernando Martín Ivo
rra.

La fragata “Reina Sofía” pasa
rá a formar parte de este grupo 
aeronaval, con base en Rota, 
después de que supere las prue
bas de navegación, que durarán 
un año.

El Grupo Aeronaval de Com
bate , con base en Rota, está for
mado por el buque insignia 
“Príncipe de Asturias”, y las fra
gatas “Numancia”, “Victoria” y 
“Santa María”.

El almirante jefe del arsenal, 
Carlos González Cela-Pardo, y 
el director de la factoría Bazán 
de Ferrol, Natalio Rodríguez fir
maron el acto oficial de entrega, 
y a continuación la tripulación 
subió a bordo del buque.

La dotación de la fragata “Rei
na Sofía” está compuesta por 
225 hombres y su comandante 
es el capitán de fragata Manuel 
María Abal López-Valeiros.

El navío tiene una eslora de 
137,7 metros, manga de 14,3, 
puntal de 9,12, desplaza 4.017 
toneladas y alcanza una veloci
dad de 29 nudos, con una auto
nomía de 4.500 millas marinas.

La fragata “Reina Sofía”, que 
se empezó a construir en 1986 y 
fue botada dos años después, 
está equipada para llevar a bor
do dos helicópteros del tipo 
“Lamps III”.

praventa de un chalé ubicado en 
La Moraleja, que fue gestionada 
por la empresa de ambos, deno
minada “Consulting Inmobilia
ria Gilmar S.A.”.

Según la querella, el padre de 
Eva Kondo acordó en 1984 con 
Gil comprar un chalé por 20 mi
llones de pesetas, para lo que 
dejó una señal de 2.250.000 pe
setas, la cual no le fue reintregra- 
da cuando, tiempo después, 
“Consulting Inmobiliaria Gil
mar S.A.” se negó a firmar el 
contrato definitivo, a pesar de 
sus requerimientos.

Por su parte, el Colegio de 
Agentes acusa a los socios de 
“Gilmar” de actuar en el trato 
como agentes de la propiedad al 
gestionar la compraventa de un 
chalé que no les pertenecía, ex
tremo cuya aclaración ocupó 
gran parte de la vista.

Tanto Gil, como su socio, de
clararon ante la Sala que nunca 
existió intermediación por su

El barco está dotado con dos 
turbinas de gas de 23.200 caba
llos de vapor, cuatro grupos ge
neradores de cien kilovatios y 
dos unidades de propulsión au
xiliar retráctiles de 325 caballos 
de vapor.

El equipamiento armamentís
tico incluye dos radares de ex
ploración aérea y de superficie, 
dirección de tiro combinado 
MK-92, lanzador de misiles, ca
ñones “OTTO Medara” con un 
alcance de 76 kilómetros, anti
misiles “Meroca” y dos tubos tri
ples lanzatorpedos.

La fragata realizó las pruebas 
de mar en mayo de este año y en 
junio le fueron instalados los sis
temas de propulsión y maquina
ria auxiliar.

Completan la tripulación de la 
fragata dos jefes, 18 oficiales, 27 
suboficiales y 117 marineros.

El Ministerio de Defensa tiene 
prevista para 1991 la construc
ción de otras dos nuevas fraga
tas, V y VI de la serie FFG, aun
que de momento no fue asigna
do el presupuesto de construc
ción.

También está prevista la cons
trucción en Bazán de un buque 
de apoyo logístico, que sustituirá 
al petrolero “Mar del Norte” que 
forma parte, mientras tanto, del 
Grupo Aeronaval de Combate.

El acto oficial de entrega se ce
lebró en la sala de armas del Ar
senal Militar de Ferrol, puesto 
que las fuertes lluvias caídas en 
esta ciudad impidieron que se i 
realizase en el exterior.i

parte -actividad propia de los 
agentes inmobiliarios- y que el 
agente y abogado que gestionaba 
estos asuntos a la empresa, José 
Luis Sierra, no delegó en ellos 
ninguna función, como preten
día demostrar la acusación parti
cular.

Jesús Gil reconoció que am
bos se limitaban a efectuar “en
cargos” suyos y recogían “seña
les”, sin que ello supusiera que 
Sierra hubiera delegado en ellos 
las funciones propias de un 
agente de la propiedad inmobi
liaria.

Eva Kondo aseguró que en los 
trámites previos a la compra le 
dijeron que el chalé no era suyo, 
“sino de un tercero”, y que nun
ca se le requirió para firmar el 
contrato, versión que fue corro
borada por su madre, Carmen 
Martín, que también compare
ció como testigo.

El agente inmobiliario de Gil
mar, José Luis Sierra, reconoció 
que mantenía con los acusados 
“alguna” relación profesional y 
de antigua amistad con Gil, y 
que su despacho está ubicado en 
el mismo edificio que figura 
como domicilio social de la in
mobiliaria, en la madrileña calle 
de Goya.

También explicó que Gil y 
Marrón le prestan “asesora
miento técnico” para efectuar 
sus operaciones inmobiliarias.

Estos hechos son, a juicio del 
fiscal, constitutivos de un delito 
de intrusismo profesional reco
gido en el articulo 321 del Códi
go Penal, por lo que pidió que 
cada socio de “Gilmar” sea con
denado a un año de prisión me
nor.

El abogado de Kondo pidió 
que tanto Gil como Marrón in
demnicen con ocho millones de 
pesetas a su defendida, por ha
ber cometido un delito de estafa 
inmobiliaria.

En cuanto al Colegio de Agen
tes de la Propiedad Inmobilia
ria, su abogado solicitó la impo
sición de una pena de tres años 
de prisión y el pago de 20 millo
nes de peseras de indemnización 
por parte de cada socio.

Para el abogado defensor de 
Jesús Gil y su socio no hubo in
trusismo ni estafa porque “Con
sulting Inmobiliaria Gilmar 
S.A.” efectuó la venta de un in
mueble que previamente había 
comprado y porque la clienta no 
acudió a firmar el contrato cuan
do fue requerida, por lo que pi
dió la absolución de los acusa
dos.

Con una declaración del hijo 
de Jesús Gil, con la que reiteró 
su inocencia y manifestó que 
este asunto ha dañado su imagen 
pública y la de su inmobiliaria, 
concluyó el juicio, que quedó 
visto para sentencia.
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Bolsas

De nuevo el pesimismo se 
instala en los mercados

Madrid, EFE.- El alejamiento 
de una solución política para la 
crisis del Golfo y la consiguiente 
escalada de los precios del petró
leo han provocado una retirada 
del dinero en las bolsas en las 
que de nuevo domina el pesimis
mo.

Las declaraciones del ministro 
Solchaga sobre una baja de los 
tipos de interés, sin anunciar ca
lendario, no han producido nin
guna reacción en los mercados 
bursátiles.

Ayer en Madrid, la jomada 
evolucionó a peor, y tras ceder 
1,28 una hora después de la 
apertura cerraba con una baja de 
3,12 puntos (232,57), equivalen
te al 1,34 por ciento.

Las mayores bajas se produje
ron en los sectores de construc
ción, cuyo índice sectorial bajo 
12,17 puntos, y banca, que retro
cedía 5,75 puntos.

Alimentación y "varios”, fue
ron los únicos sectores que cerra
ron con ganancias, aunque exi
guas, 24 y 51 centésimas, respec
tivamente.

Los volúmenes de negocio 
continúan a la baja, y en el mer
cado continuo sólo destacaba los 
poco más de 900.000 títulos de 
FECSA, que registró un volu-
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men de negocio superior a los 
500 millones de pesetas.

Las bajas de Nueva York y 
Tokio pesaban como referencias 
negativas en el mercado de renta 
variable. La clara evolución al 
alza de los precios del petróleo 
acabaron de dar la puntilla a un 
mercado que vuelve a dar sínto
mas de desazón.

Ni siquiera la ligera apertura 
al alza de Wall Street, propicia
da por la publicación del creci
miento del 1,8 por ciento de la 
économía USA en el tercer tri
mestre, muy superior a lo previs
to, hizo reaccionar a las bolsas 
domésticas en el mercado conti
nuo.

En Nueva York, las buenas 
noticias sobre la marcha de la 
economía USA fueron empaña
das por la escalada de los precios 
del petróleo.

Siguiendo el comportamiento 
del crudo "Brent” en Londres, el 
"Texas” subía ayer en Nueva 
York 92 centavos y cotizaba a 
35,68 dólares para entrega en di
ciembre.

El resto de los mercados do
mésticos también acusaban el 
desánimo provocado por el con
tinuado aumento de precios del 
petróleo. Barcelona cedía 3,26 
puntos y cerraba a 230,49. Bil
bao perdía 5,78 y situaba el indi
cador en 318,76, y Valencia se 
dejaba 2,29 puntos para estable
cer el índice en- 193,93.

El nuevo reglamento sobre 
Instituciones de Inversión Colectiva 
entrará en vigor en noviembre

Madrid, EFE.- El nuevo Re
glamento sobre Instituciones de 
Inversión Colectiva será someti
do "en breve” a la aprobación 
del Consejo de Ministros, para 
que pueda entrar en vigor "du
rante este próximo mes de noi 
viembre”, dijo a Efe el subdirec
tor general adjunto de Deuda 
Pública, Carlos Fernández Ru
bíes.

Afirmó además que el Gobier
no deberá decidir "antes de fin 
de año” cualquier cambio que 
desee introducir en el mercado 
de Pagarés del Tesoro, si bien 
eludió comentar su opinión so
bre la alternativa más adecuada 
o más probable para su aproba
ción.

Entre otras opciones, citó la 
eliminación de las emisiones fu
turas de estos títulos, con el con
siguiente desplazamiento de su 
cartera hacia Letras del Tesoro o 
Bonos del Estado, y la sustitu
ción por otro instrumento, así 
como la modificación de la nor
mativa que los regula, alternati
va que calificó de "difícil de rea
lizar”.

Fernández Rubíes señaló que 
precisamente los rumores sobre 
la posible modificación de los 
Pagarés contribuyen a dificultar 
el cumplimiento de las previsio
nes sobre saldos vivos de estos 
títulos establecidas por el Tesoro 
Público para el presente año.

Al respecto, reiteró la preocu
pación del Ministerio de Econo
mía por el descenso sufrido en el 
saldo de Pagarés en manos del 
público, cifrado actualmente en 
3,5 billones de pesetas, frente a 
un saldo vivo total de Deuda Pú
blica superior a los 16,5 billo
nes.

En cuanto al recurso presenta
do recientemente contra una 
emisión de Pagarés por presunto 
trato de favor frente a otros acti
vos financieros, mostró su con
fianza en que no prospere, ya 
que ”la finalidad establecida 
para los Pagarés es perfectamen
te legitima”.

Fernández Rubíes participó 
en la ”11 Semana del Dinero” 
con una intervención sobre los 
fondos de inversión en activos 
del Tesoro Público (”Fond Teso
ro”), que se comercializan a tra
vés de 14 entidades gestoras, 
pertenecientes a bancos, cajas de 
ahorro, aseguradoras y socieda
des de valores.

EI Ministerio de Economía 
pretende contribuir a la finan
ciación del Tesoro y potenciar la 
demanda de Deuda Pública a 
largo plazo mediante este siste
ma, integrado por 20 fondos, 
cuya composición podría inciuir 
"Bonos del Estado en ECUS y 
otras divisas” si el Gobierno se 
declara partidario de esta posibi
lidad, aún en estudio.

Los expertos creen que la crisis del Golfo no 
aumentará el IPC por encima del 7 por ciento

Madrid, EFE.- La crisis del 
Golfo no provocará un incre
mento del Indice de Precios al 
Consumo (IPC) para 1990 su
perior al 7 por ciento, según el 
criterio expuesto por un grupo 
de expertos en materia econó
mica, durante una mesa redon
da organizada por la Cámara 
de Comercio de Madrid.

Este grupo de economistas, 
que debatió sobre las implica
ciones de la economía españo
la en esta crisis, incluyó entre 
otros a Carmen Alcaide, jefe de 
coyuntura y macroeconomía 
del BBV; Manuel Escudero, 
coordinador del Programa 
2.000 del PSOE; y José Luis 
Feito, director de Asesores 
Bursátiles.

Carmen Alcaide señaló que 
antes de la crisis ya se produjo 
una tendencia desaceleradora 
de la economía española en 
casi dos puntos hasta el mes de 
junio, al pasar de un creci
miento del 5 por ciento, a cerca 
de un 4, y ya en agosto, a un 
3,6.

La directora del BBV incidió 
en el desequilibrio de la balan
za de pagos, que parecía haber- 
se estabilizado en los primeros 
meses del año.

También destacó como pri
mer impacto de la crisis del 
Golfo el incremento de la fac
tura del petróleo, que ha tenido 
un coste medio durante el año 
de 20 dólares/barril y que pue
de suponer al final del año un 
costo de 2.200 miUones de dó
lares más (unos 220.000 millo
nes de pesetas) que en 1989, y 
en 1991, esta cifra se puede ele
var a 3.200 millones de dólares 
más que en 1990.

Según Alcaide, el coste del 
petróleo en 1990 ha supuesto 
un 2,5 por ciento del Producto 
Interior Bruto (PIB) y el próxi
mo año pasará a ser de un 3,7.

Opinó la conferenciante, res
pecto a la repercusión del pe
tróleo en el IPC, que éste se si
tuará a finales del año entre un 
6,8 y un 7 por ciento, sin tener 
en cuenta los últimos descen
sos de la gasolina, una valora
ción, en cuanto al porcentaje, 
con la que coincidió Manuel 
Escudero, coordinador del 
Programa 2.000 del PSOE.

El ideólogo socialista, tras 
formular un análisis de la si
tuación económica del país en 
el primer semestre, en el que 
destacó la tendencia al creci
miento económico, indicó que 
una vez iniciada la crisis es 

"absolutamente necesario” 
moderar el consumo del petró
leo.

Escudero añadió que es pre
ciso gastar menos y equilibrar 
los gastos, pues la factura del 
petróleo podrá suponer a fina
les de 1990 unos 150.000 mi
llones de pesetas, que pueden 
elevarse hasta el doble en 
1991, si bien aseguró que la 
tendencia de los precios de los 
crudos es a la baja y pueden 
quedar entre 28 y 30 dólares/ 
barril.

José Luis Feito dijo que la 
crisis del petróleo ”es positiva 
para el Gobierno, pues se ins
trumentará dentro de unos 
presupuestos restrictivos”.

Según las previsiones del 
Gobierno, apuntó Feito, la tasa 
de crecimiento económico des
cenderá, pero "en nuestra opi
nión quedará sobre en 2,5 por 
ciento”.

Destacó también el descenso 
de las exportaciones que en 
1991 será del 5 por ciento y en 
relación al IPC, Feito se mos
tró en consonancia con las pre
visiones del Gobierno, sobre 
que este índice puede evolucio
nar sobre un 6 por ciento, por 
la fortaleza del tipo de cambio 
de la peseta, que contribuye a 
frenar los precios. Manuel Escudero
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VATICANO

El arzobispo Marcinkus anuncia 
su vuelta a Estados Unidos

Se estableció la primera unión en 
eLtúnel^eJ^ Mancha

Gran Bretaña queda 
unida al continente

Tras una larga labor de logros y fracasos en 
la economía pontificia

Ciudad del Vaticano, (EFE).- 
EI arzobispo Paul Marcinkus, a 
quien el Papa aceptó su dimi
sión como pro presidente de la 
Comisión Pontificia para el Es
tado de la Ciudad del Vaticano, 
anunció que volverá a su archi
diócesis natal de Chicago (Esta
dos Unidos).

El presidente de la Comisión 
Pontificia para el Estado de la 
Ciudad del Vaticano es un cargo 
cardenalicio, por lo que Marcin
kus, en su condición de arzobis
po, fue nombrado pro presiden
te.

“Tras pasar cuarenta años fue
ra de mi diócesis, me he dado 
cuenta de la necesidad del traba
jo pastoral en la vida de un sa
cerdote”, afirmó Marcinkus, 
quien durante dieciocho años 
presidió el Instituto para las 
Obras Religiosas (lOR) -más co
nocido como “banco vaticano”- 
y fue acusado por la Justicia ita
liana de estar implicado en la 
quiebra del Banco Ambrosiano.

Esas declaraciones se produje
ron inmediatamente después del 
anuncio de su dimisión por la 
Santa Sede, que en su comunica
do destaca que el jerarca “ha pe
dido insistentemente” al Papa 
que la aceptara.

Paul Casimir Marcinkus, de 
origen lituano, nació en Cicero 
(Illinois, EE.UU.), el 15 de enero 
de 1922.

El arzobispo, de un metro no
venta de estatura, fumador de 
puros, apasionado del golf y el 
tenis, es “muy temido y poco 
amado incluso más allá del Tí
ber, el río de Roma”, según su 
biógrafo Gianni Morandi.

DATOS BIOGRAFICOS

Ingresó en el seminario de 
Mundelein (EE.UU.) y se orde
nó sacerdote el 3 de mayo de 
1945.

Cinco años después comenzó 
estudios en las universidades 
eclesiásticas romanas Gregoria
na y Pontificia, esta última co
nocida como escuela diplomáti
ca del Vaticano.

Tras dos años en la secretaría 
de Estado vaticana fue destina
do como secretario de las. nun
ciaturas de Bolivia y Canadá, y 
en 1959 volvió a Roma.

En una ocasión en que el Papa 
Pablo VI (1963-1978) necesitó 
un traductor de inglés llamó a 
Marcinkus, quien se ganó su 
confianza.

Asimismo, en esa época -se
gún Morandi- se granjeó el am
paro de su principal mentor eco-

£1 presidente de la Comisión de Estado del Vaticano y ex jefe 
del Departamento de Finanzas de la Santa Sede, el arzobispo 
norteamericano Paul Marcinkus anunció ayer que ha abando
nado sus cargos y regresará en los próximos días a Estados 
Unidos. Tras cuarenta años en el Vaticano, monseñor Marcin
kus se hará cargo de una parroquia en la diócesis de Chica
go.

nómico: David Kennedy, de la 
Continental Bank de Chicago y 
luego secretario del Tesoro con 
el presidente estadounidense Ri
char Nixon.

LOGROS Y FRACASOS
Pablo VI le nombró secretario 

del lOR en 1969 y dos años des
pués se convirtió en el presiden
te de ese organismo que logró 
salvar el gran déficit de la Santa 
Sede tras el Concillo Vaticano II 
(1962-1965).

Paul Marcinkus, como titular 
del lOR, entabló amistad con al
tos personajes de la iglesia y de la 
vida civil, pero también tuvo 
que afrontar algunos fracasos.

El primero fue la bancarrota 
del banquero siciliano Michele 
Sindona, que le costó al Vatica
no entre quince y treinta millo
nes de dólares.

Poco después se produjo el es
cándalo del antiguo Banco Am
brosiano de Roberto Calvi, que 
supuso otros quince millones de 
dólares en pérdidas para el Vati
cano y un problema que pudo 
haber acabado con la ascensión 
de Marcinkus: su enfrentamien

GOLFO PERSICO

Seis marines muertos 
en unas maniobras

Washington, (EFE).- Seis ma
rineros estadounidenses muie- 
ron y otros cuatro resultaron gra
vemente heridos por un escape 
de vapor ocurrido a bordo del 
“Iwo Jima”, buque norteameri
cano de asato anfibio, frente a 
las costas de Bahrain, en aguas 
del Golfo Pérsico.

El escape se produjo en una de 
las dos calderas del buque cuan
do el barco se disponía a realizar 
una serie de maniobras anfibias 

to con el cardenal Luciani, pa
triarca de Venecia.

El enfrentamiento sobrevino 
cuando Calvi se hizo con la Ban
ca Católica de Venecia, a lo que 
el episcopado veneciano se opo
nía, por b que Luciani se dirigió 
a Pablo VI para que impidiera la 
venta.

El Papa remitió al cardenal a 
Marcinkus, quien, según Moran
di, le dijo: “Usted haga de pastor 
y déjeme a mi hacer de presiden
te del lOR”.

Poco depués, tras la muerte de 
Pablo VI, Luciani fue designado 
Sumo Pontífice y tomó el nom
bre de Juan Pablo I, pero murió 
a los 33 días de su elección.

El sucesor de Luciani y actual 
Papa, el polaco Karol Wojtyla, 
confirmó a Marcinkus en su car
go y le confió también el de pro 
presidente de la comisión carde
nalicia para el Estado del Vatica
no.

El 1OR fue reorganizado el pa
sado año y su consejo de admi
nistración está compuesto por 
varios banqueros laicos, entre 
ellos el español José Angel Sán
chez Asiain. 

tras una escala en el puerto de 
Manama (Bahrain), informó el 
portavoz de la Armada estadou
nidense, Alan Dooley.

Otro portavoz de la Marina, 
J.D. Van Sickle, dijo en Dhah- 
ran, Arabia Saudí, que todos los 
marineros heridos sufrían que
maduras y fueron transportados 
inmediatamente en helicóptero 
a otro barco estadounidense 
para su tratamiento.

Calais (Francia), (EFE).- Gran 
Bretaña dejó anoche de ser vir
tualmente una isla, gracias a una 
abertura de cinco centímetros de 
diámetro por la que pasó un so
plo de aire que unió el territorio 
británico con el viejo continen
te.

El túnel bajo el Canal de la 
Mancha se ha convertido en una 
realidad tras el acuerdo firmado 
en Lille (norte de Francia) el 20 
de enero de 1986, entre la prime
ra ministra británica, Margaret 
Thatcher, y el presidente fran
cés, Francois Mitterrand, y cerca 
de dos siglos después del sueño 
más loco de Napoleón, que con
cibió el primer proyecto en 
1802.

Este primer contacto histórico 
sólo ha dejado pasar, de momen
to, un hálito de aire comprimido 
entre “Brigitte" y “Robbins”, las 
máquinas perforadoras francesa 
y británica, respectivamente.

Los artífices de esos gigantes
cos trabajos a los largo de 40 ki
lómetros bajo el mar podrán es
trecharse las manos en la segun
da quincena de noviembre, an

LJBSS
Gorbachov regresó de 
Europa con más apoyo 
moral que económico
A la espera de la decisión 
de asistencia de la CE

Moscú, (EFE).- El presidente 
soviético, Mijail Gorbachov, re
gresó a su país con un nuevo 
triunfo en su política de edifica
ción de la “casa común europea” 
tras su visita a España y Francia, 
pero con un respaldo financiero 
menor del que esperaba.

Gorbachov regresó de la visita 
a los dos países que fue de tres 
días a España -desde el viernes al 
domingo- y dos a Francia -del 
domingo al lunes pasados- con el 
fantasma del derrumbe econó
mico de la URSS y la necesidad 
imperiosa de afrontar un invier
no que se pronostica como muy 
frío climatológicamente, pero 
caliente en la esfera política.

Gorbachov obtuvo una línea 
de créditos de 1.500 millones de 
dólares para comprar bienes y 
servicios en España, y otros 
1.000 millones, con igual objeti
vo, de Francia.

Sin embargo, la URSS espera
ba casi el doble, así como una 
decisión inmediata de asistencia 
financiera de la Comunidad Eu
ropea, cuya cumbre en Roma 
este fin de semana, sin embargo, 
postergó sus decisiones hasta di
ciembre.

tes de la inauguración oficial por 
Thatcher y Mitterrand, en enero 
de 1991.

A las 20,25 hora local (19,25 
GMT) de ayer la dirección de la 
Transmanche Link (TML), la 
empresa constructora, anunció 
la unión de las dos partes del tú
nel.

Serán necesarias, a partir de 
ese momento, unas treinta horas 
más para determinar con preci
sión la posición de las máquinas 
perforadoras, que aún se hallan a 
unos cien metros de distancia, a 
partir de los cuales los equipos 
técnicos terminarán la galería de 
servicio con los métodos tradi
cionales.

La abertura lograda ayer, a 
más de cien metros bajo las 
aguas del Canal de la Mancha, 
constituye el primer jalón de los 
túneles (uno de servicio y dos 
para el ferrocarril) que podrán 
ser utilizados, según los cálculos, 
en junio de 1993, seis meses des
pués de la entrada en vigor del 
mercado único en los doce paí
ses miembros de la Comunidad 
Europea.

El presidente soviético consi
dera que su viaje a España y 
Francia es un “acontecimiento 
de enorme importancia” para las 
relaciones internacionales y el 
establecimiento de un nuevo or
den mundial y europeo, dijo su 
portavoz, Vitaly Ignatenko.

Gorbachov valoró que la visi
ta a España abre “grandes pers
pectivas”, y los documentos fir
mados conducirán a Moscú y 
Madrid a “una nueva fase de co
laboración”, al desarrollo del 
diálogo político, la cooperación 
económica y los intercambios y 
consultas, agregó.

La experiencia española de la 
transición “interesa mucho” al 
pueblo soviético, añadió Igna- 
tenko, porque España la hizo pa
cificamente y en un marco de
mocrático, destacó.

Gorbachov y su colega fran
cés, Francois Mitterrand, firma
ron un Tratado Franco-Soviéti
co de Amistad y Cooperación, el 
primero de esa envergadura que 
hace París en 27 años, por el que 
los dos países se comprometen a 
promover la creación de una 
confederación europea demo
crática y de derecho, y a concer
tar sus acciones en casos de cri
sis.
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Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parci^mente. C./ Becerro 
de Bengoa (ecSficio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA k>cal 130 m? en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA toca! en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

ALQUILO vendo céntricas en
treplantas acabadas y local pe
queño. Teléfono 750824.

BUSCO apartamento zona San 
Miguel..712121. tardes, no
ches.

ALQUILO local oficinas todos 
servicios entreplanta zona San 
Lázaro. Teléfono 746376, tar
des.

ALQUILO piso en Manuel de 
Rivera, 4 habitaciones, 2 baños. 
751544.

RUSTIC disponemos de varios 
pisos en alquiler. Distintas zo
nas. 751544.

INMOBILIARIA POLIS. Dis
ponemos de alquiler y venta de 
pisos, locales, apartamentos, 
etc. Plaza Mayor, 6. Teléfono 
742949. API N® 10.976.

ALQUILAMOS k)ca i 900 m.^ 
en Magaz. Teléfono 784012.

SE ALQUILAN oficinas muy 
céntricas, en calle Mayor, con 
entrada por el Patio Castaño. 
Teléfono 744523.

ALQUILO k>cal en La Zona y 
cochera. 740961.

ALQUILO nave 230 m.^ 
740961.

ALQUILO naves de 500, 
1.000 y 1.500 m. Teléfono 
728600.

NECESITO piso pequeño en al
quiler, económico, o comparto 
piso. Teléfono 749546.

BERNA alquila pisos en varias 
zonas. Mayor Centro, 100-En- 
treplanta. 742164.

ALQUILO piso amueblado, 
sólo solventes. Cardenal Cisne- 
ros. 723707 - 710123.

ALQUILO k>cal interior. 
15.000 pts. Teléfonos 742856 
- 744837.

SE ALQUILA piso Llamar telé
fono 744197.

ALQUILO piso zona San Láza
ro, servicios centrales y garaje. 
Teléfono 726688, a partir 7 tar
de.

SE ALQUILA piso amueblado 
y local acondicionado. Teléfono 
752642.

Automóviles
PARTICULAR Ford Taunus 
1.6, VA-J. Impecable. Mejor 
verlo. 350.000. (988) 728890.

SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 55 41.

SE VENDE Seat 124 varios, 
133, 127; R-6; Ronda 75 CLX, 
131 1.430, Talbot Horizont 
GLS; Lada Niva 4x4; Solara SX; 
Simea 1200; Renault 12 varios, 
R-18 GTS, R-8, R-30 TX. Taller 
mecánico AUTO-LEON S.A., 
concesionario oficial Lada. Polí
gono Industrial Vial, P-207. Te
léfono 728675.

VENDO Alfa Romeo 90 turbo 
diesel, impecable. 1.250.000. 
Teléfono 817291.

Enseñanzas

INFORMATICA CETI. Cursos 
programador, aplicaciones, 
Open Access, Sistemas Opera
tivos. Avda. Valladolid, 23.

ACADEMIA de Peluquería y 
Estética Fernández. Homologa
da con título. Martín Calleja, 5.

INGLES Clases en grupos redu
cidos, muy céntrico, licenciado. 
750826 - 750274. 
?
APRENDA a escribir a máquina 
en Academia de tos Bueis, pri
mera Travesía Victorio Macho. 
Horario mañana y tardes. Telé
fono 745160.

LICENCIADA con experiencia, 
da clases de inglés. Grupos re
ducidos. Teléfono 721377.

Fincas

VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: Si 
piensa comprar, vender o inver
tir, estamos con usted.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Pisos y apartamentos en cons
trucción.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
orcinas en construcción y ter
minadas.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Locales comerciales diferentes 
zonas, venta-alquiler.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Pisos seminuevos a precios in
teresantes.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Estudios muy céntricos desde 
3.300.000.

GRUPO 7 INMOBILIARIA:
General Franco, 7. Teléfono 
751040.

VENDO chalet adosado, 190 
m.2 750939, de 3 a 4,30.

CONSTRUCTOR vende cén
tricos apartamentos.
7.500.000 ptas. Pisos 
14.000.000 ptas. Teléfono 
750824.

COOPERATIVA San Ignacio, 
promoción 63 viviendas. C./ 
Trigales. Información Casado 
Alisal, 19. Tardes 7 a 8.

COMILLAS, (Cantabria). Ven
do finca edificable de 3.000 
m.2, con chalet y anteproyecto 
para doce apartamentos. Inme
jorable situación. (942) 332911 
- 338034, horas oficina.

VENTA de viviendas, aparta
mentos y estudios en construc
ción C./ Portal de Belén 4 -6 
(Santo San Pedro). Inmejorable 
calidad. Informes en obra. Telé
fono 752132.

VENDO en término de Villoldo 
6 Ha, 59 a. de Regadío; 1 Ha., 
40 a. de secano. Buen precio y 
libres. Teléfono 740685.

PATRONATO Nuestra Señora 
de los Dolores, vende en el Cen
tro de Cisneros edificio de 
5.000 m?. Teléfono 844306.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

SE VENDE local comercial 145 
m.2, 12,5 m. de fachada en 4 
huecos. C./ Guzmán el Bueno, 
2. (Semiesquina a M.® Molina). 
Teléfonos (908) 177656 - 
(943) 215664.

PROMOCIONES de viviendas 
de nueva construcción. Eras del 
Bosque, Avda. Santander, C./ 
Diagonal, San Bernardo, Avda. 
Santiago Amón, Avda. Vallado- 
lid, Avda. Madrid, San Miguel, 
C./ Santiago. Rustic: 751544.

VENDO pisos muy económi
cos sin gastos, a partir de 
4.500.000, en distintas zonas 
de Palencia. Rustic: 751544.

SI DESEA usted hacer una bue
na operación inmobiliaria, con
sulte a un profesional. María Pu
rificación Albillo Pérez (Rustic), 
Agente Colegiado N. 10975. En 
Palencia: C./ San Bernardo N. 4, 
teléfono 751544. En Valladolid: 
C./ Santiago N. 4 - 3 oficina, te
léfono 344283.

VENDO finca 12 Has, cruce 
Cardeñosa-Villanueva. Teléfono 
827046, de 8 a 10.

VENDO piso 170 m.2 útiles, 
con cochera, frente templete 
del Salón. Teléfono 748690, a 
partir 10 de la noche.

VENDO cochera en Bigar. Telé
fono 751017.

VENDO finca 8 Has. de seca
no, Grijota. Teléfono 727544.

VENDO finca 10 hectáreas en 
Frómista. Teléfono (983) 
263433.

SE VENDE piso C./ Don Pela
yo, 83 m.2 útiles, plaza de gara
je. Teléfono 746105.

VENDO piso 5° en Héroes del 
Alcázar. 727215.

IIMFORMESE 
BERNA vende nueva 
promoción de chalets 
adosados en el centro 
de Palencia.

Mayor Centro, 100 
Entreplanta

Teléfono 742164

BERNA vende ático en Repúbli
ca Argentina. 75 m.^ Totalmen
te exterior.

BERNA vende casas en varios 
pueblos cerca de Palencia. Bue
nos precios.

BERNA vende pisos en cons
trucción en varias zonas: C./ 
Diagonal, C./ Tello Téllez, C./ 
Mayor. Buenos precios y facili
dades de pago.

BERNA vende piso en Avd. 
Valladolid. 150 m.^ Muy arre
glado.

BERNA vende piso en Felipe II. 
140 m.2 Garaje.

BERNA vende piso en Paseo 
de la Julia. 200 m.^ Totalmente 
exterior.

BERNA Mayor Centro, 100- 
Entreplanta. 742164. Saldaña 
890948. Valladolid (983) 
358229.

A.P.L INMOBILIARIA: Apar
tamento Avda. Asturias, dos 
habitaciones, cocina-comedor, 
baño, servicentral. Información: 
Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Pisos 
a estrenar, zona centro, refor
mados, seminuevos. Todas las 
zonas. Consúltenos. Martín Ca
lleja, 9.

A.P.L INMOBILIARIA: Par
celas, fincas, chalets, casas en 
pueblo. Precios interesantes. In
formación: Martín Calleja, 9.

Gaiia^^yay^

VENDO 120 ovejas. Pedro Ha- 
rrán Montenegro, Cevico Nave
ro.

SE VENDEN 230 ovejas con 
pastos y teneda. En Nava de Ce
rrato, Antonio Alonso.

VENDO 25 ovejas empareja
das. Luis Durántez, Riveros de la 
Cueza.

ASTENA Comercial Ganadera. 
Campaña desparasitación ove
jas 50-60% descuento. Toda 
clase medicamentos y produc
tos para ganadería. Asesora
miento técnico veterinario gra
tuito. San Pablo 3. Teléfono 
743738. Palencia.

VENDO 50 ovejas empareja
das, 45 corderas. Tratar Fran
cisco Iglesias, Paredes de Nava. 
Teléfono 830762.

VENDO 50 ovejas. Jesús Mi
guel, Teiradillos.

VENDO 50 ovejas y perro. Vi
llasarracino, José González.

ALQUILO habitación doble o 
sencilla en piso estudiantes. 
741940.

ALQUILO cama, preferible va
rón. Teléfono 744265.

SE ADMITEN pupilos, pensión 
completa. Teléfono 741820.

SE BUSCAN dos chicas com
partir habitación. Encinas. 1-1® 
A.

Préstamos
IMPAGADOS. IFAMER. S.A. 
Gestionamos su recuperación 
extrajudicialmente a nivel nacio
nal. Teléfono (94) 4447340.

Trabad
TAPIZAMOS toda clase de 
muebles. Precios económicos. 
Teléfono 769079.

RESTAURANTE Casa Pedro 
necesita ayudantes de camare
ro o camarera. Colón. 42.

SE REPARAN tejados y se co
locan canalones e impermeabili- 
zantés en cubiertas, terrazas, y 
albañilería en general. Teléfono 
751635.

NECESITO chica fija. 751948 
ó 723361.

NECESITO asistenta. Teléfono
721157.

SE NECESITA asistenta con 
informes. Teléfonos 745055 - 
751734.

SE NECESITA dependienta 
con experiencia en pescadería. 
Interesadas llamar sólo maña
nas al teléfono 712367.

ASISTENTA joven necesito, 
mañanas. Teléfono 747382.

SE NECESITA asistenta, bue
nas condiciones económicas, 
seguro y extras. Teléfono 
701186.

SE REPARAN tejados albañi
lería en general. Teléfono 
776058.

SE NECESITA encargado trac
torista. Explotación agrícola ga
nadera. Teléfono 720211.

SE NECESITAN conductores' 
para camiones de obras, expe
riencia. TeléfíXío 752020.

NECESITO chica 9'30 a 
13'30. Teléfono 746077.

SE NECESITA asistenta. Telé
fonos 724349 - 741602.

NECESITO chica. Teléfono 
723608, llamar tardes.

REFORMAMOS y construi
mos fachadas, tejados, naves y 
chalets. Teléfono 770838.



EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA SUCESOS Miércoles, 31 de Octubre de 1990 29
Una niña de dos meses 
muere asfixiada en su cuna
León, (EFE).

Una niña de dos meses de 
edad apareció muerta ayer en su 
cuna, al parecer por asfixia, en la 
capital leonesa, informó la Poli
cía.

La muerte le sobrevino a la 
criatura en la vivienda de los pa-

Se suicida a lo bonzo
Granada, (EFE).- Un nortea

mericano de 32 años se suicidó 
este fín de semana en una calle 
de la localidad granadina de Bu
bión donde residía, quemándose 
“a Io bonzo" tras rociar su cuer
po con gasolina, informó a EFE 
un portavoz de la Guardia Civil.

Varias personas intentaron 
impedir que Jonhatan Roward 
Trorth, natural de Virginia, con-

Ocho obreros franceses 
heridos en el túnel bajo 
el Canal de la Mancha
Calais (Francia) (EFE).

Ocho obreros resultaron heri
dos, dos de ellos gravemente, 
anoche, en la galería de servicio 
de la parte francesa del túnel 
bajo La Mancha, anunciaron 
fuentes de la Prefectura (Gobier
no Civil) de Calais.

El accidente se produjo en tor
no a las 22.00 hora loc^ (21.00 
GMT), al descarrilar la motriz 
de unas vagonetas, por causas 
aún desconocidas.

Dos de los trabajadores sufren 
traumatismo craneal, si bien sus 
vidas no corren peligro, precisa
ron fuentes del centro hospitala
rio donde fueron ingresados.

Lee bomberos y equipos de so
corro necesitaron unos 45 minu
tos para llegar al lugar del acci-| 

dres de la niña, en d barrio de 
Nazareth, en la capital leonesa.

La madre de la niña, Manuela 
González Larralde, de 34 años 
de edad, denunció el hecho a la 
Comisería de Policía, tras haber 
encontrado muerta a su hija 
Sara, cuyo cadáver fue traslada
do al depósito para la práctica 
forense.

siguiera su propósito, aunque 
"no hubo posibilidad de salvarlo 
por la gran cantidad de carbu
rante que echó sobre su cuerpo y 
ropas", manifestaron vecinos de 
este municipio.

Los vecinos manifestaron que 
la posible causa del suicidio 
pudo ser la separación del súbdi
to norteamericano de su mujer, 
aunque la Guardia Civil no ha 
confírmado este extremo.

dente, sito a 11 kilómetros de la 
entrada de la galería.

"FINISTERRE, S.A." 
COMPAÑIA DE SEGUROS MUL TISEGURO FAMILIAR RAMO DECESOS

AGENCIA DE PALENCIA: Plaza Mayor, 13 Teléfono 74 49 49 (servicio permanente) 
Edifício Bigar Centro, 1 Teléfono 74 88 85

Participa a todos sus señores asegurados y público en general que, los solemnes funerales que se celebran, como en 
años anteriores, en la IGLESIA PARROQUIAL DE 'NUESTRA SEÑORA DE LA CALLE' el día 2 de noviembre de 
1990, a las once de la mañana y en la IGLESIA PARROQUIAL DE "SAN LAZARO' el día 1 de noviembre de 1990, a 
las doce y media de la mañana, serán aplicados por el eterno descanso ' de sus asegurados fallecidos.

En las localidades de la provincia que a continuación se detallan, se celebrarán funerales con ese mismo fin: 
Venta de Baños: Parroquia de 'Santa Rosa de Lima', día 2 de noviembre a las nueve de la mañana.
Baños de Cerrato: Parroquia de “San Martín", día 2 de noviembre, a las siete de la tarde.
Dueñas: Parroquia de "Nuestra Señora de la Asunción', día 5 de noviembre a las siete de la tarde.
Grijota: Ermita de Nuestra Señora de los Angeles', día 2 de noviembre a las cinco y media de la tarde.

"FINISTERRE, S.A/' COMPAÑIA DE SEGUROS, INVITA 
A LOS FAMILIARES Y AMIGOS A TAN SOLEMNE ACTO

Muere un trabajador de
Endesa en As Pontes, 
al hundirse con su excavadora en una bolsa de agua

As Pontes (La Coruña), 
(EFE).- El trabajador de "Endo
sa” José María Lamas García, de 
45 años, y vecino de Cabañas, 
falleció hoy al hundirse con la 
retroexcavadora que conducía 
en una bolsa de agua y cenizas, 
en la escombrera de la mina de la 
central térmica, en As Pontes.

José María Lamas, casado y 
con un hijo, se hundió en una 
gran bolsa, denominada nata, 
cuya formación es frecuente en 
las excavaciones ai aire libre 
cuando llueve con continuidad.

Según testigos presenciales, la 
retroexcavadora se hundió en la 
bolsa sin posibilidad de -que 
otros trabajadores pudieran im
pedirlo y salvar al conductor.

Posteriormente, empleados de 
"Endesa” sacaron con grúas el 
vehículo y rescataron el cadáver 
del trabajador que fue traslada
do a las dependencias hospitala
rias de la central térmica.

José María Lamas, que tenía 
categoría de maquinista auxi
liar, ingresó en el año 87 en "En
desa”, procedente de los fondos 
de promoción de empleo, donde 
se encontraba como excedente 
de "Astano”.

Responsables del comité de 
empresa de "Endesa” se refirie
ron a la falta de medidas de segu
ridad, que ha motivado en los 
últimos meses el fallecimiento 
de varios trabajadores.

Xan Silva, secretario del co
mité, explicó que la ausencia de 
medidas provoca que la mortan

Los hermanos, hermanas políticas y demás familia de

Doña LUISA GOMEZ GARCIA
Q.E.P.D.

recientemente fallecida, agradecen por este medio, en la imposi
bilidad de hacerlo personalmente, las muestras de aprecio y con
dolencias, recibidas de sus amistades, con motivo de la triste 
desgracia que les aflige.

dad en las explotaciones a cielo 
abierto se equipare a la que se 
registra en las explotaciones sub
terráneas.

Los trabajadores de "Endesa” 
han protagonizado en las últi
mas semans diferentes actos rei
vindicativos, en defensa de la 
negociacción para el convenio 
colectivo, y en contra del pacto 
de eficacia limitada firmado 
uiiilateralmente por CC.OO. y la 
dirección en Madrid.

Además de varias manifesta
ciones, miembros del comité de 
empresa mantienen una huelga 
de hambre rotatoria.

Traspasos ANUNCIOS POR PALABRAS
VENDO caldera gasoil-petróleo 
seminueva, calefacción indicada 
casa pocas habitaciones. Telé
fono 833075.

SE TRASPASA bar. por no 
poder atender. Barato. Teléfono 
730731.

TRASPASO local y vendo 
casa. Teléfono 729221.

TENEMOS el traspaso del ne
gocio que usted desee en Palen
cia. Rustic: 751544.

POR JUBILACION se traspa
sa Carrison Café. Muy barato. 
Teléfono 741260.

BERNA tiene el traspaso que 
Vd. necesita. Estamos en Ma
yor Centro, 100-Entreplanta.
Visftenos. Teléfono 742164.' 
Saldaña 890948. Valladolid 
(983) 358229.

TRASPASO bar por no poder 
atender. Teléfono 744877.

Varios

CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 2025945 - 
2025946.

SE VENDE local comercial 145 
m.2, 12.5 m. de fachada en 4 
huecos. C./ Guzmán el Bueno. 
2. (Semiesquina a M." Molina). 
Teléfonos (908) 177656 - 
(943) 215664.

Vehículos Ventas

SE VENDEN 
CAMIONES

CON FRIGORIFICOS 
SEMINUEVOS

3 Y 4 EJES
Llamar al

(983) 34 00 66
(983) 34 01 99

SE VENDE camión Renault con 
cisterna isotérmica INDOX. con 
capacidad para 7.500 litros. In
teresados llamar de 8 a 2 al telé
fono (947) 225462.

SE VENDEN flores de los San
tos. Carretera Villamuriel, frente 
Lis.

VENDO planta comercial 172 
m.2, más 350 m. libres, con 
agua. San Mamés de Campos. 
Teléfono 880875.

SE VENDE madera de encina. 
Teléfono 742614.
VENDO 25 toneladas remola
cha forrajera. Lorenzo Martínez. 
Villaturde.

VENDO avena Haver Condor 
para siembra, y trigo Hardi R-2 
(seleccionado). Teófilo Carde
ñoso. Teléfono 830770.

VENDO camión con tarjeta na
cional. P.M.A. 10.000. Teléfo
nos (983} 740237 - 740796.

VENDO remolacha forrajera. 
Lupi, Calzada.

SE VENDE abono de oveja en 
Antigüedad. Teléfono 790256.

LOS ANUNCIOS 
DE ESTA 
SECCION 
SE RECOGEN 
EN MAYOR 67
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Recién celebrada la boda de su hermano^n^Paloma j^go 

AIMA oBREGON:
«DE MOMENTO NO TENGO INTENCION DE CASARME»

- «Para casarse hay que tener una persona con quien hacerlo.
Yo, por ahora, sigo sola y bien sola»

Maika MARZAL

Muchos creen que su popular 
apodo de «Antoñita la Fantásti
ca» le viene como anillo al dedo. 
Pero Ana Obregón es algo más 
que un cuerpo bonito y un rostro 
que esconde sin recato, una re
beldía innata. Se dice que su tí
tulo de bióloga es producto de su 
imaginación, pero ella ha de
mostrado poco a poco que es tan 
cierto su pluralismo profesional 
como su desbordante conversa
ción.

Prometió dejar el cine por un 
sólido despacho de mujer ejecu
tiva. Pero no ha podido evitar el 
volverá ponerse ante las cámaras 
y lucir su palmito bajo la batuta 
del director catalán Josep María 
Forn.

Durante siete semanas, Ana 
Obregón, será la dura mujer ase
sora laboral de un enredo en for
ma de película llamada «¿Lo 
sabe el ministro?», en la que

ORUOIGRAIVIA
789101 2 3 4

2

6
7

comparte protagonismo con 
Juanjo Puigcorber, Julieta Serra
no, Sazatornil, y algunos nom
bres más de nuestra industria ci
nematográfica.

-Me ofrecieron el papel y me 
pareció estupendo. Conseguí ha
cer un hueco en mis actividades 
profesionales, y ahí estoy. Aun
que sé que voy a acabar agotada, 
espero poder cumplir hasta el úl
timo momento con esta faceta 
de actriz, que pese a lo que se 
diga por ahí, siempre me ha apa
sionado.

-¿Cómo es Paloma Lago, tu 
cuñada?

-Es una chica excepcional y lo 
cierto es que es la mejor pareja 
que podía haber encontrado mi 
hermano, Javier. Son el uno 
para el otro, y físicamente hacen 
una pareja estupenda. Además 
es inteligente, y lo demuestra el 
hecho de que se lleva al mejor 
marido del mundo.

-¿Para cuándo la boda de Ana 
Obregón?

-Me está empezando a resultar 
agobiante esa pregunta. Y es que 
ya no sólo me lo preguntáis en 
los medios de comunicación, 
sino que incluso me para la gente 
por la calle para preguntármelo. 
Todo el mundo tiene prisa por
que me case, menos yo. Para ca
sarse hay que tener con quien 
hacerlo, y por el momento yo no 
tengo a esa persona. De todas las 
formas no te preocupes, que no 
creo que me quede soltera para 
toda la vida.

-Entonces, tarde o temprano, 
¿te casarás?

-Espero que sí, pero si no es 
así, tampoco se acabaría el mun
do. Sé vivir muy bien sola y no 
me importaría en absoluto se
guir así por ahora.

VIVO MUY DEPRISA

Luce un hermoso vestido cor
to de gala. Tiene un físico digno 
de las más exacerbadas envidias 
femeninas, y de cuando en cuan- 
do, unas estilizadas gafas le dan 
un cierto aire de intelectualidad.

-He terminado un verano muy 
duro en cuanto a mi trabajo. He 
acabado los exámenes de un 
«master» de empresas en Ma
drid y ahora me he embarcado 
en esta película. No sé estarme 
quieta, y muchas veces pienso 
que vivo demasiado deprisa. No 
sé hacer las cosas pausadamente, 
e incluso cuando duermo, no 
paro.

-¿Vuelves al cine de forma de
finitiva?

Ana Obrero

-No, porque en realidad nunca 
me he ido del cine. Lo que pasa 
que ahora mi trabajo en el espec
táculo es esporádico, y sólo acep
to papeles cuando puedo compa
tibilizarlos con mi trabajo en la 
empresa. Por encima de todo 
está la senda empresarial que yo 
he escogido y que, pase lo que 
pase, es mi futuro. Si entre me
dias me surgen algunas pelícu
las, y puedo hacerias, las haré. Es 

una manera como otra de no pa
rar quieta.

Esa inquietud es la que lleva a 
trabajar sin parar entre esa mesa 
impersonal de ejecutiva y las cá
maras con las que está tan fami
liarizada. Muchos seguirán lla
mándola «Antoñita la Fantásti
ca», pero ella sabe muy bien lo 
que quiere.

LAS LETRAS «REVOLTOSAS»
HORIZONTALES: 1: Ciudad de Gerona. 2: Finalizan. 3: 
Juntar, amontonar. 4: (al rev.) Sombrero rojo, insignia de los 
cardenales. Apócope. 5: Serie de personas descendientes de 
un tronco, (pl.) En Galicia; casa solariega, palacio. 6: (al rev.) 
Costumbre o ceremonia. Superior a otra cosa, más bueno. 7: 
Condimento. Médico. 8: Criada principal. 9: (al rev.) Olfatea
rás. 10: Tiene espasmos.

VERTICALES: 1: Palo de la baraja. 2: (al rev.) Pruébala, 
degústala. 3: Antiguo tributo (pl.) 4: Llenar un espacio, (al 
rev.) Repetido: tambor de la selva. 5: Tejido de lana con flecos 
en los bordes (pl.) Condimento muy estimado por los roma
nos, que se hacía macerando los hígados de ciertos peces. 6: 
(al rev.) Figura geométrica. Océanos. 7: Igual o parecido. Mo
nigote de trapo o paja. 8: Estuche para navajas de afeitar. 9: 
Discurre y expone argumentos. 10: Papagayo. ESTA PERSONA ES UN...

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Tapa. 
2: Dinero. 3: Mejorana. 4: 
Patena. Ido. 5: Acera. acaL. 
6: Cana. Adora. 7: Ani. ada- 
siP. 8: Adinamia. 9: Asolas. 
10: Amar.

VERTICALES: 1; Paca. 2. 
Macana. 3: Detenida. 4: Tije
ra. Isa. 5: Anoma. anoM. 6: 
Pera. adalA. 7: Ara. Adamar.
8: Onicosis. 9: adariA. 10: 
olaP.
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Elisenda 
improvisa PROGRAMACION TV

Elisenda Roca

”La televisión me atrae, me 
fascina, me divierte”, así define 
Elisenda Roca, la presentadora 
del programa ”Los segundos 
cuentan”, su paso de radio a An
tena 3 Televisión. Después de 
trabajar diez años en la radio, 
Elisenda pasa a la televisión a un 
concurso donde ella improvisa 
el cien por cien, ”E1 programa 
soy yo”, explica Elisenda, ”si lo 
hiciese otra persona sería dife
rente”.

Elisenda es una profesional 
del periodismo, joven apasiona
da y muy guapa. Odia todo lo 
que sea la rutina y le atrajo mu
cho el reto de probar un medio 
nuevo, de ver hasta dónde podía 
llegar. Así que cogió las mínimas 
pautas que debía seguir en el 
concurso y decidió ser ella mis
ma, salir ante las cámaras y mos
trarse tal como es. La fórmula 
dio éxito.

-Elisenda, ¿cómo te propusie
ron hacer el programa?

-Me llamaron de Madrid y me 
dijeron: "Elisenda vas a hacer un 
concurso para la televisión”. Así 
que fui; al principio pensé que a 
lo mejor resultaba sosa o aburri
da ante las cámaras, pero decidí 
hacerlo e ir a mi aire.

-¿Cuál crees que es la fórmula 
del concurso?

-Yo hago el programa sin nin
gún tipo de guión, soy yo misma. 
Había visto mil veces el mismo 
concurso que Paul Daniels hace 
en Londres para ver un poco la 
mecánica. Pero yo lo hago como 
me sale, es como la fórmula de la 
Coca-Cola: no sabes por qué tie
ne éxito, pero funciona. Yo im
proviso todo.

-¿Te encuentras a gusto de
lante de las cámaras?

-Con las cámaras se transmite 
una especie de electricidad. Ade
más los concursantes vienen al 
programa para pasárselo bien, 
no vienen a ganar millones.

-¿Cómo fue la primera graba
ción?

-Estaba súper nerviosa. Lo 
primero fue grabar la promoción 
del concurso y yo iba detrás de 
Mayra Gómez Kemp, que es una 
profesional absoluta, no se equi
vocaba ni un milímetro. Yo pen
sé mirar al ojo negro de la cáma
ra para desinhibirme y empezar 
a hablar sin parar hasta lograr 
grabar algo; así que empecé a 
gesticular mucho, a mover mu
cho las manos y cuando acabé, 
todos los técnicos aplaudieron 
porque decían que se habían reí
do muchísimo.

Maite M. Garcia

MIERCOLES, 31
T CADENA

17,25 Telediario
17,30 Con la» mano» en la 

ma»a
18,00 El duende del globo 
16,05 Lo» mundo» de Yupl 
18,30 Cajón de»a»tre
19,20 Informativo» Territo

rial»»
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Corrupción en Miami 

‘Hombre de muchos ofi
cios'

20,30 TelBdiario-2
21,00 Noche de himor

Incluye las seríes;
-Juzgado dt Guardia
'Una sencilla proposi
ción'
-Las chicos de oro
'Nos vamos de aquí*

22,05 Estreno» TV
'Bonanza, la nueva gene
ración', 1988
Dirección: Wiltiam F. 
Claxton

23,45 TVE-1 en corto 
24,00 Diario Noche
00,30 Fanny, a la luz de ga» 

(Ultimo episodio)

PROGRAMACION 
DE MADRUGADA

01,25 Lo» rebelde» de
Hollywood
'Marión Brando’

03,05 Largometraje
'Hable mudita", 1973 
Dirección: Manuel Gutié
rrez Aragón

04,30 Documental
'Naturaleza en peligro'

05,30 Musical
'Becaud'

06,30 El precio Ju»to 
(Redifusión)

2° CADENA

18,00 Noticia»
18,05 Plástic
18,35 Videomlx
19,00 E»tadÍo-2

-Noticias
20,30 -Baloncesto
Copa Korac
Real Madrid-Klagenfurt
En directo desde el Pala
cio de los Deportes de la 
Comunidad de Madrid

22,00 TVE-2 Noticia»
22,15 Rejato» TV

La sombra de la cobra

00,00 Ultima »e»ión
’Tarzán, el hombre 
mono', 1981

02,00 Despedida y cierre

JUEVES, 1
V CADENA

8,00 Bueno» Dia»
9,15 En buena hora

-Santa misa
-Telediario
-Santa Bárbara

12,55 Telediario
13,00 Magazine» Territoria- 

le»
13,30 Telecomedia

Valerie
'Nunca en martes'

14,00 Informativo» Territo- 
rtale»

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te ría» que e» peor 
16,00 Teledlario-1

15,35 Cri»taI
Laura informa a Alejan
dro Ascanio sobre la de
tención de Gonzalo Palla
rás implicado en el asalto 
a Victoria. Este reacciona 
violentamente, pero Vic
toria le suplica que no 
haga nada respecto a ese 
hombre. Cristins y Luis 
Alfredo en algunos mo
mentos parecen una fa
milia feliz aunque luego 
surge la realidad: Eliana y 
Darío tienen cada vez 
más desavenencias

16,30 LargometraJo de <fibu- 
Jo» animado» 
Mortaddo y Filemón
'El armario del tiempo' 
Dirección: Rafael Vera

17,55 Telediarlo
18,00 El duende del globo 
18,05 Lo» mundo» de Yupl 
18,30 Cajón de»a»tre
19,20 Informativo» Territo

rial»»
19,34 Con»xlón con la pro

gramación nacional
19,35 Corrupción an Miami

20,30 Talediario-2
21,00 Falcon Cr»»t

'Vivir con papó'
Emma viendo que se ha 
enamorado, siente la ne
cesidad de revelar su 
identidad. Frank, toma la 
decisión de marcharse a 
Colombia tras la mina de 
esmeraldas, pero antes 
quiere hablar con su nieto 
acerca de sus relaciones 
con su padre. Richard 
tranquiliza a Pilar dicién- 
ciole que respaldará el 
consorcio a través de 
una empresa de paja, a 
cambio quiere ser accio
nista mayoritario

22,16 El Primi-Ju»go
22,30 Un día »» un día

24,00 Diario Noche 
00,30 El olivar d» Atocha

*La casa abierta*
01,15 Doapodlda y clarr»

2" CADENA
7,45 Carta d» ajuat»
7,59 Apertura
8,00 DlbuJa-2

Los nuevos Archies! 'Archi 
y Torombolo en miniatu
ra*
El tambor de tos duendes

8,30 Mofli, al último koala
9,00 T»l»fllm» Disney

*Piea grandes*. 1987 
Dirección: Danni Huston

10,30 Dibujo» animado»

10,49 Largometraje •»peclal

"Sóptimo de caballe- 
rfa", 1956
Dirección: Jo»ep H. 
Lewl»
Nacionalidad: Nortea
mericana
Intórpretea: Randolph 
Scott, Barbara Hale, 
Jay C. Flippen, Lao 
Gordon, Denver Pyle, 
Jeanette Nolan

12,00 Galeria de múalca 
13,00 Kllp
13,30 Barrio 8ó»amo
14,00 DibuJa-2

'Los Picapiedra*
14,30 Noticia»
14,35 HI»toria» de cada día 

Después de la guerra: 
‘Ayer y mañana*

15,30 National Geographlc 
*Cien años de descubri
mientos*

16,25 Noticia»
16,30 Primera »e»lón

'Belle Starr*. 1941
18,00 Noticia»
16,05 Pla»tic
16,30 EBtadio-2

-Gimnasia artística 
Exhibición de gimnastas 
soviéticos y norteameri
canos
En directo desde Zarago
za
20,00 -Noticias
-Gimnasia rítmica
En diferido desde Gote- 
borg
-Tenis
Open Bercy

21,00 Noticlas-2
21,15 Espiral: Detrás de la 

noticia
22,20 Jueves Cine

'Cowboy de Mediano
che*. 1969
Dirección; John Schlesin- 
ger

00,20 Metrópoli»
01,00 Ultima »»sión

*Casas viejas*. 1983
Dirección: J.L. López del
Río
* Premio Nacional de 
Nuevos Realizadores y 
Mención Especial al me
jor nuevo realizador ibe
roamericano. San Sebas
tián 1985

03,30 Despedida y Cierre

VIERNES, 2
1 .“ CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Bueno» Día» 
9,15 En buena hora

-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara

12,55 Telediario
13,00 Magazine» Terrltorla- 

le»
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telecomedia

-La familia del Zoo 
'Desfile de pingOinos'

14,00 Infonnativo» Territo- 
riaie»

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te ría»que e» peor 
15,00 Taledlario-1
15,35 Cristal
16,30 Esta es su casa
17,25 Telediario
17,30 En Jaque 
16,00 El duende del globo 
16,05 Waku Waku
18,30 Festival Hanna Barbe

ra
*EI Oso Yogui' y 'Don 
Gato*

19,20 Informativos Territo
riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Corrupción en Miami 

*Para amar y proteger* 
Desde que Luis Mendoza 
fuera asesinado por unos 
enmascarados, minutos 
después de haber con
traído matrimonio con 
una bella y joven mujer, 
su hijo Ramón asume la 
dirección de los negocios 
de familia. Tubbs, ficticio 
colaborador del clan 
Mendoza, teme por la 
vida de la viuda, heredera 
del cincuenta por ciento 
de la fortuna del difunto

20,30 Teledlarlo-2
21,00 Aquellos maravillo

sos artos
'En plena oscuridad*

21,35 Paro... ¿Esto qué »s7
22,45 Pájaro »n una tormen

ta
*La trama negra'

24,00 Diario Noche
00,30 Se ha escrito un cri

men
'La muerte acecha en el 
circo*

PROGRAMACION DE 
MADRUGADA

01,20 Jazz entro amigo»
*Branford Marsalis*

02,20 Deporte noche
-Tenis
Open Bercy desde París
-Gimnasia rítmica 
Campeonato de Europa 
desde Goteborg
-Gimnasia rítmica 
URSS-Resto de Europa

2 .‘ CADENA
7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura
8,00 DibuJa-2

Los nuevos Archies: 'Rojo 
al rescate* 

8,35 Moflí, el último koala 
9,00 TV Educativa

11,00 La hora de...
*La hora de la alimenta
ción*

12,00 Galeria de Música
13,00 Kllp
13,30 Barrio Sésamo 
14,00 DibuJa-2

Los Picapiedra
14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

Después de la ^erra: 
'Amor y besos'

15,30 El nuevo espectador
16,25 Noticias
16,30 Primera sesión

'Diabólica malicia*, 
1975
Dirección: Andrea Bian
chi

18,10 Noticias
18,15 Plástic
18,35 Vldeomlx 
19,00 Estadio-2

-Tenis
Open Bercy 
En diferido desde París 
20,00 -Noticias 
-Gimnasia rítmica 
Campeonato de Europa 
En diferido desde Gote
borg

21,00 TVE-2 Noticias
21,15 Tribunal Popular
22,20 La peHcula del viernes

*Hombre*, 1967 
Dirección; Martin Ritt

00,15 Miniclne
'Feliz cumpleaños, Wan
da June'. 1971
Dirección: Mark Robson •

02,00 Despedía y Cierre
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Bonoloto del martes

Dieciocho 
millones para dos 
acertantes de seis

Madrid, (EFE).- En el 
escrutinio del tercer sorteo 
de la bonoto de esta 
semana, celebrado ayer en 
Madrid, han aparecido dos 
acertantes de la máxima 
categoría (seis aciertos) que 
cobrarán 18.394.052 
pesetas.

De segunda categoría 
(cinco aciertos más el 
complementario) hay cinco 
acertantes que cobrarán 
2.759.108 pesetas; y de 
tercera cateoría (cinco 
aciertos), 295 acertantes 
que percibirán 88.333 
pesetas.

Los 14.847 acertantes de 
la cuarta categoría (cuatro 
aciertos) cobrarán 2.065 
pesetas; y los 241.247 
acertantes de la quinta 
categoriá (tres aciertos) 
percibirán 191 pesetas.

El importe del “bote” 
acumulado para el sorteo 
del próximo domingo 
asciende a 911.271.449 
pesetas.

En Estados Unidos

Todo listo para el primer tratamiento 
contra el cáncer por medio de genes

EE.UU.

De El Greco

"El Expolio", 
subastado por 
280 millones

Madrid, (EFE).- El óleo 
de El Greco “El Expolio”, 
replanteamiento horizontal 
del famoso cuadro que se 
encuentra en la catedral de 
Toledo, alcanzó ayer el 
precio récord mundial de la 
obra del autor, al ser 
adquirido en subasta en 
Madrid por 280 millones 
de pesetas.

La cifra récord de la obra 
de El Greco la tenía hasta 
el momento el cuadro 
“Cristo con la cruz a 
cuestas”, que fue comprado 
por 82 millones de pesetas, 
en subasta, celebrada por 
Sotheby’s en Madrid en 
marzo de 1987.

Washington, (EFE).-Un 
grupo de médicos del Institu
to Nacional del Cáncer (INC) 
de Estados Unidos está listo 
para utilizar por primera vez 
genes en el tratamiento del 
cáncer, pendiente tan sólo de 
la autorización del Gobierno 
norteamericano.

La aprobación de la Admi
nistración de Fármacos y Ali
mentos "puede llegar en cual
quier momento”, dijo el doc
tor Steven Rosenberg, del 
INC, en declaraciones, el 
martes, al diario ”USA To
day”.

El tratamiento del cáncer 
con genes será experimenta
do por primera vez por espe
cialistas de esa institución en 
pacientes de una variedad de

piel, conocida melanoma 
maligno.

”La mayoría de los méto
dos que los médicos han utili
zado hasta ahora para tratar 
el cáncer incluían fuerzas ex
ternas como el bisturí, la ra
diación o la quimioterapia. 
La terapia con genes es una 
manera de modificar las célu
las del cuerpo y otorgarías 
nuevas propiedades para 
combatir las enfermedades”, 
explicó Rosenberg.

El método consiste en in
troducir un nuevo gen en el 
ácido desoxirribonucleico 
(ADN), material genético de 
las células, con el propósito 
de corregir un desorden cau
sado por la falta o los defec
tos de un gen.

El ADN humano contiene 
46 cromosomas, en los que

hay entre 50.000 y 100.000 
genes.

Para introducir el gen en el 
ADN, los médicos se sirven 
de un virus desactivado que 
da instrucciones al organis
mo para fabricar una hormo
na anticancerígena conocida 
como Factor de Necrosis Tu
moral, que impide la llegada 
de elementos nutritivos al tu
mor.

El gen se introduce en el 
ADN de células anticancerí- 
genas llamadas Linfocitos In
filtrantes del Tumor, que Ro
senberg ha utilizado ya aisla
damente como terapia para 
luchar contra el cáncer.

Rosenberg ha conseguido 
con este método destruír al
gunos tumores y reducir el ta
maño de otros en la mitad de 
los enfermos de melanoma 
por el tratados.

Torrelavega 
La música 
procedente 
de un nicho 
alarma a los 
visitantes 
del 
cementerio

Torrelavega (Cantabria), 
(EFE).- Los compases 
musicales provenientes de 
un nicho del cementerio 
municipal de Rio Cabo 
alarmaron a varias 
personas que habían 
acudido a la mencionada 
necrópolis y que se vieron 
sorprendidas por las notas 
de una cancioncilla que 
procedía de un reciente 
enterramiento.

Según fuentes de este 
cementerio municipal, los 
hechos se produjeron el 
pasado domingo cuando 
varias personas acudieron 
al cementerio para adornar 
las tumbas de sus 
familiares y rezar ante 
ellas, para evitar las 
aglomeraciones que se 
producen en estas fechas 
tradicionales.

De uno de los nichos, 
concretamente el ocupado 
por los restos de un joven 
de 20 años, A.A.P., muerto 
el pasado día 6 de octubre 
a consecuencia de un 
accidente de tráfico en la 
localidad de La Penilla, 
“salían” unas notas 
musicales con un estribillo 
conocido, hecho que causó 
la alarma entre estas 
personas.

Después de verificar que 
la música procedía del 
mencionado nicho, 
preguntaron al personal del 
cementerio que confirmó su 
procedencia y aclaró que ya 
habían detectado el 
“fenómeno” cuyo origen, ai 
parecer, radica en que en el 
ataúd del joven fallecido se 
había depositado una 
tarjeta musical por alguno 
de los amigos que asistió al 
sepelio, por lo que “seguirá 
funcionando hasta que se 
agoten las pilas”.

Madrid, (EFE).-E1 impopular 
"juanete”, hueso del nacimiento 
del dedo gordo del pie cuando 
sobresale demasiado, es una de 
las deformidades que se elimi
nan ya en España por medio de 
una técnica pedagógica que no 
precisa cirugía.

Estas técnicas pueden corregir 
también los dedos de garra y las 
callosidades, problemas que 
afectan al 85 por ciento de las 
mujeres y a menos del cincuenta 
por ciento de los hombres, según 
se ha puesto de relieve en un se
minario internacional organiza
do por la Academia de Cirugía 
Ambulatoria del Píe.

En el seminario han participa
do los podólogos norteamerica
nos O.T. New y A.R. Brown,

Podología

Nuevas técnicas para eliminar 
«juanetes» sin la utilización de cirugía
pioneros en estas técnicas, apli
cadas habitualmente en Estados 
Unidos, donde más del 90 por 
ciento de las deformidades de 
los pies se tratan en ambulato
rios u hospitales de día.

Los podólogos españoles Ma
nuel González y Javier Aycart, 
organizadores del seminario, ex

plicaron que en las sociedades 
occidentales una de cada tres 
personas tiene problemas en los 
pies a causa generalmente de un 
calzado inadecuado, de puntera 
estrecha y tacón alto.

En estos casos, dijeron, un 
problema de debilidad en la es
tructura del pie corre el riesgo de 

convertirse en una malforma
ción antiestética y dolorosa cuyo 
tratamiento exige una correc
ción.

El tratamiento tradicional de 
este problema suponía interven
ciones quirúrgicas con cierto 
grado de complicación, puesto 
que exigían hospitalización y 
una recuperación prolongada.

Las nuevas técnicas consisten 
en pequeñas incisiones con una 
fresa parecida a la del dentista 
que no precisa puntos y que per
mite la separación o la reducción 
del hueso causante de la malfor
mación.

La técnica solamente requiere 
un podólogo experto y un instru
mental adecuado para este tipo 
de intervenciones que permiten 
al paciente abandonar la consul
ta por su propio pie y recuperar
se en pocos días.

Los podólogos señalaron tam
bién la ventaja sobre la cirugía 
de la posibilidad de aplicar esta 
técnica con anestesia local, pare
cida a la que utilizan los dentis
tas, que evita riesgo y puede ser 
utilizada en personas de edad 
avanzada.


